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Turbulento comienzo de curso 
A Urbana Brihuega le estallan 
problemas en todas las frentes 



Una Nueva Dimensión. 
Merecía la pena esperar. 
Ahora acomódese a una nueva dimen
sión . Rompa con las ideas preconcebi
das y no intente comparaciones. 
Una nueva dimensión en diseño. 
Con un perfil que disiente de lo habi
tual. Perfeccionado al milímetro por 
ordenador para obtener un coeficiente 
aerodinámico ex 0.29, único en su . 
clase. 
Una nueva dimensión en tecn1..-iogía. 
Con motor a inyección Digifant. 
Y un tren de rodaje ejemplar, diseñado 
informáticamente, que equipa cojinetes 
correctores de vía en el eje trasero. 

Para conseguir una estabilidad 
excepcional en cualquier circunstancia 
de conducción . 
Una nueva dimensión en espacio. 
Con una amplitud inter~or que no espe
raría de un coche de su tamaño. Y una 
espectacular capacidad de portaequi
pajes de 495 litros. 
Una nueva dimensión en confort. 
Con climatización independiente de la 
velocidad y del régimen de revolucio
nes del motor. Aire acondicionado op
cional. Asientos regulables en altura. 
Y asientos traseros reclinables. 
Una nueva dimensión en equipamiento. 

Con cuadro de mandos acolchado 
y diseñado ergonómicamente. Y cuen
tarrevoluciones, cierre centralizado, faros 
antiniebla, elevalunas eléctrico y servo
dirección a partir del modelo GL. 
Todo en el Nuevo Passat apunta hacia 
una nueva dimensión. Que emociona 
al vivirla . 

@volkswagen 

VERSIONES VOLKSWAGEN PASSAT: CL 90 CV, GL 90 CV Y GL 112 CV. EN SU CONCESIONARIO VOLKSWAGEN/AUDI. 
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Estallan 
los problemas 
de la enseñanza 

Estos días del comienzo de cano 
se han convertido en un estallido de 
problemas en todos los niveles de la 
enseñanza. Desde preescolar hasta 
los estadios universitarios, ningún 
nivel llega en paz al momento de 
abrir las aulas. La persona más cer
cana físicamente al pueblo es el con
cejal de Enseñanza y Universidad, 
Urbano Brihuega, quien estos días 
vive uno tras otro momentos de gran 
tensión y de maniobras tácticas que 
empezaron hace meses con prome
sas hechas a sus interlocutores que 
probablemente estaban basadas en 
otras promesas que sus tdillperiore&11 
le hicieron a él. Pero no hay plazo 
que no venza y la letra de la escola
rización le ha sido presentada al co
broa Urbano y le ha sido protestada. 

Seria un tanto aburrido empezar a 
hablar una vez más de competen
cias, de quién son en cada caso. La 
realidad es que el concejal de EDSe
ñanza se comporta de tal modo que 
acepta de hecho la competencia en 
estos asuntos y consecuentemente lo 
ancanza la responsabilidad. 

Desde las aulas del Juncal que no 
han estado dispuestas a funcionar en 
su momento, hasta los problemas 
de los estudiantes de Telecomunica
ción con el edificio de la antigua uni
versidad laboral, pasando por la si

. taación del colegio Zulema, la no dis
ponibilidad del Instituto número 7 y 
que tampoco hay terrenos para el 
prometido instituto de Formación 
Profesional -sobre esto último ya 
llamábamos aquí la atención hace 
meses, con escaso éxito, por lo que 
se ve-, ni uno solo de los escalones 
de la enseñanza se ve libre de pro
blemas sin solución aquí y ahora en 
Alcalá. 

Puede ser, como piensan multitud 
de ciudadanos irritados, el fracaso 
de una gestión personal. Pero tam
bién habrá que considerar, siquiera 
como hipótesis para la discusión, si 
no ocurre más bien que estamos an
te la evidencia de la quiebra de un 
sistema. 

Presupuestos 
municipales 

Desde hace un par de semanas he
mos intentado hablar con el presi
dente de la comisión municipal de 
Hacienda. Pero Crescencio Vicente 
no ha tenido tiempo hasta ahora de 
atender a la demanda de nuestro 
redactor porque es hombre de traba
jo prolijo que siempre anda suma
mente atareado. Dejémosle que tra
baje, que indudablemente bien lo ne
cesita este ayuntamiento. Pero no re
nunciemos, al menos, a plantear al
gunas cuestiones que creemos de in
terés antes de que se pase aprisa y 
corriendo a elaborar los próximos 
presupuestos municipales. 

Porque puede decirse que esos 
presupuestos, los del noventa, son 
los últimos que va a administrar en 
su totalidad la actnal corporación. 
Los signientes corresponderán en su 
mayor parte ya a la corporación que 
salga de las elecciones del 91, y es 
conveniente tenei ya algunas ideas 
claras. 

Por ejemplo, es interesante saber 
cómo está la cartera del ayuntamien
~o en cuanto a efectos a pagar y efec
tos a cobrar. Es decir: cuánto debe 
en términos absolutos -no es sufi
cientemente explicativo referir la 
deuda a cantidades porcentuales del 
presupuesto- y cuánto le deben de 
verdad; en este último caso puede 
decirse de otra manera: cuánto es 
cobrable realmente de los recibos 
emitidos e impagados. Hace años el 
ayuntamiento calculaba que tenía 
más de sesenta mil recibos incobra
bles por una u otra razón. ¿Se han da
do de baja o esa cantidad ha ido cre
ciendo y, en consecuencia, engor
dando falsamente el presupuesto de 
ingresos? 

Por ejemplo, es interesante saber 
si los edificios propiedad del estado, 

I 

~ 
de los que se elijo que iban a empe-
zar a pagar impuestos municipales 
como los bienes de cualquiera otra 
persona, van a emp~~ a pagar ya 
y cuánto. Dada la cantidad de ellos 
que hay en Alcalá, no tiene por qué 
ser un capítulo económico desdeña
ble en absoluto. 

Por ejemplo, dado que esperamos 
que en este año quede rematada la 
redacción del plan general de orde
nación urbana, cabe esperar en bue
na lógica que en 1990 empiecen a lle
varse a cabo algunas de las realiza
ciones ñsicas previstas en él. Porque 
es de suponer que tal documento, 
aparte de decir lo que podrán o no 
podrán hacer los particulares, pre
verá algunas ambiciosas realizacio
nes directamente por el ayuntamien
to. Esas realizaciones, si es que se 
piensa llevar a cabo alguna, necesi
tarán una dotación presupuestaria. 
Y nos gustaría saber si se va a incluir 
esa dotación en el presupuesto mu
nicipal y de qué manera. 

En fin, que es seguro que don Cres
cencio anda estos días muy ocupa
do con estas cosas y otras. Pero se
guro que al ciudadano también le 
gustaría saber algo sobre por dónde 
van a ir los tiros porque seguro que 
·a él también le gustaría tener algún 
tiempo para reflexionar y hasta pa
ra proponer alguna alternativa antes 
de que el tiempo se eche encima. 

Poder y saber 
Algunos comentaristas políticos se 

hacen lenguas -o plumas- estos 
días para decir que el PSOE trata de 
divulgar la especie de que es el úni
co partido que puede gobernar y que 
esa divulgación lleva la intención de 
desmoralizar al adversario y a sus 
electores. Pero dicen también que 
eso es una falacia porque en una de
mocracia la última palabra la tienen 
las urnas. 
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Todo ello es cierto, incluso lo de 
que seguramente el PSOE divulga 
esas cosas con la segunda intención 
de erosionar las posibilidades de sus 
antagonistas. Pero es que hay algo 
más. Cuando se dice o escribe -y no 
lo hace sólo el PSOE, sino también 
muchas otras personas- que este 
partido es el único capaz de gober
nar -quizá ni siquiera se escriba 
así- no se afirma de ninguna mane
ra que sólo el PSOE tenga gente de 
valla para hacerlo. Todo lo contra
rio, quizá nadie duda de que fuera 
del socialismo hay una enorme can
tidad de cerebros preclaros, pero no 
se trata de eso. De lo que se trata es 
de poner de relieve, en la mayor par
te de los comentarios, que ningún 
partido, tal como están las cosas, es 
capaz de llegar a ganarle las eleccio
nes al PSOE. No es que no sean ca
paces de gobernar; es que son inca
paces -o impotentes, que seria más 
exacto- de llegar a ponerse en situa
ción de gobernar. 

Ello sucede por varios motivos, pe
ro esencialmente por dos. El prime
ro, táctico, el manosei\do de la divi
sión artificial de fuerzas políticas 
que se solapan en lo que se refiere 
a su electorado, aunque sus líderes 
se odien cordialmente por aquello de 
que no hay peor astilla que la de la 
misma madera. El segundo motivo es 
estratégico: si es cierto que el PSOE 
ha evolucionado en su ideología has
ta no conservar otra que la de con
sérvar el poder y utilizarlo en su con
veniencia, no lo es menos que la 
ideología de los eternos aspirantes a 
alternativa no existe o no ha sido su
ficientemente transmitida a la socie
dad. En la mayor parte de los casos 
los votantes de estos partidos votan 
por intuición porque no tienen dema
siados datos para reftexionar en pro
fundidad sobre las ofertas que reci
ben de aquellos a quienes desean vo
tar en principio. Hay demasiadas pa
labras grandilocuentes que envuel
ven conceptos difusos. Hay excesi
va escasez en la oferta social de al
ternativa como para que se pueda 
pensar en la posibilidad de alterna
tiva de poder. Y hay demasiadas sos
pechas de que en definitiva, en la Es
paña de hoy -y no sólo en España
eso de la alternativa se traduce en un 
ccquítate tú para ponerme yo». 

PAOU YUEN COCINA TD'ICA DE PEKIN 

El Restaurante China 
ABIERTO TODOS LOS DIAS 
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Perros sueltos 
Desde hace bastantes años, an

tes de que se pusiera de moda, 
cuando dispongo de tiempo ten
go por costumbre ponerme el 
chandal, calzarme unas zapati
llas y salir por ahí a dar una 
vuelta, correr un poco y realizar 
algún ejercicio; creo que ahora le 
llaman «hacer footing» o jogging, 
pero en realidad la cosa no pasa 
de estirar un poco las piernas, 
eliminar toxinas y «desconec
tar>>, dentro de lo posible, con los 
problemas cotidianos. 

Por diversas razones que no 
vienen al caso, siempre sentí pre
dilección por la zona del Campo 
del Val. Con el correr del tiem
po vi urbanizar el viejo camino 

de tierra que conducía a la ermi
ta (hoy zona de prácticas y exá
menes para la obtención del car
né de conducir), alzados prime
ros bloques de pisos prefabrica
dos, levantar el nuevo campo de 
fútbol, como -tímidamente
surgían los primeros «chalés», el 
complejo polideportivo, las pis
cinas, el Instituto de Bachillera
to, el Pabellón Municipal de De
portes, la «Casa de la Juventud», 
el velódromo, los kioscos, el «ta
blao flamenco>>, el Centro Co
mercial, etc. Finalmente he vis
to cómo - en contra del sentir 
popular- se edificaban vivien
das sociales en una zona que 
siempre fue considerada «verde» 
y, cual setas, aparecer más y más 
bloques de pisos y «chalés» (sim
ples, dúplex y adosados) a lo lar-

go y a lo ancho de lo poco que 
quedaba dc;l, otrora, espléndido 
Campo del V al. U nicamente 
quedó libre de la expansión y de 
la especulación -me imagino 
que gracias a los Códigos de Al
fonso X «El Sabio»- un estrecho 
corredor de unos 3 km. de lon
gitud, el cual, partiendo de la lla
mada «casa de los americanos» en 
el Camino de la Esgaravita, dis
curre pegado a un meandro de la 
margen derecha del río, para una · 
vez en éste seguir hasta lo que 
queda del antiguo molino, y de 
allí salir a la actual carretera de 
circunvalación. 

Ni que decir tiene que hoy, di
cha margen derecha del Henares, 
debido a la falta de civismo de 
unos y a la incompetencia de 
otros, se encuentra en un estado 

3,6 litros a los IOO. 
155 Km/hora. 

AX DIESEL 

ACELERACION O A 100 KM/ H 16,S 17.S 16.5 17.3 20.2 
VELOCIDAD MAXIMA ISS · ·, 151 150 148 150 

CONSUMO A 90 KM/ HORA 3.6 3.9 4.0 3,8 S.2 

PRECIO IVA INCLUIDO 1.234.000 1.269.000 1.305.000 1.325.000 1.28 1.000 1.452.000 

Genial por su consumo: 3.6 litros a los 100 kilómetros. (Record del Mundo). 
Y toda la brillantez y fiabilidad de un Citroen AX. El Diesel que completa a Genial por sus prestaciones: 155 kilómetros por hora. 

la gama Citroen. ofreciéndole el más amplio abanico de posibilidades en diese!. 
Su nuevo Citroen AX Diesel 3 y 5 puertas. El Diesel Genial. 

Citroen AX Diesel 
MOVIH·ENARES 
concesionario Citroen 

CTRA. N-11, km. 32 
Tlfs. 880 10 12 - 880 10 95 

TELEFAX: 880 10 90 
ALCALA DE HENARES 

lamentable. La hermosa alame
da -o chopera- allí existente se 
ha convertido en un polvoriento 
camino lleno de desperdicios y 
de inmundicias -parece ser que 
polucionar constituye el deporte 
nacional-, por lo que hace ya 
tiempo desistí frecuentar por 
aquellos parajes, antaño bellos, 
y orienté mis paseos -no exen
tos de nostalgia- por las tran
quilas y recoletas calles de la zo
na residencial del Val. Recorri
do que puede resultar más corto 
y menos ecológico, pero que 
cuenta con el atractivo de su la
beríntico trazado, así como del 
encanto de que, al tomar resue
llo entre carrera y carrera, se 
pueden contemplar -lógica
mente desde fuera- las magní
ficas mansiones allí existentes. 
Visión que a la vez de elevarnos 
el espíritu, nos permite compa
rar el buen gusto y la exquisitez 
de los afortunados moradores de 
unas, con el dudoso placer por lo 
hortera que se adivina en los de 
otras, lo que arrancándonos una 
leve sonrisa, nos lleva a pensar 
que, indudablemente, debe tra
tarse de «nuevos ricos». 

El caso es que, desde hace cier
to tiempo, vengo detectando la 
presencia de algunos perros de 
presa sueltos (mastín y pastor 
alemán, entre otros) de aspecto 
feroz e inquietante presencia; ca
nes que campan por sus respetos, 
y que a juzgar por sus collares y 
buen lustre, no parece que se en
cuentren, precisamente, abando
nados. Sin temor a equivocarme 
podría asegurar que son «olvida
dos» allí por sus dueños, a quie
nes supongo propietarios de al
guno de los fantásticos «chalés» 
de la zona, y que con la clara in
tención de amedrentar al perso
nal y de auyentar a hipotéticos 
ladrones o a simples curiosos, de
jan adrede sueltos, coartando e 
incluso impidiendo el paso de 
peatones; lo que sin duda atenta 
contra el derecho ciudadano de 
circular, pasear y/o correr libre
mente por las calles de la ciudad 
donde uno vive, trabaja y paga 
sus impuestos. 

Por todo lo anteriormente ex
puesto, desde estas páginas de
nuncio el hecho y pongo en so
breaviso a los desaprensivos due
ños de los perros en cuestión, e 
insto a las autoridades a quienes 
corresponda, pongan coto a tan 
feudales formas de actuación. 
Todo ello antes de que ocurra 
cualquier incidente de imprevi
sibles y siempre desagradables 
consecuencias. 

Jaime R. BELLET GOMIS 
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Bomberos 
de la base de Torrejón 

Estimado Sr. San Román: En 
relación con el artículo publica
do en el «Puerta de Madrid•>, del 
9 de septiembre de 1989, sobre 
el incendio de los almacenes La 
Seda de Barcelona, en el que só
lo se menciona en el último pá
rrafo de la primera página del 
artículo: 

«Si .contribuyó a apagar el in
cendio un camión de la Base 
Aérea perteneciente a los ameri
canos, que llegó con varios hom
bres dispuestos todos ellos con los 
plateados trajes de amianto im
prescindibles en estos casos». 

Por ello le ruego, en virtud de 
la objetividad informativa debi
da y sobre todo en reconocimien
to a la labor desinteresada y ab
negada de estos hombres que te
nemos el honor de instruir en el 
Ejército del Aire y que más tar
de forman parte de nuestros Par
ques de Bomberos, publique la 
rectificación siguiente: 

«Desde . los primeros momen
tos del incendio, el Ejército del 
Aire desplazó desde la Base, tres 
equipos de rescate y contraincen
dios que permanecieron en el lu
gar hasta la finalización del mis
mo. Quizás el color rojo de nues
tros camiones, idéntico a los de 
la CAM, y a la habitual y estre
cha colaboración con éstos, con
tribuyera a que pasaran desaper
cibidos, aunque todos fueran fe
licitados por el Ilmo. Sr. Alcal
de de Alcalá de Henares en su 
carta de agradecimiento enviada 
a la Jefatura de esta Base. 

Esta Base, con su posición de 
vigía privilegiada en el corredor 
ha contribuido y seguirá contri
buyendo con sus medios, cuan
tas veces sea requerido para ello , 
en este tipo de siniestros, como 
consta en las muchas felicitacio
nes anotadas en las Hojas de Ser
vicios de sus hombres». 

Esperando sea atendida esta 
solicitud, le saluda atentamente. 

D. Emilio FERNANDEZ Cte. del E.A. 
Jefe del Grupo de Apoyo Ala núm. 12 

BASE AEREA DE TORREJON 
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Los casos de las litronas 
No es que me parezca bien pe

ro tampoco se lo vas a prohibir , 
que los chavales y chavalas de 14 
a 20 años se beban las famosas li
tronas en medio de las calles, jar
dines , encima de los coches, etc., 
pero lo que sí me parece de todo 
punto inperdonable es que des
pués de haberlo hecho, bien por 
habérseles subido al cerebro o co
mo gracia, que maldita la que 
tiene, se rompan de una forma 
descarada los envases famosos, 
sin importarles y sin pensar, que 
poco después cualquier niño pe
queño puede caerse encima, o 
por su corta edad ponerse a ju
gar con ellos, con el consiguien
te peligro. 

A pesar de que esto puede que 
no les guste demasiado a los que 
los venden, yo cobraría de 200 a 
500 pesetas por envase, así una 
vez consumido el líquido , lo de
volverían para recuperar el dine
ro antes cobrado. 

Con esta medida, ésta y mu
chas otras ciudades se verían más 
limpias de cristales. 

Un vecino de Alcalá 

Sobre el fallecimiento 
de un niño en ferias 

En relación a la nota publica
da por el semanario que V d. di
rige , el día 16 dt! septiembre de 
1989, en la que se hace referen
cia a Cruz Roja. Como vicepre
sidente de esta Asamblea Comar
cal , deseo hacer las siguientes 
puntualizaciones: 

- Los primeros que atendie
ron al niño Jorge fueron volun
tarios de Cruz Roja con cualifi
cación suficiente para practicar 
un masaje cardíaco y una respi
ración artificial , por tener títu
lo de socorristas . Pero el padre 
del niño manifestó a estos volun
tarios que no era necesario por 
tratarse de un ataque epiléptico. 

- Por esta razón , los volun
tarios creyeron conveniente su 
traslado urgente al hospital de 
Alcalá, solicitando la ayuda del 

automóvil más cercano, que en 
esos momentos era el de Protec
ción Civil , puesto que la ambu
lancia de Cruz Roja se encontra
ba en otros servicios de Ferias. 

-Según las noticias de que 
dispone esta Asamblea, el niño 
llegó vivo al hospital , fallecien
do minutos después . 

Sentimos profundamente el fa
llecimiento de Jorge , pero quere
mos que quede claro que los vo
luntarios de esta Asamblea hicie
ron todo lo posible por salvarle 
la vida durante el tiempoº que du
ró la asistencia prestada hasta su 
ingreso en el hospital. 

Zacarías BELLO MARQUES 
Vicepresidente Ejecutivo 

De los pensionistas 
para Joaquín Arias 

Sr. Arias, es la última carta 
por nuestra parte, pues si desea 
dialogar con nosotros , sólo o con 
audiencia, ya sabe nuestro domi
cilio social , y estamos a su dispo
sición, pues dialogando se en
tiende la gente. Pero en esta úl
tima queremos dejar bien claro 
ciertas conclusiones a las que us
ted llega. 

Dice en la carta escrita en el 
periódico local y transmitida por 
éste con fecha 16-9-89, que ni 
mucho menos estaba en su pen
samiento criticar la buena dispo
sición del equipo de gobierno del 
Ayuntamiento en conceder cier
tos beneficios para el colectivo de 
la .'P Edad de esta ciudad, y se 
lo admitimos, pero sin embargo 
sigue usted dudando en creer que 
esta coordinadora de clubs mu
nicipales sea capaz de organizar 
los actos cada año, de la Semana 
de la 3ª Edad; pues bien, siga us
ted en sus trece, así le irá el pe
lo , infórmese bien antes de escri
bir. Nosotros , sin fanfarronería , 
sin alardes , pµes ya somos ma
yorcitos , somos capaces de eso y 
mucho más, y así lo venimos d e
mostrando a todo el pueblo de 
nuestro querido Alcalá de Hena
res, eso sí, a fuerza de ser since
ros; sin la colaboración de los 
servicios sociales del Ayunta-

miento (empleados y funciona
rios) , sean de las ideas que sean , 
que llevan la parte burocrática, 
nos costaría mucho más hacer las 
cosas; pero entérese bien, em
pleados y funcionarios adscritos 
a este Departamento. 

Dice también que «Se ve al 
PSOE hasta en la sopa»; qué mal 
piensa, siga así y no llegará muy 
lejos , ni sindicalmente ni políti
camente , y si está en disposición 
de leer , le diremos que el parti
do mayoritario y que ostenta pe
se a su pesar la Concejalía de Bie
nestar Social , es del PSOE. Y así 
lo ha querido el pueblo, y por 
tanto a él nos tenemos que diri
gir , y créanos usted , Sr. Arias , lo 
mismo haríamos si otro partido 
político ocupara esa mayoría y 
dicha Concejalía, claro está, si 
ese partido tuviera la voluntad 
política que está demostrando 
con hechos hacia este colectivo el 
PSOE , y sobre todo con los clubs 
municipales, que nosotros repre
sentamos. Y no dudamos tampo
co, de la actitud que actualmen
te tienen muchos partidos repre
sentados en ese Ayuntamiento , 
de ayudar a este colectivo, pero 
si somos todos sinceros, reconoz
camos que el que rompió la pri
mera lanza en favor de nosotros 
fue el PSOE , y eso hay que acep
tarlo sin más. Referente a la otor
gación de medallas conmemora
tivas de la Semana de la 3 ª Edad, 
sepa que en votación secreta y 
después de ir eliminando a los se
ñores que a nuestro criterio te
nían menos méritos , este año se 
le han concedido a dos señores 
que ellos y las entidades a las 
cuales representan , se han distin
guido en este concepto , y para su 
tranquilidad, no nos ha guiado 
ni su s ideas políticas ni sus 
creencias religiosas para conce
dérselas , sino su actitud hacia es
te colectivo. 

Sr. Arias, a los poetas y arti s
tas les inspiran su s musas respec
tivas ; a nosotros nos inspiran la 
razón y la concordia, a nosotros 
no nos ha inspirado , como usted 
insinúa, nadie , y ningún miem
bro de esta coordinadora quiere 
hacer méritos ante el PSOE loca l, 
y nos da pena que un miembro 
de Comisiones Obreras , entidad 
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que tanto lucha por la justicia so
cial , conozca tan poco la menta
lidad y ganas de lucha de la cla
se trabajadora , mayoría de este 
colectivo al cual representamos. 
¿Cree , Sr. Arias , que si nosotros 
nos lo propusiéramos , no íbamos 
a ser capaces de presentar varios 
candidatos de este colectivo pa
ra luchar democráticamente por 
una concejalía de esta municipa
lidad , y quizás ganarlas? Pero 
nuestro camino no es ése , aquí 
somos de diversas ideas, socialis
tas , comunistas , populares , cen
tristas , y hasta incrédulos, por 
los muchos palos que hemos re
cibido y estamos recibiendo de la 
sociedad, y lo que queremos es 
ser solidarios con nuestro colec
tivo y con los demás ciudadanos 
de Alcalá, y luchar desde nues-

tra posición. Y gobierne quien 
gobierne, nos atienda y nos dé lo 
que por justicia y ética social nos 
corresponda, y si ahora por ca
sualidad o por otras razones, po
líticos y sindicalistas nos quieren 
ayudar, pues luchemos y veamos 
quién se lleva el gato al agua, y 
que conste que a nosotros, lo di
ga quien lo diga, aunque diga us
ted que es «VOX pópulin, no nos 
maneja nadie, y no quisiéramos 
ofenderle, Sr. Arias. Dice un re
frán español que «Cree el ladrón 
que son todos de su misma con
dición». Y quizás sí usted se de
ja manejar, y para que no dude, 
la coordinadora ha sido elegida 
democráticamente, en asamblea 
de socios de los Clubs municipa
les, suponemos y creemos que a 
usted también lo eligieron para 

representar el puesto que ocupa. 
¡No faltaba más! 

Podíamos extendernos más y 
rechazar más cosas de lo que di
ce, pero a nuestra manera de en
tender; ya es bastante, y como 
hablando y dialogando se entien
den las personas, y reiterándonos 
en lo que decíamos al principio, 
por nuestra parte no más misivas 
escritas, y estamos a su disposi
ción, para cuando quiera vernos. 

Hasta siempre. 

LA COORDINADORA 

Un picador alcalaíno 
En el programa oficial de las 

Ferias y Fiestas de este año fi-
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gura un interesante trabajo de 
M. Vicente Sánchez Moltó en el 
que se me cita con elogio lo cual 
quiero agradecer sinceramente. 

Y aprovecho la ocasión para 
rectificar el hecho de que al re
señar toreros alcalaínos incluye 
en la relación que comienza con 
Luis Gómez «El Estudiante» y 
termina con Manuel Río «Pati
llas» a un picador llamado Quin
tín Manglano y apodado «Taber
na», lo cual es totalmente erró
neo y me consta por haber cono
cido y tratado durante muchos 
años a Quintín y estoy seguro 
que nunca fue picador ni actuó 
como tal en festejo alguno. 

Me figuro que el involuntario 
y explicable error en que incurre 
Sánchez Moltó es debido a ha
berlo visto anunciado como pica
dor de reserva en una corrida ce
lebrada en Madrid el año 1950, 
aunque ello no responde a la rea
lidad. Y la explicación es la si
guiente: es sabido que en los car
teles anunciadores de las corridas 
de toros después de los nombres 
de los picadores actuantes se jn
cluye la frase "Y dos picadores de 
reserva» para cumplir el precep
to reglamentario y hacer saber 
que en caso de inutilizarse todos 
(los picadores y los reservas) no 
podrán exigirse otros y la corri
da continuará sumprimiéndose 
el tercio de varas. 

Como tales picadores de reser
va no se hacían figurar con sus 
nombres o se podnían dos que 
podían o no responder a los que 
realmente iban a serlo, sin que 
esto tenga la menor importancia, 
un castizo alcalaíno que alterna
ba a diario en una famosa «tas
ca» madrileña era contertulio de 
un cajista de la imprenta «Tore
rías», donde se imprimían los 
carteles de la Plaza de Madrid, 
y de vez en cuando gastaban la 
broma de hacer aparecer en el 
programa como picador de re
serva a algún amigo, añadiendo 
a su verdadero nombre un apo
do más o menos acertado, ya que 
recuerdo que a un buen amigo 
mío, ya desaparecido, le sentó 
malísimamente el apodo que le 
encajaron por las muchas bromas 
que a costa del mismo hubo de 
soportar de los amigos. 

Y esta es la explicación, curio
sa por cierto, de que con la me
jor buena fe y por explicable 
error se haya incluido a Quintín 
Manglano «Taberna» entre los 
alcalaínos que se dedicaron al ar
te de Cúchares. 

UNO DEL CINCO 
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Falsas promesas 
de un concejal 

Sr. Director: Somos un grupo 
de padres afectados por la falta 
de plazas de Formación Profesio
nal (F.P.), que deseamos mani
festar públicamente lo siguiente: 
Que después de las promesas del 
concejal de Educación del Exc
mo. Ayto. de Alcalá de Henares, 
D. Urbano Brihuega, que en la 
reunión del pasado viernes 22 de 
septiembre mantuvimos los pa
dres de alumnos afectados por 
falta de plazas tanto para BUP 
como para FP en la Casa de la 
Juventud, nos aseguró tajante
mente que no existían problemas 
para la obtención de las _plazas de 
F.P., nos encontramos en el día 
de hoy sin plazas para nuestros 
hijos en nuestra ciudad. 

Consideramos que el derecho 
a la educación es un derecho re
conocido_ ·en la Constitución y 
que es nuestro deber exigirlo. 

Cuando se nos está mostrando 
a E uropa como un ejemplo edu
cativo, y desde las altas esferas 
educativas de la nación se nos 
orienta a través de sus órganos 
respectivos para matricular a 
nuestros hijos en F .P. , en Alca
lá de Henares faltan plazas para 
F .P . 

Esto es una vergüenza y que
remos manifestar nuestra más 
enérgica protesta. 

Comisión de padres afectados. 
Concepción SAMANIEGO PEREZ 

Falta de plazas para F.P. 
Sr. Brihuega: Soy uno de los 

padres que en relación con el 
problema existente en nuestra 
ciudad de falta de plazas para 
alumnos de F .P . y de BUP, 
se personaron en la asamblea 
por V d. organizada el pasado 
22.9.89 en la Casa de la Salud. 

Quiero manifestarle a V d. en 
particular y a la opinión públi
ca en general, que el dicho día 
22.9.89, cuando nos personamos 
una comisión de padres proce
dentes de la asamblea, anterior
mente a la suya convocada, en la 
Casa de la Juventud por los afec
tados y a la cual V d. debió acu
dir sin más, para tratar el ya tris
temente famoso problema de fal
ta de plazas en nuestra ciudad de 
F. P . y BUP, y digo otra vez nos 
personamos a su reunión parti
cular con un grupo de padres a 
los que V d. citó telefónicamente 
y según sus palabras, por ser los 
que tenía controlados (vaya con
trol cuando no era ni un 10 % ), 
he de decirle que no hubo ningu
na vociferación por nuestra par
te como Vd. ha comentado en al
gún medio de difusión para sa
carle de su reunión, ya que el 
único que vociferó, o habló alto 
y enérgicamente según Vd. por 
ponerse nervioso, fue Vd . 
mismo. 

Que realidad, para mí triste , 
el que V d . , todo un señor conce
jal, reconociera intrínsecamente 
que se equivocó al convocar una 
asamblea paralela, en el mismo 
día y a la misma hora que la ce
lebrada por la mayoría de los pa
dres afectados en la Casa de la 
Juventud. Y digo que V d. reco
noció que se equivocó, cuando se 
personó en la asamblea de la Ca
sa de la Juventud, dando todo ti
po de absurdas explicaciones de 
que si tenía también derecho co
mo concejal a convocar asam
bleas o no. O acude como única 
asamblea o no, eso es coherencia. 

También es cierto que en es
tas materias, de las faltas de pla
zas para F.P. y BUP, no tiene 
competencias, como se harta de 
repetir, pero no es menos cierto 
que V d. , que tanto alardea de 
que ha sido elegido por sufragio, 
debiera al menos por vergüenza 
moral y política ponerse al fren
te de todos los que sufren el des-
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concierto causado por el Minis
terio o los competentes del tema, 
aún con el riesgo , si así se le lla
mara, de que sus jefes (incluyo al 
Sr. Alcalde , para quien también 
valen estos párrafos) , le cesen en 
su puesto , ya que ante tamaña 
injusticia por cumplir con su 
verdadero deber de defender to
dos los derechos de sus conciuda
danos se debiera sentir orgullo
so de sí mismo y ante su pueblo. 
Al fin y al cabo su concejalía no 
es un puesto lucrativo de traba
jo, ya que V d . lo tiene en su pro
fesión , sino un puesto al que Vd. 
ha accedido para cumplir un 
bien ciudadano. 

Y si son sus jefes los que le 
obligan a actuar así, dimita; por 
lo menos será consecuente, que 
al fin todos sabemos que es una 
buena persona. 

Juan Francisco BENITO 
VALENCIANO 

Seamos sinceros 
Se aproximan las elecciones 

generales, y todo lo que las mis
mas implican: mítines, conferen
cias , debates, insultos, descalifi
caciones, balances, encuestas, y, 
sobre todo, el deseo irremediable 
de ser los vencedores aunque se 
sepa de antemano la segura de
rrota. Porque hay una cosa cla
ra: Por enésima vez, el Partido 
Socialista Obrero Español volve
rá a ganar l_i!s elecciones. Y lo ha
rá de calle, sin despeinarse , por 
mucho que «el donjuan de la de
recha», me refiero a José María 
Aznar, trate de impedirlo. Ni él, 
ni Míster Suárez, y muchísimo 
menos Julio Anguita, consegui
rán derrotar al Partido Socialis
ta mientras como número uno 
vaya Felipe González. El solito 
les ganará a to<los. Y a lo verán. 
Quiero recordar que quien escri
be estas líneas, es (¿o era?), un 
militante del Partido Popular. 
Pero miren ustedes. Lo cortés no 

quita lo valiente. Felipe Gonzá
lez sigue atrayendo a la gente. Es 
listo, tiene carisma y experien
cia. Debe ganar aunque me due
la reconocerlo. Mas sigo con ilu
sión. Y lo hago, esperando impa
ciente las próximas elecciones 
municipales. De verdad que en 
mil novecientos ochenta y siete, 
Alcalá de Henares perdió la 
oportunidad de tener un gran al
calde, dándole a Florencio Cam
pos unos votos y un triunfo que 
merecía mi amigo don Fernando 
García Pelayo. Desgraciadamen
te, ganó el Partido Socialista , y 
don Fernando tuvo que confor
marse con estar en la oposición. 
Pero tranquilos. Alcalá es una 
ciudad sabia, y pronto , a los Po
pulares, nos quedará el consuelo 
de ver en el sillón de alcalde a un 
hombre de los nuestros, que por 
bien de todos, espero sea ese pe
dazo de político que «desanacle
tice» la ciudad. De momento, y 
como dijo Guerra: PACIENCIA. 

José Luis SORIA ROSADO 

El traslado de un torero 
a Zaragoza 

Señor Director: Aprovechán
donos de su amabilidad y dando 
aquí por concluida esta contro
versia, quisiéramos replicar y 
aclarar a José Luis García Pezue
la algunos puntos que quizás ob
cecado por estar allí presente en 
momentos tan tensos se le pudie
ran escapar. 

1.- Entendemos que las nor
mas están para cumplirlas y, 
aunque a veces se admita cierta 
flexibilidad, no quiere decir es
to que sea la ley del embudo; es 
decir , que unos pueden quedar
se el lado ancho del embudo y 
darles a los otros el estrecho . 

2.- Efectivamente, la institu
ción de la Cruz Roja está para 
atender, sin límite de horario 
ni de medios a su disposición 
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(aunque éstos lleven poco tiem
po puestos en servicio) las de
mandas de ayuda que le puedan 
llegar. Pero eso sí, acercando al 
herido o enfermo al hospital más 
cercano·, que puede estar en las 
antípodas siempre y cuando los 
servicios que tengan allí sean de 
los que no tenemos aquí. Pero en 
este caso que nos ocupa no cree
mos que los servicios de urgen
cia más cercanos fueran los de 
Zaragoza. 

3.- El torero sufrió el percan
ce en los primeros lances o faena 
del primer toro de la corrida; se 
le realizó la cura de urgencia 
(operó) en la enfermería de la 
plaza y no se evacuó de la mis
ma hasta el final de la corrida, es 
decir , aproximadamente más de 
dos o tres horas después del per
cance. ¿No estaba grave? Cree
mos que hubo suficiente tiempo 
para avisar a una ambulancia 
privada. Lo que ocurre es que és
ta hay que pagarla y la de la Cruz 
Roja no. 

4 . - El médico, en su informe 
o parte facultativo, autoriza el 
traslado, suponemos que a peti
ción del herido, y nos parece 
muy bien, pero esto a nosotros 
no nos dice nada. ¿O es que tam
bién dijo el facultativo que debía 

ser en esa ambulancia? 
5.- Burocracia, según el dic

cionario de la Real Academia, 
significa entre otras cosas in
fluencia o poder, generalmente 
excesivo, de los funcionarios pú
blicos en los negocios del Estado. 
En este asunto nuestra mentali
dad se limita a criticar una ac
tuación que creemos incorrecta; 
los que la impusieron y ejercie
ron el poder, incluso con amena
zas, fueron las autoridades que 
obligaron a los chicos de la Cruz 
Roja a llevar al herido a Zarago-
za. 

Pedro Pablo HERREROS 
Juan MORALES LIÑAN 

Carta abierta a peñas, 
socios, presidente, 
y junta directiva 
de la RSD Alcalá 

Como exdirectivo de la RSD 
Alcalá, me encuentro en la obli
gación de informar de las deci
siones tomadas por el presiden
te del Alcalá, Sr. Rojas, con res
pecto al tema de la sección de 
fútbol-sala. Dicho señor convo-

Restaurante-Cafetería 
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có a las peñas para darles una in
formación que no es acorde con 
la realidad general del problema 
decisorio para dejar de que si
guiera existiendo en la entidad 
dicha sección. Es por ello para lo 
que cito a peñas, socios, presi
dente y junta directiva a una 
reunión aclaratoria con el único 
fin de aclarar de una vez por to
das el total de gastos e ingresos 
de dicha sección y dejar de con
fundir a socios y peñas que en 
definitiva son los engañados por 
tales decisiones. 

Dicha reunión podrá celebrar
se en el local de la entidad el día 
3-10-89 a las 20'00 horas. 

Mariano ROJO CABRERA 
Socio nº 1.399 

Decepción turística 
de una ciudadana 
francesa 

Muy señores míos: Soy fran
cesa y he visitado Alcalá de He
nares con mucho gusto el día 31 
de agosto durante sus fiestas. He 
apreciado los diferentes monu
mentos excepto la vieja Univer-

sidad y con razón. 
En efecto, he ido una primera 

vez a las once de la mañana (ho
ra tardía) y era la única turista. 
He esperado, entonces, una me
dia hora más. Después de esta es
pera fue imposible que la visita
ra por una u otra razón. 

Un americano, quien trabaja
ba, quiso visitar la ciudad de Al
calá y no la Universidad, pero 
había un único guía. Por consi
guiente, he podido ver la sala de 
los estudiantes y la capilla co
rriendo ¡y de verdad! La visita 
ha ·durado cinco minutos mien
tras que he esperado más de 
treinta minutos. 

Me fui muy decepcionada de 
esta visita, como ustedes pueden 
comprenderlo. Espero que para 
los otros turistas esta situación 
no empezará de nuevo .. 

Le saluda atentamente 

Dorothea LUFIACRE 
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- -El parque 

Manuel Azaña 
Sobre un plano, trazamos 

un círculo y un rectángulo, 
les damos volumen y tene
mos un cono y una pirámi
de. Truncados y vaciados se 
transforman en el auditorio 
y el laberinto del parque. 

Cil...Iclacl! 

La estatua sedente y he
róica del Presidente Azaña, 
mira desde la grada al cen
tro del auditorio. Este pun
to da unidad a una sucesión 
de espacios concéntricos, co
mo ondas en el agua, que 
comprenden la mayoría de 
elementos del parque, con 
una organización muy pura 
y elegante. 

Primero hay un estanqui
llo al pie del cono, cuya ho
rizontal marca la transición 
con la tierra. 

Luego un hilera de chopos 
que al crecer formarán una 
pantall.a vegetal vertical. 

Siguen unos bloques alar
gados de hormigón, prismas · 
de .base cuadrada, verticales 
unos, los puntos de luz, y ho
rizontales otros, los bancos. 

Hay varias hileras de se
tos de aligustre, separados de 
trecho en trecho por lauro
cerezos. Formarán al crecer 
y podarlos en cubo y bola, 
una sucesión alterna de vo
lúmenes, cuyo verdor y vi
da contrastarán con la frial
dad pétrea del hormigón. 

Hay grupos de cipreses 
sempervirens, cuya esbelta 
figura es prototipo de vertí-

calidad. Hay también un 
bosquecillo de 36 pinos, cu
ya forma natural combina el 
cilindro vertical del tronco 
con la esfera de la copa. 

Fuera de esta armonía 
matemática, hay ausencia de 
otros trazados. El parque no 
tiene senderos, ni parterres 
de césped. Todo el suelo es 
sendero, todo es tierra lim
pia. Sólo hay aquí y allá, 
unos macizos de romeros, 
adelfas, ciruelos rojos, pini
llos - camecíparis y 
espinos- piracanta. Tam
bién el seto perimetral de ci
prés arizónica, podrá ser po
dado y modelado en armo
nía con el conjunto. 

Hasta aquí todo excelen
te. Veamos ·ahora la utilidad 
que esto presta a las perso
nas y el uso que ellas hacen. 

Un volumen «natural» 
que acompañaba al cono y la 
pirámide, y que era una co
lina de tierra, ya han teni
do que quitarlo. En su lugar 
hay ahora juegos infantiles. 

La pirámide-laberinto 
también ha tenido que ser 
simplificada y abierta, por
que era un escondrijo de 
pillerías . 

El seto de arizónicas está 
protegido por una valla, pe
ro olvidaron dejar portillos 
en el costado de Río Salado 
y lógicamente ya han derri
bado la valla. Puede arre
glarse; (sugerencia 4). 

En el costado de la calle 
Río Alberche, han plantado 
plátanos que cuando crezcan 
formarán otro paseo similar 
al de la Ronda de Tabla Pin
tora. Lástima que las dos 
hileras de árboles estén tan 
juntas. Y la pantalla de cho
pos no se necesita a levante 
que es el lado del parque , si
no sólo a poniente para pro
teger del sol de verano y del 
ruido del Paseo de Pastrana. 
(sugerencia 5). 

En los bancos ha prevale
cido la pureza de-línea sobre 
la comodidad anatómica . Y 
además son escasos. Los de 
la Ronda son más cómodos. 
Podrían poner algunos ban
cos en las zonas desprovistas 
de ellos. (sugerencia 6). 

Las .líneas puras del par
que, están cortadas por una 
línea sinuosa «natural»: una 
corriente de agua, a ras del 
suelo, peligrosa para caer al 
pasear y hacerse heridas o 
fracturas. Además este ria
chuelo, o está seco, o con 
agua sucia, o con basura. La 
solución · simple es taparlo 
con tierra. La solución ele
gante sería poner un fondo 
adecuado para plantas acuá
t icas, dejando sólo un palmo 
de agua . Observa si puedes, 
lector ocioso, los preciosos 
estanquillos con nenúfares, 
papiros y juncos, que hay a 
la entrada del cementerio de 
Guadalajara., Una solución 
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así encajaría bien con el es
tilo «egipcio» del parque. 
(sugerencia 7). 

El Bachiller olvidó nume
rar las 3 sugerencias del pri
mer artículo, que tú sabrás 
descubrir , lector. El próxi
mo día nos acercaremos ca
lladamente a las Ruinas de 
Santa María. 

Río Sorbe - Río Dulce 

Para completar la urbani
zación de la Ronda de Tabla 
Pintora , sólo queda un des
campado , que los vecinos 
reivindican como zona ver
de, y en donde ya hay un co
mienzo de ajardinamiento 
con 37 plátanos (de los cua
les 5 están secos) y dos sau
ces llorones. Estos dos árbo
les babilónicos, lloran por 
los dos depósitos d e gas que 
allí hay , cuyas vallas protec
toras yacen rotas o han de
saparecido. En medio queda 
un extintor con las ruedas 
desarboladas. 

Si comparas, diligente lec
tor, con los depósitos que 
hay al final del polígono 
Puerta de Madrid, cerca de 
la pasarela de Liade , com
prenderás la urgencia de po
ner vallas más sólidas, simi
lares a las de referencia . 
Luego estas vallas se integra
rán con facilidad en el futu
ro jardín , al que podrán em
bellecer con enredaderas. 
(sugerencia 8). 

EL BACHILLER 

PESCADOS FRESCOS D~L DIA, CORDERO ASADO, 
COCTEL DE PINA, AGUACATES ... 

CAFETERIA: Desayunos, meriendas y tapas variadas. 
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CONSTRUCCIONES METALICAS 
• Aluminio • Hierro • Cierres Metálicos 

• Instalaciones Comerciales 

Mamparas divisorias en aluminio y madera 
PRIMERASMARCASENMAMPARASDEBAÑOYDUCHA 

-PRESUPUESTOS SIN COMPROMISO-
Ctra . Madrid -Barcelona, KM. 28,300 

P olígono Camarmilla - Nave 51 
Teléfono: 881 93 77 

Alcalá de Henares (Madrid) 

Winterthur 
Seguros 

Jesús A. Gallego Martín 
Agente Colegiado nº. 53.366 

C/. La Coruña, 17 - Tlf. 881 04 95 
ALCALA DE HENARES 

Horario: Mañanas de 10 a 1. 
Tardes de 5 a 7. 

Plaza Cantoria, 2 
28019 - MADRID 

DRAGON SEGUR, S. A . 

EMPRESA DE SEG URIDAD 
"11 Vigilantes Jurados de Seguridad Armados 

.,. Patrullas en Vehículos 

-JI. Guardas de Seguridad 

-JI. Protecciones Residenciales 

Tlfs.: 471 98 11 - 471 99 50 
FAX - 471 82 52 

se compran SOLARES 
y/o CASAS VIEJAS 

Teléf. : 880 53 64 
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Gacetillas Complutenses 
Zaragoza, mon amour 

Lo que son las cosas. Uno, que 
lleva años resignado ante la evi
dencia de que políticos y perio
distas, los mismos que sólo se 
acuerdan de Alcalá con ocasión 
de atentados etarras, cárceles mal 
que bien compartidas con Meco 
y traslados frustrados de hospita
les, intentarán convencernos de 
que Madrid no era tan sólo la ca
pital de España sino también la 
sublimación de la hispanidad y el 
templo de la posmodernidad, que 
es lo mismo que decir lo más fe
tén de la piel de toro, ahora que 
se queda absorto ante la afirma
ción de un médico cirujano de 
que procedía su traslado (de un 
torero herido) a Zaragoza. 

Y es que, aunque se supone 
que este señor debía de saber lo 
suyo, a uno le extraña mucho que 
en Zaragoza haya mejores hospi
tales que en Madrid (y, por su
puesto, que en Alcalá), sobre to
do después de tantos años de cen
tralismo triunfante en los que se 
afirmaba que de Madrid al cielo 
y, por extensión, del resto de Es
paña cuando menos al purgato
rio. Siempre se aprende algo nue
vo; a· partir de ahora, si tengo la 
mala suerte de sufrir un accidente 
pido públicamente no ser trasla
dado ni al hospital de Alcalá (3 
kilómetros) ni a ninguno de los 
de Madrid (30 kilómetros). Quie
ro ser llevado a Zaragoza (300 ki
lómetros); allí, por lo que se ve, 
me van a tratar mucho mejor. 

Gacetillas municipales 
Hace dos semanas, a raíz de la 

noticia de que el Centro de Em
presas promovido por el ayunta
miento tenía goteras, el concejal 
Tomás Sánchez afirmaba que hu
biese sido más rentable, en caso 
de disponer de suelo, haber cons
truído un centro de empresas 
nuevo en vez de remodelar estas 
antiguas naves; la rehabilitación 
ha costado más que la compra. 
Bien, pregunto yo; entonces , 
¿por qué no se compró? Cual
quier ama de casa lo hubiera he
cho mejor, sobre todo si tenemos 
en cuenta que estaría jugando 
con sus propios cuartos y no con 
los de los contribuyentes. 

Estoy plenamente de acuerdo 
con el Partido Popular en consi
derar que hay cosas más impor
tantes para Alcalá que tratar que 
el hecho de que un concejal socia
lista, Anacleto Escobar concreta
mente, disfrutara para su uso 
particular de un edificio de pro
piedad municipal; pero mi pre
gunta no sólo a este partido sino 
también al resto de la oposición 
es la siguiente: ¿Por qué, enton
ces , no sacan a relucir estas co
sas indudablemente más impor
tantes y que me consta que exis
ten? Si hay algo que se les tiene 
que exigir a la oposición es, pre-

cisamente, que se oponga (es d e
cir, que controle) al partido en el 
poder, cosa de la que se ha visto 
muy poquito (por no decir prác
ticamente nada) en todo el tiem
po que llevamos de legislatura. 

Y en cuanto al señor Escobar ... 
Aunque me gustaría recordarle 
aquel refrán que hace alusión a 
la mujer del césar, ciertamente 
me conformaría con que termina
ra las obras en un plazo pruden
cial de tiempo, que es al fin y al 
cabo para lo que fue nombrado . 
Lo demás, aunque importante, 
no deja de ser accesorio. 

Erase un colegio a una carre
tera pegado ... Esto hubiera podi
do escribir Quevedo de haber vi
vido en nuestros d ías sin más que 
echar un vistazo al alcalaíno co
legio de P ablo Neruda, arrimado 
él a la variante d e la Nacional 11 
hasta el punto de situar su patio 
justo debajo del enlace entre es
ta variante y la carretera d e Ca
marma. Pero no se preocupen us
tedes; puesto que, al parecer, hay 
una carretera de circunvalación 
en proyecto que pasa necesaria e 
imperiosamente por el solar de 
este colegio, puede que no tar
dando mucho el mismo sea tras
lad ad o a otro lugar y su antiguo 
edificio demolido . 

Lo malo, es que este colegio fue 
construido hace muy pocos años 
con dinero público que, supongo, 
debió de alcanzar un montante de 
un buen puñado de millones; así 
que, si ahora se derribara y se 
construyera de nuevo en otro lu
gar, no estaría de más que los po
líticos responsables de esta jaimi
tada nos explicaran cuando me
nos las razones que justificaran 
este despilfárro de los bienes 
públicos. 

El cementerio 
Dentro de poco, de seguir así 

las cosas , los alcalaínos no vamos 
a tener dónde caernos muertos; 
y esto, lejos de ser una broma de 
mejor o peor gusto, no deja de ser 
una preocupante realidad. Des
de hace mucho, se sabe que en Al
calá hace falta un cementerio 
nuevo. Hace años, y ante la in
hibición municipal, hubo una 
iniciativa privada de creación de 
un cementerio que, por supues
to ; fue vetada por nuestros edi
les .. . Como el perro del hortela
no, se podría decir de los mismos. 
Sí, llevan años prometiendo que 
se va a construir el cementerio 
nuevo, pero no mueven literal
mente un ladrillo ... Y en cuanto 
a ese faraónico proyecto (por su
puesto no plasmado en la reali
dad) de cementerio supramunici
pal, qué quieren que les diga; to
do puede ser que solucionemos el 
problema a Madrid (para variar) 
pero no a Alcalá. En fin, siempre 
queda el consuelo de pensar que 
sin enterrar no nos vamos a que
.dar; oleríamos muy mal. 

José Carlos CANALDA 
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Mala suerte, D1on1 
Siempre tuve la sospecha 

de que Dionisio Rodríguez 
Martín, alias «Dioni», tenía el 
mal de ojo. A mí, sus fotogra
fías difundidas por la prensa 
me recordaban a un viejo ten
dero de mi niñez apodado El 
Bizco y que llamado en cierta 
ocasión para que socorriera a 
una mujer asustada ante la 
presencia de una culebra en 
su casa -enorme, por cierto, 
ya que estaba enroscada al 
brocal del pozo del patio- se 
limitó a lanzarle miradas fu
ribundas y desviadas desde 
todos los ángulos y sin sacar 
las manos de los bolsillos. El 
problema fue resuelto de una 
manera contundente por un 
vecino carretero que asestó un 
hachazo perfecto a la cabeza 
del bicho pero a mí se me que
dó grabada de por vida aque
lla forma de mirar oblicua que 
debió asustar a un par de ge
neraciones de críos, mas re
sultó inútil para el reptil. De 
aquella experiencia saqué la 
conclusión definitiva de que 
ni las mismas amenazas, ni 
los mismos estímulos produ
cen iguales efectos en todo el 
mundo. Esto resulta especial
mente provechoso hoy día, 
cuando a todos nos llaman pa
ra que votemos lo mismo, nos 
hagamos socios del mismo 
club o hablemos de la misma 
y uniforme manera. 

Dionisio, el vigilante jura
do que se la juró a una empre
sa llamada CANDI -casi 
cándida- ha sido cazado en 
Brasil con el cabello trasplan
tado y el ojo un poco menos 
«bizcotun• -que aquel perso
naje de La Colmena de Cela 
definía como «el que tiene mi
rada entre estrábica y tur
bia»- con lo que se demues
tra que el criminal nunca ga
na, excepto algunas veces. Un 
pasaporte mal falsificado tu
vo la culpa. No quiero pensar 
que eso le pasó por recurrir a 
un falsificador chapucero pa
ra ahorrarse un duro de los 
doscientos noventa y nueve 
millones que le quedaban por
que algo se gastaría, digo yo, 
en cambiar el peluquín por las 
greñas fijas, enderezarse la 
vista y bailar la lambada con 
alguna chica de Ipanema. 

Con lo difícil que resulta 
cazar a otros delincuentes mu
cho más gordos que saltan a 
ultramar -nazis fugados de 
Berlín en 1945, narcos de Me
dellín y torturadores que 
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adoptan a los bebés de sus 
víctimas- y han ido sin pie
dad a por ti por trescientos ki
los de nada, que eso se lo saca 
cualquier adjudicatario de 
esos proyectos de administra
ción que siempre le caen al 
que está más cerca de la teta 
pública. Ni siquiera te han 
dado tiempo a que le cojas el 
gusto a eso de vivir sin dar 
golpe, que es una cosa que ca
da vez hace más gente por es
tos pagos y sin necesidad de 
saltarse a la torera el océano 
y la ley. 

Empezaste bien, trabajan
do como un profesional que 
guarda el dinero ajeno como 
si fuera suyo hasta que te ga
naste la confianza de tus jefes 
y convenciste a todos de que 
eras un tipo honrado a carta 
cabal. Puede que lo aprendie
ras de esos luchadores de las 
causas populares que duran
te el franquismo predicaban 
una nueva moral y justicia 
para todos y cuando picaron 
los votantes, trincaron los 
trescientos millones -es un 
decir- y se lanzaron a disfru
tar de los carnavales de Río de 
Janeiro -otro decir- con 
una máscara en la cara que no 
era sino el mismo rostro mu
cho más endurecido. 

A veces las cosas son mucho 
más sencillas y se quedan en 
la caída en la tentación, 
amén; un mal día durante 
una hora baja que son las más 
propicias al pecado. Lo malo 
es que esas debilidades fuga
ces suelen llevar pegada -
como una lapa- la pista pa
ra recuperar a la oveja negra 
y descarriada antes de que se 
convierta, por esas cosas de la 
vida, en lobo feroz. 

A mí, que me gusta inven
tar sobre el papel historias 
como la tuya , me puedes pe
dir lo que quieras para con
fesar qué te pasó por la ca
beza al quedarte a solas con 
la saca llena de dinero y qué 
sentiste cuando te pusieron 
las esposas frente al Pan de 
Azúcar. 

Eso no te hubiera sucedido 
si anduvieras metido en la po
lítica para hacer carrera. Ni el 
senador Bolín, ni Barreiro es
tán en la cárcel. No importa 
el partido, eso es lo de menos. 
Lo importante es la saca y el 
furgón. 

Sergio COELLO 

AUTOCAR PE 
Concesionario Oficial Renault 

-NECESITA 

CHAPISTAS 
Oficiales de l ª y 2 ª 

y aprendices de 2 ° y Jer año 

Interesados presentarse en Autocarpe 
Paseo de la Estación, 2 

Tel.: 888 19 15 

Elipe, S.A • 
• Proyectos • 

• Urbanización • 
• Rehabilitación • 
• construcción • 

el. Angel, 5 Tlfs: 889 34 70 
889 34 62 ALCALA DE HENARES 

GRADUADO 
ESCOLAR 

-ADULTOS-
En un curso obtendrás el título 

ACADEMIA ALTEA 
Centro reconocido por el Ministerio de Educación y Ciencia 

C/. Orense, 2 - Teléf.: 881 96 57 - ALCALA DE HENARES 

TALLER DE CERRAJERIA EN 

ALUMINIO 
Y CRISTALES DE TODO TIPO 

Aíslese del Frío y los Ruidos , somos especialistas en: _ 
~ CERRAMIENTO DE TERRAZAS • MAMPARAS DE BANO 

• CONTRAVENTANAS • PUERTAS DE CALLE, etc ... 
presupuestos sin compromiso 

C/. Manuel Merino, 13 - Tlf. 889 19 86 - Alcalá de Henares 
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La encontré en Avila, 
mientras paseaba por su Pla
za Mayor -«El Grande»
un domingo cualquiera de 
agosto. La insoportable ca
nícula con que nos castigó 
este tórrido mes, era allí más 
soportable debido a la cari
cia generosa con que la Sie
rra de Gredos saluda a quie
nes se acercan hasta aquella 
bendita tierra. Dicen que en 
Avila mora el frío más ca
liente de España en invier
no, y yo os aseguro que el ve
rano abulense es un ramille
te de calor salpicado de flo
res frescas y de luz. 

Desde el Gurugú los que me conocen física
mente, tengo sólo las justas. 

La pluma de bambú Aún así, algo me dice que 
tendré que utilizarla pronto. 
Si hubiera sido hoy tendría 
que escribir que me aver
güenzan las luchas intestinas 
por las listas electorales, que 
no soporto el cinismo de 
quienes utilizan la televisión 
para emitir mensajes intere
sados, que odio a los violen
tos disfrazados, o no, de na
cionalistas, que había serias 
razones -amigo Macías
para no decir que las Fiestas 
de Alcalá este año fueron las 
mejores, que no entiendo los 
problemas de escolarización 
en la ciudad y mucho menos 
que la Universidad Laboral 
esté en estado ruinoso ... y 
escribir también, ¿por qué 
no?, que es bonito ver caer 
el Muro de Berlín a soplos de 
libertad, y que la Lambada 
-después del fox, con Ada
mo, claro está- es el mejor 
ritmo musical del siglo. 

Pues bien, _ allí, en El 
Grande, se reúnen los arte
sanos de la provincia en una 
feria «de verdad», donde el 
cuero repujado, la cerámica 
decorada, la mimbre y el 
cristal, compiten entre sí en 
un desafío donde sólo tienen 
cabida la autenticidad, la 
imaginación y el buen gusto. 

Como os decía, allí la en
contré. Me llamó la atención 
verla dormitar en un rincón 
de la caseta junto a un tin
tero abierto y un montón de 
folios blancos. 

- ¿Escribe de verdad?, 
pregunté. 

- Claro, pruébala; me 
contestó el presunto artesa
no detrás de una tupida bar
ba de corte progre e instala
do sobre un alma con flecos 
de mercader, eso sí, con un 
dulce tono de voz apropiado 
para maquillar cualquier ar
gumento persuasivo que, 
aunque radicalmente aleja
do de las técnicas de Carne
giéle, me pareció tremenda
mente cercano y eficaz. 

- Pruébala, pruébala; 
insistió. 

Y mientras yo lo hacía, 
me contó que era de bambú 
auténtico, que primero se 
cortaba una caña recia, des
pués vaciaban con mimo una 
pequeña parte hasta darla 
forma de plumín, también 
había que tallar a mano y 
tratarla con fuego ... que el 
precio, en fin, era lo de 
menos. 

- Me la quedo, le dije. Y 
mientras, aquél presunto ta
llista del bambú me la en-

ESCUELA DE IDIOMAS DE 
ALCALA DE HENARES 

YA PUEDES MATRICULARTE 
PARA EL CURSO 1989/1990 

ELIGE TU IDIOMA: 
ALEMAN 
.ARABE 
DANES 
FRANCES 
INGLES 
ITALIANO 
RUSO 
ESPAÑOL PARA EXTRANJEROS 

CLASES PARA: Niños (a partir de 6 años) 
Adolescentes 
Adultos 

INFORMACION E INSCRIPCION: 

DIM ·Plaza de Atllano Casado, 2 CI º Deha.> 
Alcalá de Henares • Teléf.: - 01 78 
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tregaba, me recomendó son
riendo. 

- Ten ~uidado, amigo, si 
la utilizas, es conveniente 
que sepas que esta pluma só
lo sirve para escribir verda
des. 

- ¿Vale también para 
«verdades a medias»? -se
guí la broma-. 

- No. Las verdades a 
medias son mentiras. 

Creedme que estuve ten
tado a dejarla. Pero me te
mo que, a esas alturas, ya 
era tarde. Me encantaba la 
pluma y encima era apropia
da para usarla con un boni
to tintero que los niños me 
habían regalado el día de mi 
cumpleaños. 

Y la tengo. La tengo de
lante de mí en el escritorio 
y os confieso que aún no me 
he atrevido con ella. Siento 
que para escribir siempre 
verdades hay que tener mu
chas narices, y yo, a riesgo 
de producir sonrisas entre 

Todo eso lo diría, pero, ya 
veis, hoy no me he atrevido 
a utilizar mi pluma de 
bambú. 

L. Javier ZURDO 

EMPRESA 
DEDICADA A LA FABRICACION DE EQUIPOS 

Y VEBICULOS INDUSTRIALES 

NECESITA 
CUBRIR 

LOS SIGUIENTES PUESTOS DE TRABAJO 
4.- Montador mecánico, Oficial 1 ª,con experiencia 

en mecánica e hidráulica. 
1. - Verificador, Oficial 1 ª, con experiencia en me

trología y soldadura . 
1.- Tornero, Oficial 1 ª, con experiencia en torno 

paralelo. 

SE OFRECE: 
•Jornada continuada durante todo el año. 
• Sueldo a convenir según experiencia. 
• Integración en Empresa moderna en plena ex

pansión. 
• Incorporación inmediata. 

Interesados enviar carta con datos personales, his
torial profesional y teléfono de contacto a: 

Apartado de Correos 1.130 
Alcalá de Henares (Madrid) 

Referencia E-1 

PUERTA DE MADRID 



correspondencia entre dos amigos que va de Alcalá a Salamanca y viceversa (J> 
Algo más de tres meses han 

transcurrido desde la última y 
reprochable misiva que le diri
giera el padre Lecanda con mo
tivo de su crisis religiosa, cuan
do se incorpora de nuevo al 
diálogo escrito con el sabio 
escritor. 

Tiene fecha 23 de junio 1897 
y le felicita por el nacimiento 
de su primera hija Salomé, 
puesto el nombre en recuerdo 
de la abuela, cuarta de los hi
jos. Anúnciale que le visitará 
prontamente y espera que no 
le irritará si en vez de residir 
en su casa lo hará en una fon
da para proseguir su norma: 
«Dejad a cada cual que haga 
lo que le dé la gana», lo que 
atestigua el amor que tiene don 
Juan José a la independencia y 
la soledad . 

Textualmente termina: «DÍ
cesme, en tu carta, que repeti
rás tus visitas a Alcalá. Así me 
gusta. Ya sabes que esta casa 
tan típica, tan original y rara 
en todo; empezando por el que 
tiene la dirección de ella, te es
pera siempre». 

Sigue otra sin texto de inte
rés en la que el clérigo hábil
mente le recomienda a un estu
diante de D erecho, hijo de un 
amigo. Luego una desde Bil
bao, con membrete comercial 
«V alentín Barbier, Almacén de 
maderas», anunciándole su lle
gada a Salamanca el día 17 de 
agosto. 

Misiva fechada en el año 
1899: El padre Lecanda le co
munica a Unamuno, que está 
haciendo colección de catecis
mos, en distintas ediciones y 
de los distintos autores del ca
tecismo de la doctrina cristia
na, rogándole que le envíe to
dos los que halle por tierras 
charras. 

Nueva invitación para que el 
sabio vuelva a Alcalá durante 
Semana Santa. «Daremos, co
mo hace dos años, nuestros 
buenos paseos por estos campos 
y asistirás, en el coro de nues
tra iglesia, a nuestras sencillas 
y devotas funciones de esos 
días. Le dices, de mi parte, a tu 
mujer que se resigne a hacer, 
por ocho días, el papel de viu
da». Termina recordando al ca
tedrático Maldonado, al perio
dista Barco y al cura de Cam
pocerrado, personajes muy po
pulares en Salamanca en aque
llos, tiempos, que le acompaña
ron en una excursión por la sie
rra de Francia. 
· 20 de octubre de 1900, p~i
mera carta en nuestro siglo. Co
piamos íntegros algunos párra
fos, ya que por primera vez 
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Cartas del Padre Juan José Lecanda 
a Don Miguel de Unamuno 

entra en juego en esta corres
pondencia otro alcalaíno . Dice 
así: «Mi querido Unamuno: 
Gracias por el ejemplar de tu 
discurso que lo he recibido por 
conducto de nuestro amigo PA
CO HUERTA. El discurso me 
gusta mucho: sientes hondo; di
ces las cosas claras; te pones 
siempre en la vida de la reali
dad y eres hombre verdadera
mente nuevo, pero en fuerza de 
ser viejo, por aquello de que los 
extremos se tocan. La forma del 
discurso vigorosa, sobria, bella. 
PACO me proporciona muchas 
de las cosas que escribes para 
las revistas de Madrid y aún 
para provincias». Termina re
cordando a los amigos Barco, el 
periodista, y al profesor Mal
donado, descendiente de la es
tirpe de los comuneros. 

1901, 3 de agosto, otra carta 
de interés, en la que al final 
aparece, como én otras, la ac
titud asesorante d el religioso 
sugiriéndole una conducta leal 
a sí mismo, huyendo de toda 
clase de francachelas. «He leí
do que te iban a ofrecer un ban
quete tus amigos y admirado
res. Si yo hubiera estado ahí te 
hubiera dicho: no lo aceptes d e 
ninguna manera: la austeridad 
de tu carácter y la sencillez de 
tus costumbres no deben conta
minarse con la celebración de 
públicas y solemnes comilonas, 
con los brindis de rúbrica al 
destaparse la.s botellas de 
Champagne, etc., etc . , según 
piden que lo festejemos ahora 
todo. Que te llamen, si quieren, 
«chiflado», pero ¡por Dios! no 
des nunca ocasión a que te lla
men «Cursi». 

Julio 1903. Otra carta suges
tiva, en la que a través de su 
contenido se descubre el origi
nal temperamento del clérigo, 
que después del anuncio de 
Unamuno - ¡qué mayor des
gracia que posiblemente duran
te la guerra civil hayan desapa
recido en el convento las misi
vas que aquel dirigiera a és
te! - de enviarle un ejemplar 
de un discurso pronunciado en 
Orense le promete también otro 
del libro «De mi país•>, último 
publicado. 

Termina la carta así: 
«¡Cuánto me acuerdo en este 
momento de la majestuosa pla
cidez de las tardes de verano en 
el Santo Cristo de la Laguna! 
No podré jamás olvidar nues-

tra expedición a Las Batuecas , 
de «cara y perdurable memo
ria». ¿Te acuerdas de un pue
blo donde llegamos la víspera 
de la fiesta y nos dijo el sacris
tán que iban a ensayar la come- . 
dia que «iban a tirar» al día si
guiente? Recuerda que entra
mos en la taberna, que la esta
ban enjalbegando, y tú tomas
tes ... un baño de pies. ¡Tama
mes, La Alberca, Campocerra
do! ... ¿Se acordará Barco de es
tos sitios en los bulevares de 
París? ¿Qué hace nuestro dipu
·tado a Cortes por Vitigudino? 
En el «maremagnum» del Ma
drid político, seguramente. ¿Y 
qué es de un sacerdote llamado 
Barrado que escribe «pa» los 
periódicos?». 

La amistad entrañable de es
tos dos hombres llega al zenit y 
sobre todo Juan José disfruta al 
máximo en esa excursión por 
las tierras charras del sur, 
acompañado de los amigos que 
Unamuno le presentara y que , 
de ahora en adelante, rara es 
la carta que no les menciona. 
Son tres personajes que consi
guieron popularidad y fama: 
El catedrático Maldonado , lí
grimo charro, el periodista 
Barco, bohemio por naturaleza 
que marcha luego a París y el 
cura Barrado, hombre campe
chano, párroco de Machacón, 
pueblo a corta distancia de 
Salamanca. 

Quien conozca el extraordi
nario paisaje charro, por estas 
lindes, no se le olvidará nunca. 
Es , a principio, plena campiña 
de exuberantes prados verdes o 
robustos encinares , donde pas
tan los bellos ejemplares de las 
reses bravas, las célebres gana
derías de toros charros. En la 
lejanía se vislumbran los altos 
montes de la serranía de Gre
dos; ya en sus estribaciones, 
dando lugar a una climatación 
suave y agradable, se extienden · 
los valles y los altozanos jugue
tean a un prodigioso paisaje 
cromático, de luz intensa en los 
días claros de sol. De vez en 
cuando aparecen pueblos de 
una peculiar fisonomía - Ta
mames, La Alberca, Segue
ros- cargados de su ascenden
cia árabe, sus casas de salien
tes voladizos corredizos y sus 
vetustas puertas. 

A la derecha , mirando al sur, 
La Alberca - el pueblo más tí
pico y original pintado por ar-

tistas de todas las épocas- , 
una cúspide montañosa que so
bresale en la lejanía, la Peña 
de Francia, en cuya altura un 
convento de los Padres Domi-
nicos resiste en invierno los 
embates de los vientos y la se
renidad caliginosa en los ca
lientes estíos . 

Volvemos de nuevo a La Al
berca. A la izquierda el pórti
co de Las Batuecas, imponente 
ventanal que descubre el majes
tuoso paisaje de las sierras os
curas y misteriosas , su silencio· 
impenetrable y sus fieras salva
jes dueñas del terruño hosco. 
Después de un descendimiento 
vertical que nos hace perder la 
línea mesetera de la vieja-Cas
tilla, para adentrarnos en las 
pobres estepas extremeñas. 

Estamos en Las Batuecas , 
una de las tierras más misera
bles de la España rural que, 
aunque ofrece ya signos de re
dención, todavía guarda las se
cuelas de paupérrima vida. 
¿Qué impresión recibiría el pa
dre Lecanda ante esta natura
leza de alturas que le recorda
ría a las vascas, pero a la vez 
tan distintas y lejanas? Y cómo 
le sorprendería la indumenta
ria típica de sus gentes, de aus
tero traje en el hombre y de una 
riqueza exuberante de oro y 
plata en los corpiños y falderos 
de las mujeres . 

No hay que dudar que el sa
bio doctor de la Universidad 
salmantina supo sorprender 
con la impresionante excursión 
por las ricas dehesas de la cha
rrería y los verdes valles serra
nos a su buen amigo Lecanda 
y se permitiera el buen cura, en 
frenesí de alegría, que ya antes 
lo había hecho la santa andarie
ga por tierras albeases, alguna 
licencia pecaminosa en aquella 
era de rigidez monástica , dis 
frutando del buen yantar y del 
buen beber en la vieja taberna 
del pueblo perdido entre las tu
pidas arboledas. Sería la res
puesta a los paseos por las ca
lles enladrilladas y las llanuras 
amarillentas de las márgenes 
del Henares con que el cura 
sorprendiera años atrás cuando 
Unamuno recayó sobre el Ora
torio religioso. 

También los hombres excep
cionales , saben esparcirse y dis
frutar sus almas de simpar na
turaleza. Unamuno y Lecanda, 
inseparables amigos entonces, 
así lo hicieron. Ya vendrán 
pronto otras horas, otros días , 
en que la separación será 
irreductible. 

J. NAVARRO CRUZ 
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Plan de . Aparcamientos 
Subterráneos 

A partir del día 1 de octubre van a empezar las obras de cons
trucción de 4 nuevos aparcamientos subterráneos (tres para residentes 
y uno rotativo) a lo largo de la Vía Complutense, desde el Parque 
O'Donnell hasta la altura de la Plaza de Toros. 

Por este motivo, y con el fin de restringir la capacidad de la Vía 
durante las obras, estará disponible un SOLO CARRIL para cada 
dirección, prohibiéndose además la circulación de vehículos pesa
dos de más de 15 Tm. y un gálibo superior a 2' 5 metros. 

Con el fin de evitar al máximo las retenciones y la acumulación 
de vehículos en la Vía Complutense, se aconseja UTILIZAR CO
MO ACCESOS A LA CIUDAD, LOS DIVERSOS ENLACES 
EXISTENTES CON LA VARIANTE DE LA AUTOPISTA 
Madrid-Barcelona, así como la vía de circunvalación para la zona 
Sur de la ciudad, tal como se muestra en el plano de la página 
siguiente. 

Las obras, que darán comienzo aproximadamente el 1 de octu
bre, tienen una duración prevista de 12 meses. 

PERDONEN LAS MOLESTIAS 

Estamos haeiendo eiudad. 

Excmo. Ayuntamiento de Alcalá de Henares 
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Venga a visitarnos y se sorprenderá con los increíbles precios 
de los Alfa 33 y la especial tasación que haremos de su coche 
usado. 100.000 ptas. como mínimo. 

GAMA33 PRECIO POTENCIA VELOCIDAD MAX. 

1.3 s 1.515.000 86(V - Km/h. 

1.5 TI 1 614 .500 105CV 185 Km/h 

1.7 O.V 1.850.000 118 CV 196 Km/h . 

l.54x4 1.805.000 105CV 180 Km/h . 

1.7 IE 1.805.000 1 lOCV 188 Km/h . 

1.7 sw 1.999.000 11 8 CV 196 Km/h. 
·-

8LUE LINE 1 665.000 105CV 185 Km/h . 

ALCALA: TORREJON: 
Ctra . de Barcelona, km . 31.300 
Tl f. 880 62 00 

Avda. Castilla, 12 
Tlf. 676 88 11 

RESIDENCIA 3 ª EDAD 
SANTA MARIA DEL HENARES 

H abitaciones dobles y sencillas con b a ño incorporado, 
Terrazas, Sa lones d e TV , Juegos, Biblioteca, Manualidades, 

Rehabil itación , Atención M éd ica y Religiosa. 
INFORMACION Y RESERVAS 

Telf. <9U> 26 26 02 · 26 27 J8 · C/. Virgilio navarro, 5 y 7 
Azuqueca de Henares <GUADALAJARA> 

km. 44 ctra. MADRID·BARCE .. ONA 
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La CAM financia un estudio de viabilidad 

Teodoro Sánchez se ·reunió con los 
comerciantes del mercado municipal 

El concejal teodoro Sánchez , 
delegado de Mercado, Matadero 
y Abastos, acompañado de To
más Sánchez, presidente de la co
misión de Desarrollo Económico 
y Fomento de Empleo , se reunió 
el pasado martes 26 de septiem
bre con un grupo de comercian
tes del mercado municipal para 
explicarles los pasos que el ayun
tamiento da para la construcción 
de un nuevo recinto comercial en 
el centro de la ciudad. 

Los concejales presentaron en 
la reunión a los técnicos de una 
empresa encargada de realizar 
un estudio de viabilidad del nue
vo mercado, que en los próximos 
días iniciarán su trabajo. Teodo
ro Sánchez pidió a los comer
ciantes que atiendan a las pre
guntas que les formularán estos 
técnicos para elaborar el estudio 
de viabilidad, que con un presu
puesto de cinco millones de pe
setas está íntegramente financia
do por la Comunidad de Madrid. 

Con arreglo a las conclusiones 
a que llegue este estudio de via
bilidad se redactará el proyecto 
de construcción de un nuevo 

mercado, para luego dar paso a 
toda la tramitación administra
tiva y a las obras de construc
ción. Tomás Sánchez anunció 
que se solicitará la financiación 
de la CAM para la redacción del 
proyecto, así como para las obras 
de construcción, cuyo importe 
ascendería a unos trescientos mi
llones de pesetas. 

La construcción del nuevo 
mercado municipal es un objeti
vo del equipo de gobierno socia
lista presidido por Florencio 
Campos en el actual mandato. 
Con ello , el equipo de gobierno 
pretende solucionar «el grave 
problema que representa en ma
teria de comodidad y tráfico la 
ubicación del viejo mercado». 
La idea ha chocado con los plan
teamientos de los comerciantes, 
que verían con buenos ojos cual
quier solución que no pasara por 
el abandono del actual mercado. 

El nuevo se ubicará en el cam
po de fútbol del colegio de Má
laga, con el añadido de un apar
camiento subterráneo. Aún no se 
ha decidido que se hará en el es
pacio del mercado actual. 

PUERTA DE MADRID 



Inventaria de chapuzas 
UNA DE CABLES COLGANDO 

Casi huelga todo comentario 
• acerca de los manojos de cables 

que se descuelgan sin vergüenza 
de la fachada de este edificio si
tuado en la esquina de las calles 
de Santiago y Diego de Torres. 
Claro que a lo mejor se trata de 
que haga juego con estos otros 
que aparecen pegados a una ca
sa en la calle de la Imagen; por 
cierto, uno de ellos, aparente
mente sin ninguna función, 
puesto que aparece degollado y 
vencido. 

PUERTA DE MADRID 

El caso es que mucho casco 
histórico y mucha gaita pero es
tampas como éstas -¿vale decir 
chapuzas?- se presentan por to
da la ciudad y más llamativa
mente en el cascó histórico. 

Si no se entierran los cables, 
pese a tantas y tan largas obras 
como se hacen, que sería lo más 
propio, ¿no se podría, al menos, 
colocarlos un poquito, o hasta 
quitar de ahí los que no sirvan 
absolutamente para nada? 

• HORMIGONES • MATERIALES DE CONSTRUCCION 
•MOVIMIENTOS DE TIERRA • URALITA • ISOVER 
•AZULEJOS •PAVIMENTOS •CONTENEDORES ... 

Ctra. Villalbilla, km. 2 
Telés. 885 92 81 - 885 96 31 

28810 VILLALBILLA 
(Madrid) 

se compran SOLARES 
y/o CASAS VIEJAS 

Teléf.: 880 53 64 

MAPFRE 
GRUPO ASEGURADOR 

- Empresa líder en el sector desea incorporar 
personas decididas y tenaces que tengan interés 
por labrarse un futuro profesional. 

- Por eso ofrecemos una capacitación completa 
a través de UN CURSO DE FORMACION 
TEORICO Y PRACTICO. 

- Aconsejable para personas con experiencia co
mercial , aunque no imprescindible, y comerciales 
con tiempo disponible. 

- Que sean personas creativas y con imaginación. 

- De esta selección y curso promocionamos a nues-
tros COMERCIALES PROFESIONALES. 

- No necesario desplazamiento fuera de la locali
dad. 

Para entrevista personal dirigirse a: 

MAPFRE 
Paseo de la Estación, 3 

ALCALA DE BANRES (Madrid) 
Preguntar por Sr. Blázquez. 

Teléf.: 881 65 11 
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Presentado por DNA consultores · o.D.E. 
Madrid, segunda 

comunidad 
más endeudada 
con bancos del 

Grupo ICO 

Primer servicio de formación empresarial 
interna y permanente en el corredor del Henares 

El día 21 de septiembre O r ga
nización y Desarrollo Empresa
rial (O .D .E. ) y DNA Consulto
res presentaron en el Hostal To
rrejón de Torrejón de Ardoz, pa-
ra todas las Empresas del Corre
dor del Henares , el Servicio 
Sein. 

Dicho servicio consiste en po
ner a disposición de los empre
sarios un Sistema de Formación 
Empresarial Permanente en la 
propia Empresa, evitando pérdi
das de tiempo en desplazamien
tos y desarrollando las sesiones 
en las fechas y horarios adecua-

La vivienda en Madrid capital 
200.000 pesetas más por metro 
cuadrado en los barrios ricos 
El precio medio de una vivienda 

situada en los barrios cc ricos» de Ma· 
drid supera las 450.000 pesetas por 
metro cuadrado, unas 200.000 pese
tas más que el coste por la misma su· 
perficie , localizada en los barrios tra
dicionalmente «obreros» de la capi
tal de España. 

Según un estudio , el precio medio 
del metro cuadrado en el barrio de 
Salamanca es de unas 463. 700 ptas ., 
mientras que en Vallecas la med}a 

se sitúa en torno a las 160.900. Los 
precios por metro cuadrado oscilan 
entre las 350.000 y 647 .00 pesetas , 
en Salamanca, y entre las 96.000 y 
202 .000 pesetas en Vallecas . 

El barrio de Salamanca, que con
tinúa siendo el más caro de la capi
tal de España, registró en los cinco 
primeros meses del año un incre
mento de precios del 29 % , hasta si
tuar el precio medio de una vivien
da en los 90 millones de pesetas. 

dos a las disponibilidades del 
personal Directivo. 

El Servicio IN, primero y úni
co en España, llevará los temas 
más actuales de Dirección de 
Empresas a través de expertos es
pecialistas que expondrán, co
mentarán y propondrán ejerci
cios y soluciones adecuadas a la 
empresa, apoyadas en la selec
ción de Vídeos de Formación 
Empresarial de temas como: Va
loración de objetivos, orienta
ción de la empresa al mercado y 
al cliente, cómo valorar objetiva
mente a sus mandos, time mana
gement , delegación, control , pa
peles cero, etc. 

El acto fue presentado por D. 
Miguel Angel Gala , P residente 
de DNA Consultores, y D . Fran
cisco Javier Palom, Presidente 
de ODE , pronunciando una con
ferencia sobre la formación del 
Directivo actual. 

Al acto asistieron cerca de un 
centenar de empresas. 

Madrid es la segunda 
comunidad más endeuda
-d a con los bancos públicos 
d el G rupo I CO , con 
513 .634 millones de pese
tas de los 3.092.645 millo
nes a que asciende el saldo 
de las cuentas de crédito de 
las citadas entidades , se

-_gún datos referid os al 31 de 
d iciembre del p asado año, 
recogidos en la memoria 
del Instituto de Crédito 
O ficial. 

Sólo Andalucía, cuyos 
créditos se elevan a 
661.046 millones de pese
tas , se sitúa por encima de 
Madrid, a la que siguen la 
comunidad valenciana , 
con 356.530 millones , y 
Cataluña, con 318.964. 

lQuéofrece 
SERVICIOS 
DI ~ 1 

Temas de 
formación. 
programada 
( apoyados con Video Forma
ción Empresarial) a-su 

empresa? 

N uestro SERVICIO IN de Formación Empresarial Permanente 

le llevará a su Empresa los temas más actuales de dirección 

de empresas, a través de expertos especialistas que expondrán. co
mentarán y propond rán ejercicios y solucio nes adecuados a su em
presa, apoyados en n uestra selección VIDEO FORMACION EMPRESA
RIAL. 

Nuestra colecció n VIDEO FORMACION EMPRESARIAL, actuali
zada permanente mente, es el fruto de más de 25 años de expe

riencia en el campo de la formación permanente -al servicio del Mana

gement y de la Empresa. Su calidad queda ava lada po r su gran 
número de suscriptores a nivel internacional y en países tan desarro
llados como EE.UU., Japón y Alemania. 

. EMILIO CASTELAR, 4. TELS. 888 37 62 - 888 39 52 
28805 AJ.CALA DE HENARES. 

ALBERTO ALCOCER, 49. TELS. 458 83 64 - 458 81 14 
280°16 MADRID • 

e Como valorar objetivamente a 
sus mandos. 

e Generación de objetivos. 
e Time ManagemenL 
e Entrepreneurship. 
• Delegación. 
e Control 
e Cash managemenL 
e Papeles cero. 
e Stock cero. los veinte puntos clave. 
• La mejor lec:dón de management 

(Pcter F. Drucker). 
• Teoría •z• y círculos de calidad. 
• Apl.lcadón práctica ~la teoría •r. 
• Como orientar toda la empresa 

al mercado y al cliente. 
• Como fijar precios de venta. 
e las meg¡¡tendenclas que condicio

nan el éxito de su empresa 
Qohn Nalsbitt). 

e las reglas de siempre para la efi
cacia directiva de hoy (l'eter F. 
Drucker). 

e Motlvadón •ia palanca del éxito". 

e Como encontrar dientes en mer
cados exteriores. 

e La Dirección y las Relaciones La
borables. 

30 de septiembre de 1989 PUERTA DE MADRID 



A la estimación objetiva singular no le es aplicable la deducción por creación de empleo 
Además, Hacienda la limita ahora ~:y1a:q;;!:e;;,~r;::;::rn~!~:: 

cursos , en su gran mayoría. a los contratos indefinidos Por otro lado, la imputación 
de un sueldo al titular de la acti-

El artículo 90 de la Ley de 
Presupuestos Generales viene a 
limitar la deducción por creación 
de empleo a los incrementos que 
se produzcan por trabajadores 
con contrato indefinido, requisi
to éste que no figuraba ni en el 
proyecto de ley ni tampoco en los 
presupuestos para 1988. En con
secuencia a lo anterior, sólo el in-

· cremento (persona/año) del pro
medio de la plantilla de trabaja
dores con contrato indefinido 
(comparando 1989 con 1988) va 
a dar derecho a deducción en 
1989. 

Se ha de destacar la insisten
cia, que ya viene siendo habitual 
en la «jornada completa», que no 
parece requisito para la deduc
ción sino una forma de medir pa
ra su cómputo, de tal forma que 
si al incremento de plantilla de 
un trabajador en jornada com
pleta corresponde una deducción 
de 500.000 pesetas, cuando el 
trabajador incorporado a la 
plantilla dedique sólo media jor-

nada, el importe de ésta se cuan
tificará en 250.000 pesetas. 

Y conviene, cómo no, recor
dar que tanto la deducción por 
inversiones como la correspon
diente por creación de empleo 
quedan reservadas exclusiva
mente a las sociedades y a los em
presarios, profesionales y artis
tas en régimen de estimación di
recta en el IRPF, excluyéndose 
expresamente de estos incentivos 
al régimen de estimación objeti
va singular en cualesquiera de 
sus dos modalidades: normal y 
simplificado. 

Pero ello, a mi juicio, supone 
una clara discriminación a este 
colectivo tan numeroso e impor
tante como son los comerciantes 
y pequeños empresarios. ¿Acaso 
en ellos no se aprecian las mis
mas constantes que en las gran
des sociedades? Invierten con 
grado de riesgo, disponen de una 
organización y crean numerosos 

.puestos de trabajo. 
¿Por qué a ellos se los aparta 

ASESORIA FISCAl DE EMPRESAS 
EMPRESARIO, COMERCIANTE: 
Aproveche todos los incentivos 

y beneficios fiscales 

•CONTABILIDAD INFORMATIZADA 
• ASESORAMIENTO nscAL CONTINUADO 
• ACTUACIONES ANTE LA ADMINISTRACION FISCAL 

Nuevas instalaciones y equipos técnicos 
se unen a profesionales altamente cualificados. 
el Libreros, 11 - 2° 
Tlfnos.: 888 75 12 - 78 08 

PUERTA DE MADRID 

de beneficios fiscales, que sin 
embargo se otorgan a otros colec
tivos? ¿Es posible que a nuestra 
autoridad fiscal no le agrade la 
adopción del régimen de estima
ción objetiva singular? Es posi
ble, pero no olvidemos que la es-

. timación directa requiere de un 
grado de cumplimiento en con
tabilidad y organización admi
nistrativa, a la que el comercian-

vidad y familiares colaborado
res , la no deducción como gasto 
de las amortizaciones y la exi
gencia de obligaciones formales 
(libros contables), carecen de pe
so suficiente para que la discri
minación apuntada no infrinja el 
prin'cipio constitucional de 
igualdad . 

Carlos SANZ GARCIA 
Economista-Asesor Fiscal 

UGT pide salario social 
en la comunidad de Madrid 

La Escuela de Otoño de UGT
Madrid pide la implantación de 
un salario social en la Comuni
dad de Madrid que represente el 
primer paso hacia una platafor
ma sindical a nivel central. 

El salario social mínimo , de 
30.000 pesetas , «deberá tener un 
carácter .más amplio que el pura
mente económico», según maní-

. festó José Luis Daza, secretario 
general de UGT-Madrid, quien 

C/. LUGO 
• 3 dormitorios 

• 2 terrazas 
•ventanas de aluminio 

añadió que «debería ir apareja
do a acciones formativas que 
consigan iniciar la ruptura de in
justicias y desigualdades , com
pensando la baja cualificación 
profesional y cultural». 

Según informó Daza , como 
conclusión de esta Escuela de 
Otoño UG T articulará medidas 
concretas que hagan realidad la 
expresión y reivindicación de es
tas jornadas. 

C/ .Alameda, 
Nº 26 
Tlf. 888 50 12 

CASA EN MECO 
• &a m/2 de casa 

• ,&9 m/2 de patio 
• Dos dormitorios 

RIO ALAGON CASA EN CORPA 
• 3 dormitorios 
• Cocina amueblada 

• calefacción individual 

• Bodega • cámara 
• ! dormitorios 

• Arboles frutales 

C/.CAMPOREAL C/.METANO 
• •dormitorios 
• 2 cuartos de baño 
• calefacción central 

Torrejón de Ardoz 
•Local de ,&O m/2 

• 2 almacenes 

C/. SEVILLA C/.CAMPOREAL 
• •dormitorios 
• Muy buena distribución 

• LOcal de ns m/2. 
• Esquina a dos calles 

• Plaza garaje opcional • Oficina y trastero 

EXCLUSIVAS HENARES 

Alcalá de Henares 
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con el nuevo edificio de los juzgados en su agenda 
El alcalde se entrevistó con el ministro de Justicia 

El alcalde de Alcalá, Florencio 
Campos, se entrevistó el pasado 
lunes con el ministro de Justicia, 
Enrique Múgica para realizar el 
seguimiento de las obras de cons
trucción de los nuevos juzgados. 

Estas obras, que dieron co
mienzo hace bastante tiempo, 
han sufrido una serie de retrasos 
sistemáticos debido al cambio de 
empresa adjudicataria que fue 
preciso realizar una vez comen
zadas las obras. Este retraso de 
construcción de la nueva sede de 
los juzgados ha sido planteado 
por el alcalde en diversas ocasio
nes tanto a la Directora General 

e> ~ ¡g)~ ~~lig) OBRA CULTURAL 

«CASA DE CULTURA» Libreros, 10-12 ALCALA DE HENARES 

PROGRAMA DE ACTOS - OCTUBRE 1989 
SALA DE EXPOSICIONES 

SALA «A» 
Del 2 al 14, PRIMATESTA 

SALA «B» 
Del 2 al 14, CARLOS FELIX PRIETO 

SALON DE ACTOS 

DIA ACTO HORA 

Lunes, 2 Cuadro Lirico del CLUB DE ZARZUELA 8 tarde 

Martes, 3 
Conferencia por D. JOSE MONTERO ALONSO y concierto; 

8 tarde LUIS ACEVEDO: Vida y obra de Isaac Albéniz 

Miérc., 4 Acto ASOCIACION DE MUJERES DEMOCRATICAS -

Jueves, 5 Concierto de piano por EMILIO MOLINA 8 tarde 

Viernes, 6 CINE 7 tarde 

Sábado, 7 
Concierto de violín: Gabriel Arcángel, P. Aranda Alonso; 

12 mañana acompañado al piano por Pablo Pui~; Francisco Ríos (violoncello) 

= ENTRADA LIBRE = 
· A VISO: Los actos reseñados son susceptibles de modificación o cambio de fecha. 
En cumplimiento de las normas de seguridad, solamente podrán acceder al Salón de Actos 

el mismo número de personas que hay de butacas. 
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de Infraestructuras del ministe
rio de Justicia, Mª Teresa Fer
nández de la Vega, como al pro
pio ministro de Justicia. 

Según manifestaba el alcalde, 
a la salida de la reunión, el mi
nisterio de Justicia barajaba el 
plazo de finalización de las obras 
entre noviembre y diciembre del 
presente año. Sin embargo, se
gún palabras del propio alcalde, 
«el plazo ofrecido por el minis
terio parece demasiado optimis
ta» y prefiere pronunciarse con 
cautela sobre la finalización de
finitiva de las obras. En cual
quier caso, el seguimiento pun
tual de los plazos dadc,-; por el 
ministerio será objeto de un es
pecial interés por parte de alcal
día y del concejal de Cultura. Se
gún se nos ha informado, el tras
lado de los juzgados, así como un 
posterior traslado de la comisa
ría, permitirá adelantar el pro
yecto de Museo Regional de Ar
queología, que va ubicado en el 
convento Madre de Dios, sede 
actual tanto de los juzgados co
mo de la comisaría. 

sa.aao n1trOS cuadrados 
de suelo industrial 

para el Ayuntamiento 
A propuesta de Tomás Sán

chez, presidente de la comisión 
de Desarrollo y Empleo, la comi
sión de Gobierno aprobó la fir
ma de un protocolo con la empre
sa Parque Empresarial, S.A. por 
el cual dicha empresa cederá al 
Ayuntamiento 50.000 metros 
cuadrados de terreno neto urba
nizado del cual dispondrá libre
mente de cara a promocionar la 
implantación de empresas y fo
mentar la creación de empleo. 

Además de la cesión de terre
no, el grupo promotor transferi
rá al Ayuntamiento el 15 % del 
importe de la venta de las parce
las, que será destinado también 
al fomento de la inversión. Por 
su parte el Ayuntamiento se com
promete, según la estipulación 
segunda del protocolo, a «impul
sar cuantas actuaciones sean ne
cesarias al objeto de desarrollar 
el Proyecto, fomentando la im
plantación de empresas o indus
trias en la zona, para lo cual agi
lizará los trámites necesarios 
concediendo las oportunas licen
cias o autorizaciones». 

El concejal de Desarrollo y 
Empleo ha valorado muy positi
vamente el contenido del Proto
colo ya que potencia la posibili
dad de atracción de inversiones 
para el municipio, así como la 
generación de empleo. 
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Aprobado el plan de aceras y alumbrado para 1989 Zamora, Muelle , Resurrección , 
Manuel Azaña e Infantado. 

Presupuesto: más de cien millones Distrito VIII: 7.480.000 mi
llones de pesetas. Calles Carrete
ra de Ajalvir , San Ignacio de Lo
yola, Pablo Casals , Alcor y José 
Serrano. 

La comisión de Gobierno 
aprobó definitivamente en su úl
tima sesión el Plan de Aceras y 
Alumbrado para 1989. Con un 
importe superior a los cien mi
llones de pesetas , este Plan tra
tará de iniciar una racionaliza
ción en el arreglo de aceras y en 
la instalación de alumbrado 
público. 

A comienzos de año, el conce
jal de Servicios, Anacleto Esco
bar, inició, por medio de los ser
vicios técnicos municipales un 
trab ajo sistemático de comproba
ción del estado de las aceras de 
toda la ciudad, y, al mismo tiem
po, envió una nota a los presi
dentes de las delegaciones de dis
trito para que por medio de la 
participación de todos los veci
nos se pud iera diseñar en el 
transcurso del año las necesida
des de aneglo de aceras más sen
tidas por los ciudadanos. 

A excepción de una delegación 
de distrito, el resto de las mismas 
contestó por medio de una rela
ción de aceras que los vecinos 
consideraban de atención priori
taria. A esta relación no hubo 
más que adjuntarle los proyectos 
técnicos de obra que los servicios 
municipales venían realizando, 
para elaborar el anteproyecto de 
P lan de Obras, que una vez ajus
tado presupuestariamente, se ha 
convertido en una realidad. 

Este P lan de Aceras y Alum
brado fue anunciado hace esca
samente un mes por el alcalde de 
Alcalá mediante carta a todos los 
vecinos, en la que solicitaba la 
colaboración de todos y pedía 
disculpas por las molestias que 
estas obras pudieran causar. 

El contenido del Plan es el 
siguiente: 

Distrito 11: 4.793.000 millo
nes de pesetas. Calles Zurbarán, 
Menéndez Avilés , Blasco de Ga
ray y Muro de Gran Capitán. 

Distrito III: 6.130.000 millo
nes de pesetas. Calles San Vidal , 
San Vidal esquina Plaza del Ba
rrio Peatonal, Emperador Fer
nando con Pedro Serrano y Mar
qués de Mondéjar con Nuestra 
Señora del Pilar. 

Distrito IV: 6.225 .000 millo
nes de pesetas. CaUes Río Alber
che, ·Carretera de Past rana y 
Morer'as. 

Distrito V: 6.664.500 millones 
de pesetas. Calles Andrea Doria; 
Lope de Figueroa (manzana A) , 
Avenida de Castilla y Travesía 
Juan de Soto. 

Distrito VI : 6 .660.000 millo
nes de pesetas. Calles Divino 
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Figueroa, Plaza de Toros, Alva
ro de Bazán, Alfonso Dávalo, 
Gaceta , Juan de Borgoña (impa-

res) y Lope de Rueda . 
Distrito VII: 7 . 160.000 millo

nes de pesetas. Calles Alfonso de 

Asimismo, además del progra
ma de mantenimiento de alum
brado se va a realizar una inver
sión en proyectos nuevos de 
alumbrado para mejorar la urba
nización en las siguientes calles: 
Nebrija , Plaza de Toros, Don
cel , Santa Teresa, Vargas Ma
chuca, Albéniz , Pablo Casals, 
Bretón , Santo Tomás de Aquino 
y Nuestra Señora de Belén (tra
mo 11), por un importe total de 
casi 50.000.000 millones de 
pesetas. 

¡Buscas ambiente? 
vena 

TODOS LOS DIAS 
7tardey12 noche 

C/. Manuel Azaña, s/nº (Detrás de Simago) 
.ALC.AL.A DE HENARES 
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EMPRESA 
DEDICADA A LA FABRICACIÓN DE EQUIPOS 

Y VEBICULOS INDUSTRIALES 

NECESITA 
CUBRIR 

LOS SIGUIENTES PUESTOS DE TRABAJO 
4.- Montador mecánico, Oficial 1 ª,con experiencia 

en mecánica e hidráulica. 
1. - Verificador, Oficial 1 ª, con experiencia en me

trología y soldadura. 
1.- Tornero, Oficial 1 ª, con experiencia. 
1.- Fresador, Oficial 1 ª, con experiencia. 

SE OFRECE: 
• Jornada continuada durante todo el año. 
• Sueldo a convenir según experiencia. 
• Integración en Empresa moderna en plena ex

pansión. 
• Incorporación inmediata. 

Interesados, enviar carta con datos personales, his
torial profesional y teléfono de contacto a: 

Apartado de Correos 1.130 
Alcalá de Henares (Madrid) 

Referencia E-1 

1~ostería del Jfstudíante 
DEGUSTE NUESTRO MENU 

PARA ESTE FIN DE SEMANA 
- APERITIVOS DE LA HOSTERIA CON MORILES. 

- ENTREMESES DE LA HOSTERIA , ó 
- CREMA DE MARISCOS , ó 
- PASTEL DE PUERROS Y LANGOSTINOS. 

- PEZ ESPADA A LA ALMENDRA , ó 
- ESCALOPE DE GALLO RELLENO DE PURE DE GAMBAS, ó 
- MEDALLONES DE TERNERA EN SALSA DE MOSTAZA, ó 
- MUSLO DE PATO CONFITADO CON SALSA DE FRAMBUESA. 

- BISCUIT DE UVAS PASA, ó 
- CESTA DE FRUTAS DE LA TEMPORADA, ó 
- LECHE FRITA A LA CANELA. 

- BEBIDAS: AGUA MINERAL , CERVEZA O VINO DE LA REGION. 

PRECIO: 2. 700 Pms. 

LES SUGERIMOS: 
- CREMA DE ESPARRAGOS VERDES Y ALMEJAS. 
- ESPARRAGOS DE TUDELA TEMPLADOS CON SALSA MAL TESA. 
- LOMO DE MERLUZA AL VAPOR SOBRE SALSA DE PIMIENTOS ROJOS. 
- SOLOMILLO DE CEBON BRASA CON NIDO DE PATATAS Y VERDURAS. 

Comedor privado, presupuestos bodas, Cenas Cervantinas y otras celebraciones 

Reservas : e/ . Colegios , 3 - Tlfs.: 888 03 30 - 888 04 94 - TELEFAX: 888 05 27 
ALCALA DE HENARES 
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Tras la reunión con el juez decano 
Los vecinos de copasa se sienten 

·· muy decepcionados 
El pasado lunes tuvo lugar 

una asamblea de vecinos a la 
que asistieron el alcalde de la 
ciudad, Florencio Campos, el 
concejal presidente del distri
to 111, José María lrastorza, 
y representantes de los grupos 
políticos. Previamente, du
rante la mañana del lunes se 
había celebrado en la sede de 
los juzgados una reunión más 
reducida en la que también 
estuvieron presentes el alcal
de, el presidente del distrito 
111, los .representantes políti
cos y una comisión elegida es
pecialmente por los vecinos. 
Esta reunión fue programada 
después del acuerdo al que lle
gó el ayuntamiento con veci
nos de la zona de Copasa du
rante el transcurso del pleno 
municipal del pasado martes 
día 19. Como ya informába
mos en el número anterior, to
das las diligencias previas es
taban ya efectuadas, aunque 
no se había producido la de
cisión judicial. 

El juez decano de Alcalá ex
plicó a los representantes mu
nicipales y a los vecinos pre- · 
sentes que el expediente había 
sido trasladado al juzgado de 
instrucción número 3 y que 
hoy, viernes, la junta de jue
ces iba a adoptar la solución 
pertinente. 

Con la información ofreci
da por el juzgado de Alcalá, 
los representantes de los veci
nos acordaron convocar una 
asamblea informativa el mis
mo día a las ocho de la noche, 
como ya se ha hecho referen
cia anteriormente. 

En esta asamblea los veci- · 
nos determinaron conceder 
un plazo prudencial de tiem
po y esperar el resultado de la 
reunión que la judicatura al
calaína mantendrá a lo largo 
del día de hoy. Sin embargo, 
si transcurre el plazo de espe
ra , que los vecinos fijan para 
finales de la semana próxi
ma, sin obtener una respues
ta satisfactoria, podrían to
mar la decisión de ejercer 
«medidas de presión». 

La impresión generalizada, 
según manifestaba uno de los 
vecinos después de celebrada 
la reunión el lunes pasado 
entre el alcalde, representan
tes de los grupos políticos en 
la corporación municipal y 
una delegación de ciudadanos 

residentes en esta urbaniza
ción era de decepción: ccCree
mos que se nos ha tomado el 
pelo de alguna manera. A la 
reunión asistió el juez de ins
trucción que llevaba el caso 
del desalojo y dijo que lo ha
bía traspasado al juzgado nú
mero 3, cuyo titular al pare
cer está de vacaciones. No 
obstante, el viernes manten
dremos otra entrevista con el 
juez decano, quien a su vez se 
habrá reunido para entonces 
con el estamento judicial de 
Alcalá y nos dará una respues
ta. El lunes próximo tendre
mos una asamblea de vecinos 
y, si no se da una solución 
efectiva, organizaremos medi
das por nuestra cuenta». 

Este vecino apuntó la posi
bilidad barajada, de organi
zar una manifestación y, lle
gando a unos extremos alar
mistas, que pudiera ocurrir 
algo parecido a lo que sucedió 
en el pueblo jienense de Mar
tos, punto esbozado asimismo 
por los vecinos en el pleno or
dinario del mes de septiem
bre. 

Por otra parte, el ayunta
miento está estudiando la po
sibilidad de cortar el suminis
tro de agua al bloque invadi
do por los ccokupas». 

Para restaurante en 
Alcalá de Henares 

NECESITAMOS 
CAMAREROS 
DE COMEDOR 

Y APRENDICES 
(de 16 a 18 años) 

Interesados escribir para 
concertar entrevista al 
Apartado de Correos, 106 
de Alcalá de Henares. 

EMPRESA DE TRANSPORTES 

NECESITA 
CONDUCTORES . 
PARA TRAYLER Y 4 EJES 

Y MECANICOS 
Telefs. 911 / 26 06 16 

26 06 32 
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según las previsiones del ministerio de Justicia 
En 1990 habrá cinco juzgados más 

Tras la reunión mantenida 
el pasdado miércoles en el 
ayuntamiento de Alcalá entre 
jueces, el director general de 
Servicios de Justicia y el con
cejal de Hacienda, a falta del 
alcalde, que estaba en Fran
cia en viaje privado, Ramón 
Jiménez Muñana, represen
tante del ministerio, señalaba 
respecto a la nueva ubicación 
de los juzgados en el antiguo 
Colegio de San Agustín, en la 
esquina de la calle de los Co
legios con la de Santo Tomás, 
que la Ley de Planta y De
marcación aprobada en no
viembre pasado por el Parla
mento y con una cadencia de 
cuatro años prevé para ciuda
des como ésta la implantación 
de doce juzgados, «y estamos 
ahora mismo en una situación 
magnífica para que en Alcalá, 
a lo largo de 1990, podamos 
tener lo que contempla esta 
ley, lo que deberíamos acabar 
para el 92. Es decir, que va
mos á acabar con dos años de 
anticipación: eso es una bue
na noticia». 

Jiménez Muñana se refería 
a que a partir de noviembre 
de este año comenzará la pri
mera fase de traslado de los 
juzgados de Alcalá desde la ca
lle de Santiago a la de los Co
legios, según se concretó en 
una entrevista de la que da
mos cuenta en otra parte de 
este periódico entre el alcalde, 
Florencio Campos, y el minis
tro Múgica al comienzo de la 
semana. 

En esta primera fase, que 
temporalmente no ha fijado 
Jiménez Muñana, tres nuevos 
juzgados penales se ubicarán 
en el Colegio de San Agustín 
para hacer efectivo el decreto 
de julio de este año:· «Con eso 
se cumple perfectamente la 
puesta en marcha de estos tres 
juzgados. A partir del mes de 
marzo, cuando acabemos to
talmente el edificio, se trasla
darán tres juzgados de ins
trucción, el decanato y la fis
calía. La tercera fase, a par
tir de junio, con la instalación 
de los otros juzgados, etc. etc., 
en un edificio contiguo». 

A la pregunta de si con to
do esto se agilizará la trami
tación de los casos judiciales 
en Alcalá, Jiménez Muñana 
fue optimista pero con algu
nas reservas, según nos pare
ció: «Me imagino que en la 
medida en que los procesos 
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dependan de los espacios físi
cos y de los ·medios materia
les, sí; pero esto es sólo una 
parte del tema. Hay otras me
didas que aplicar para que se 
produzca esa agilización». 

Por la falta 
de cuatro profesores 
Huelga 
de inasistencia 
en el colegio 
zulema 

Padres de alumnos del co
legio público Zulema vuelven 
a la carga con la misma medi
da de presión que realizaron 
en abril pasado, también rei
vindicando en esta ocasión 
que se dote al centro con los 
profesores necesarios para cu
brir las cuatro bajas por enfer
medad de maestros titulares 
del colegio. 

Toda vez que, como apun
taba una madre miembro del 
APA, «ya hemos agotado to
das las posibilidades adminis
trativas y de hacernos oír an
te el ministerio, hemos acor
dado en asamblea de padres 
iniciar esta huelga de no lle
var nuestros hijos a clase». 
Todo ello con base sobre to
do en que tal medida de pre
sión dio resultado y consiguie
ron los profesores suplentes. 

El problema comenzó esta 
vez con una profesora que de
bía haber sido sustituida des
de el pasado mes de julio, pe
ro no ha sido designada aún 
la sustitución, con lo que pa
ra empezar los alumnos de 
preescolar no han comenzado 
el curso. Posteriormente, otro 
profesor, que da clases de sex
to y séptimo, también se en
contró indispuesto y otro 
maestro de la plantilla del co
legio, además de su curso, im
parte clases a los dos. Pero la 
cosa continúa porque una 
profesora de quinto también 
ha causado baja y los niños 
han sido distribuidos por 
otras aulas. Y el remate es que 
a partir del próximo lunes 
otra profesora causará baja 
por maternidad. 

Si la situación no se resuel
ve en breve plazo, se convo
cará una asamblea de padres 
para decidir en cuanto al cie
rre total de este centro escolar. 

informa 

RECLUTAMIENTO 

Se pone en conocimiento de todos los MOZOS RESI
DENTES EN EL TERMINO NACIDOS DURANTE 
EL .AÑO 1972 su compromiso inexcusable de solicitar 
la inscripción para efectuar el alistamiento correspondien
te al reemplazo de 1991 en el negociado de quintas de 
este Ayuntamiento de 10 a 13 horas. 

DICHA INSCRIPCIONES .ABSOLUTAMENTE 
OBLIGATORIA. 

El Alcalde 

Excmo. Ayuntamiento 
de Alcalá de Henares 

EMPRESA DE LIMPIEZAS 
RADICADA EN ALCALA DE HENARES 

PRECISA 

LIMPIADOR 
SE REQUIERE: 
• Edad de 24 a 35 anos. 
• Servicio militar cumplido. 
• Carnet de conducir clase B. 
•Residente en ALCALA DE HENARES. 
• No se exige experiencia, aun cuando se valorará 

si la tiene. 
• Informes. 

SE OFRECE: 
• Alta inmediata en plantilla de la empresa con 

Seguridad Social. 
• Sueldo a convenir. 
• Formación a cargo de la empresa. 

INTERESADOS: 
• Persónense en la dirección de la empresa de 8 a 9 

de la mañana de Lunes a Viernes. 
LIMPIEZAS OLIMPO, S.A. 

C/. Núñez de Balboa, 5 - Bajo 
ALCALA DE HENARES 28807 (Madrid) 
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CERVEZAS 

coneesionariO: 

VENTURA GOMEZ, S.A. 
Telfs.: 889 aa 55 -

889 D& &J ALCALA DE HENARES 

coneesionario para esta zona: 

VENTURA GOMEZ, S.A. 
Telfs.: 889 aa 55 

889 D& &J ALCALA DE HENARES 



SEPTIEMBRE 

El caso del gitano galante: Día 21 ............ 20.216 
Día 22 ............ 94.057 

su esposa hirió a la amante 
con una navaja 

Día 25 ............ 23.505 
Día 26 ............ 93.661 
Día 27 ........ , ... 82~803 

El pasado martes, 26 de sep
tiembre por la mañana, en una 
vivienda de la calle de Miguel 
Angel, encontró una mujer gita
na de 16 años a su marido en la 
cama con una mujer «paya» de 
17. Al parecer, la gitana iba bus
cando a su marido acompañada 
de su madre y de varias mujeres 
de la familia y lo encontró en las 
circunstancias mencionadas po
co después de las diez de la 
mañana. 

La joven de 17 años , que res
ponde a las iniciales -de MAHC, 
recibió el pasado día 26 de sep
tiembre un corte en la cara, con
cretamente en la región maxilar, 
producido por un navajazo que 
le propinó la esposa del hombre 
con el que mantenía relacione.s 
en el momento de ser sorprendi
dos por la agresora. 

Hacia las diez de la mañana, 
cuando MAHC mantenía rela
ciones sexuales en su domicilio 
con un hombre de raza gitana,. 
ambos fueron sorprendidos por 
la esposa de éste, AMH , de 16 
años, y también de raza gitana, 
que llegó al domicilio en el que 

·al parecer su marido le estaba 
siendo infiel acompañada de su 
madre y de otras mujeres 
gitanas. 

Tras el sorpresivo encuentro 
se produjo una discusión con 

~ OMEGA 
DETECTIVES PRIVADOS 

Teléfono: 881 24 92 
Madre de Dios, 5 - 2° D 

Alcalá de Henares 

•·Cuestiones Laborales. 
• Informes financieros. 
• Responsabilidad 

y solvencia económicas. 

Consultas: 
Lunes, miércoles y viernes 

de 5 a 8 de la tarde 
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fuertes insultos, tras la que las gi
tanas sacaron de la vivienda a la 
otra joven por los pelos y la in
trodujeron a la fue.rza en el as
censor, donde la agredieron pro
duciéndole, al parecer irritada 
esposa, un corte en la cara con 
una navaja. Bajo amenazas, las 
gitanas llevaron a la joven al tris
temente famoso bloque número 
4 de la calle Violeta, donde resi
de ilegalmente la agresora. Se es
pecula con que ya en su domici
lio las gitanas querían seguir 
agrediendo a MAHC. 

Precisamente en el momento 
de instroducirse en el portal de 
Violeta, 4, la patrulla de la Poli
cía Municipal que presta vigilan
cia en aquella zona vio el rostro 
ensangrenta.do de MAHC y có
mo era acompañada por el gru
po de gitanas. 

Los policías municipales sos
pecharon que se trataba de un 
asunto raro y solicitaron infor
mación por su emisora al cuar
tel, desde donde les informaron 
que procedieran a la detención 
de aquel grupo de mujeres. Al 
parecer, el padre de la agredida 
comunicó a la comisaría de poli~ 
cía los hechos y la central de Po
licía Nacional dio aviso a la de 
Policía Municipal para tratar de 
confirmar lo que ocurría. 

Inmediatamente se personó 
una dotación de Policía Nacional 
que trasladó al grupo de mujeres 
a la Casa de Socorro, donde la 
herida fue atendida, para poste
riormente pasar todas a Comisa
ría, donde se instruyeron dili
gencias, quedando detenidas la 
celosa esposa, acusada de agre
sión, y su madre, acusada de de
tención ilegal. 

Todos estos hechos cobran ma
yor trascendencia por la especial 
situación en que se encuentra el 
bloque número 4 de la calle Vio
leta, ocupado ilegalmente por 
personas presuntamente acusa-

das de diversos delitos. Los ve
cinos del barrio han denunciado 
repetidas veces la situación que 
están viviendo con <Pntinuos 
temores , mientras que los ocu
pantes han logrado echar a to
dos los vecinos originarios de 
ese bloque. En Violeta 4 ha lle
gado a haber incluso un asesi
nato, del que ya informamos en 
su día en estas páginas. 

Tres heridos 
en una pelea . . , 
entre vanos JOVenes 

Un aviso en el cuartel de la 
Policía Municipal informaba a 
las 20 horas del pasado día 23 de 
septiembre de la existencia de 
una pelea en la calle Lope de V e
ga. Personada una patrulla ob
servó que el resultado de la pe
lea era de tres jóvenes heridos y 
que esta se había producido en 
las inmediaciones de la bodega 
La Trastienda. Según las infor
maciones · recogidas en el lugar 
de los hechos los autores circula
ban en ciclomotores y se habían 
dado a l;¡ fuga. 

Posteriormente, hacia las 21 
horas una nueva llamada telefó
nica se registró en el cuartel de 
la Policía comunicando que va
rios jóvenes implicados en la pe
lea habían vuelto a la bodega La 
Trastienda y que estaban arman
do bronca. Una dotación policial 
regresó al lugar y detuvo a dos 
personas que fueron trasladadas 
a comisaría de policía donde se • 
les instruyeron diligencias. Fue
ron JMA y otra persona que en 
el momento de la detención esta
ba desprovisto de documenta
ción. 

Los tres heridos fueron trasla
dados al hospital con diversas he
ridas y magulladuras de las que 
fueron atendidos. 

barsán-chez 
Plaza Ramón y Cajal. 1 

Teléf. 88601 77 

MECO: El pueblo. más distlntt 
dtl mar. 

MARISCO FRESCO 
~EMPRE ENCONTRARA 

DEPORTES 
C/ Mayor, 80 

Telf.: 888 04 14 
Alcalá de Henares 

VESTUARIO LABORAL 
@m~ 

• EMP R ESAS • TALLERES 
• HOSTELERIA • CLINI\ AS 

• ALIMENTACION 
- Servicio a domicilio-

EST AMPAMOS ANAGRAMAS 
Mercado Municipal. Planta alta n " 8 

Tlfs . 888 99 96 - 880 90 04 

BLAS DEL POZO, S. A. MAQUINARIA AGRICOLA ·FORESTAL· JARDINERIA 
Cadenas para motosienas CARLTON Accesorios)dotosienas 
Motosierm OPEN Cortacésped QUEEN GARDEN 
Generadore.; Moto-Soldaduras Diésel y Gasolina 
Motobombas C.M. lomizadores TURBINE 

Mochilas Fumigar B . . P. 
servicio Técnico de tod s marcas. 

César ~'lnzález Ruanú. 14 Camino Esgaravita sin". nave 7 
28027 · Madrid Alcalá de Henares · (Madrid) 
Tlfs_ 4•)-1 22 11 - 404 26 62 · Fax: 403 86 j4 · Tlf. 908 - 11 86 88 

.:_ ~' i•••c•LoH• •

1
~_ 0,, 

~~--~-

d
L- .. "•" .. º·-Q~L]Fj ~ 

,¡'~ 
~ 

Avd de l Va l - =.4 _ J 

30 de septiembre de 1989 



SE VENDE CHALET 
en urbanización ZULEMA 

• 1.000 m/2 de parcela 
• 340m/2 construidos 

• 5 dormitorios • 3 baños 
• 2 salones • Garaje 5 coches 
-PERFECTO ESTADO

lnfomación: 

Avda. Guadalajara, 3 
Telef.: 888 87 44 

ALCALA DE HENARES 

NAVES 
EN LOS HUEROS 

VENTA Y 
ALQUILER 

Con oficinas 
e i.nstalación eléctrica 

de 200 a 400 m/2 
JUNTO A LA CARRETERA 

-CON AGUA Y LUZ
Teléfono: 880 90 15 

SE NECESITAN 

lllllJ 
AYIDAm~ DI lllA 

Interesados 

dirigirse a 

Restaurante 

Venta de Meco 

Tel.: 886 03 05 

SE VENDEN 
• Cámara vitrina de 3'94 m. 

con barreños. 
• Estanterías desmontables. 
• Vitrina. 

Telf .: 888 27 SI 

VENDO 

PLAZA DE GARAJE 
(Doble) 

C/. Portilla 
Teléfono: 889 18 69 
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Detenidos por la policía 
La policía ha detenido duran

te la pasada semana un total de 
15 personas , con lo que se eleva 
el número de detenciones en Al
calá a 630 en lo que va de año. 
Tres detenidos lo han sido acu
sados de tráfico de drogas, uno 
por robo con intimidación, tres 
por robo en sus diferentes moda
lidades y el resto por orden 
judicial. 

La policía comunica la deten
ción de un individuo a la puerta 
de un banco en el que se acaba
ba de cometer un atraco. A este 
individuo le ocupó un «Simula
do fajo de billetes», un paquete 
de recortes de periódico de tama
ño de billetes de 5.000 pesetas 
que aparentaba un gran fajo de 
los que se utilizan para dar el ti
mo de la estampita. 

Toda aquella persona que pu
diera haber sido víctima del ti
mo de la estampita puede pasar
se por comisaría para una posi
ble identificación. 

Detenidas por ejercer 
la mendicidad con niños 

Dos mujeres portuguesas han 
sido detenidas por ejercer la 
mendicidad sirviéndose de niño. 
El día 25 a las 13'30 horas fue
ron detenidas por la Policía Mu
nicipal y llevadas a la comisaría 
Lucinda C.G., de 31 años, y Ma
ría Fátima A.S., de 28, por ejer
cer la mendicidad en la vía pú
blica, concretamente en la calle 
Mayor, sirviéndose de niños. 
U na nueva modalidad contrade
lictiva que hacía falta aplicar y 
que se ha incorporado al Código 
Penal el día 21 de junio del pre
sente año 1989. 

Una mujer de 65 años 
y su esposo, heridos 
al ser atracados 
en el portal de su domicilio 

Ocurrió el pasado lunes, 25 de 
septiembre, a las 23'45 horas en 
calle Almería , 3. Cuando un ma
trimonio, ambos cónyuges de 60 
años de edad, residentes en el 
bloque de viviendas antes men
cionado, se disponían a subir a 
su domicilio, dentro ya del por
tal , al ir a coger el ascensor vie
ron a dos individuos jóvenes en
trar armados con navajas, con las 
que los intimidaron, para atra
carlos, éausando a la mujer cor-

.. : '!' :' - '! :: ":' . . . . ... - . 
: . :. - - :. - -

tes en una mano y en el cuello, 
y al marido lesiones en el costa
do. Se llevaron un bolso-cartera 
de mano qq.e conteía 7.000 pese
tas y documentos personales y 
una sortija y un broche de plata. 

La mujer tuvo que ser asisti
da en la casa de socorro, siendo 
necesario aplicarle nueve puntos 
de sutura. Al parecer, aunque pi
dieron auxilio, los vecinos no lle
garon a apercibirse del hecho, ya 
que a esa hora normalmente se 
tienen los televisores encendidos 
y fue al día siguiente cuando el 
lamentable suceso se comentó en 
el bloque, sobre todo al ver la 
sangre que había salpicado en el 
portal. 

. Herido por asta de toro 
El día 23 de septiembre, en la 

localidad de Velilla de San An -
tonio, fue alcanzado en el muslo 
derecho por un toro que le pro
pinó una cornada Ladimiro Can
tero Luque, de 29 años de edad, 
vecino de Madrid. El fei;tejo tau
rino se celebraba con motivo de 
las fiestas locales. El herido tu
vo que ser trasladado a Madrid, 
al hospital Gregorio Marañón, 
donde quedó internado con lesio
nes de pronóstico reservado. 

Murió 
cuando salía de misa 

El pasado domingo día 24 de 
septiembre falleció, cuando salía 
de misa, don Angel Abajo Re
dondo, de 76 años de edad, ve
cino de Valdeavero. Cayó hacia 
atrás. Se supone que sufrió algún 
mareo y al caer se golpeó contra 
la escalera y, aunque fue atendi
do rápidamente, nada se pudo 
hacer por salvarle la vida ya que 
falleció en el acto. Este suceso, 
que ocurrió sobre las 11 de lama
ñana a la puerta de la iglesia de 
Valdeavero, fue muy comentado 
en este pueblo que recientemen
te ha celebrado sus fiestas patro
nales. Se personó en el lugar la 
Guardia Civil, que dio aviso a la 
autoridad judicial, que ordenó el 
levantamiento del cadáver. 

Atracos 
con e~copeta recortada 

- El día 21 de septiembre so
bre las 13'30 horas fue atracada 
la zapatería Calzados Casa, si
tuada en calle Lope de Rueda , l. 
Entraron en el establecimiento 
dos individuos jóvenes, uno de 
ellos armado con escopeta recor-

tada, intimidaron a la mujer que 
en ese momento se hallaba a car
go de la tienda y a dos clientes 
que también fueron intimidados 
y atracados. Se llevaron 30.000 
pesetas en total, 17.000 de la ca
ja y el resto de los clientes. 

- Modas García, estableci
miento situado en calle Daoíz y 
Velarde, 14, fue atracado el día 
26 de septiembre por dos indivi
duos jóvenes que irrumpieron en 
el establecimiento a cara deséu
bierta, armado uno de ellos con 
escopeta de cañones recortados y 
el otro con pistola. Con las armas 
intimidaron a la empleada y a 
una cliente que allí había en ese 
momento y se apoderaron de 
36.000 pesetas. 

- El día 22 de septiembre por 
la mañana a las 11'45 fue come
tido un atraco en el estableci
miento denominado Fotografía
Decomisos Alear, situado en ca
lle Quevedo, 7, fue atracado por 
dos individuos jóvenes que en
traron en la tienda a cara descu -
bierta esgrimiendo uno de ellos 
una escopeta de cañones recorta
dos. Se llevaron 31.000 pesetas 
en efectivo de la caja y numero
sos efectos: 6 cámaras fotográfi
cas, 5 radiocassettes y 35 relojes. 

Atracos con navaja 
- Sobre las 13 horas del día 

26 de septiembre en el estanco 
expendeduría alcalaína nº 8 si
tuado en calle de Ferraz entraron 
dos gitanas, armada una de ellas 
con navaja de grandes dimensio
nes con la que amenazaron a la 
mujer que atiende el estanco y se 
apoderaron de 20.000 pesetas. 

- El día 25 de septiembre se 
cometió un atraco contra el su
permercado DIA, establecimien
to situado en calle San Fructuo
so , 19. El atraco lo llevó a cabo 
un solo individuo armado con 
cuchillo de cocina con el que in
timidó a las personas que aten
dían la caja, un hombre y una 
mujer, y consiguió apoderarse de 
20.000 pesetas. Son numerosos 
los atracos llevados a cabo en es
te establecimiento. 

PUBLIRAYMA 
REGALOS PUBLICITARIOS 
Oficina y Exposición en Torrejón de Ardoz. 

Tel. : 656 47 61 
Oficina y Exposición en Madrid: 

Tel.: 742 81 02 (2 líneas). FAX: 320 14 41 

NECESITAMOS COMERCIALES 
(Ampliamos Red Comercial) 

Tel.: 656 47 61 
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En plena plaza de Cervantes 
Atraco al Banco Español de crédito 

Al menos dos personas inter
vinieron en el atraco sufrido 
el pasado 27 de septiembre en 
la oficina d el Banco Español 
de C rédito, situada en la plaza 
de Cervantes. Los dos atraca
dores obtuvieron un botín de 
2.748 .000 pesetas. 

Eran aproximadamente las 
9' 45 horas y en la oficina se en
contraban 4 ó 5 clientes además 
de nueve empleados. Nadie se 
hab ía percatado porque todo ha
bía transcurrido con normalidad 
hasta entonces, pero una perso
na perfectamente vestida, con 
barba . supuestamente falsa y 

unas grandes gafas oscuras, ame
nazó al cajero con una pistola de 
grandes dimensiones. 

Para llegar al lugar donde se 
encuentra el habitáculo del caje
ro, tuvo que salvar el mostrador 
existente por la única entrada 
que éste tiene y atravesar todo 
el interior de la oficina banca
ria. El atracador, que portaba un 
maletín, lo hizo con toda nor
malidad y así, la única certeza 
de que aquello era un atraco se 
tuvo cuando amenazó al cajero 
con la pistola y le indicó que in
trodujera todo el dinero en el 
maletín. 

Y ]o El Landa Y-10 gusta a 
~gente _d: h?Y· inquieta, 

- . 1oven, dinámica, como 
tú, a la gente que, como 

el Y-10, está de moda. Con un diseño que 
hace presente el futuro, el Y-10 en sus dos 
versiones -LX y Fila- , rompe con los 
moldes establecidos. 

Agi1 en ciudad y potente en carretera, 
el Y-10 te acerca a las cosas que gustan. 

DITALAUTO, S.A. 

Mientras tanto, otro atracador 
esperaba junto a la puerta del 
banco portando al parecer un ra -
diotransmisor. Ambos actuaron 
con rapidez, frialdad y profesio
nalidad; todo se desarrolló en es
casos segundos de tiempo. Una 
vez conseguido el dinero, el atra
cador salió caminando de espal
das encañonando a la gente con 
su pistola mientras que amena
zaba con que si alguien salía a la 
calle haría explosión un artefac
to que habían instalado junto a 
la puerta. Por esta razón nadie 
vio como huyeron pero se espe
cula que mediante el r.adiotrans-

concesiona rio 

LANCIA 
Ctra. Madrid-Barcelona. km. 32, 100 (esquina a calle Avila) 

Tlfs. 889 72 11 - 880 04 33 - 880 04 49 • 

ALCA LA DE-HENARES LA DIFERfJ\CIA ü: \11;\JAR EN LMaA ~ 
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misor pudieron contactar con al
gún automóvil que les estuviera 
esperando. 

Los dos atracadores tendrían 
edades comprendidas entre los 
25 y los 28 años. 

Este es el segundo ~traco que 
se comete en Alcalá en 12 días, 
después de llevar muchos meses 
sin que se registrara ninguno. El 
día 14 de septiembre fue atraca
da lbercaja, situada en calle Juan 
de Austria, 1: dos individuos de 
unos 30 años, a cara descubierta 
y armado cada uno de ellos con 
una pistola se llevaron 845.000 
pesetas y salieron también cami
nando hacia atrás, amenazando 
a las once personas que estaban 
en el interior entre clientes y 
empleados. 

La policía Municipal 
recogió a una 
niña perdida 

El día 25 de septiembre, en la 
Granja El Globo, situada junto 
a Estudios El Cine, en la carre
tera que va de Alcalá a Dagan
zo, desapareció una niña de 10 
años. Su familia, alarmada, dio 
cuenta del hecho, y sobre las 15 
horas se inició la búsqueda ras
treando los alrededores. En di
cha búsqueda intervinieron fa
miliares, personal civil, equipo 
de Protección Civil y Guardia 
Civil con resultado negativo. A 
las 20'30 horas la Guardia Civil 
tuvo conocimiento de que se en
contraba recogida en el cuartel 
de la Policía Municipal de Alca
lá de Henares en perfecto estado 
de salud. 

La niña, que responde a las 
iniciales de R.C.P., fue encon
trada sola junto a la perfumería 
Darnieves de la plaza de Cervan
tes, lugar desde el que se dio avi
so a la Policía Municipal , que se 
hizo cargo de élla. La niña ma
nifestó que se había escapado de 
su domicilio. 

¡Excelente 
oportunidad! 

SE TRASPASA 

PUB 
(2.000.000 Ptas. de traspaso) 

Telf.: 888 50 12 
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Colisión 
en la Vía Complutense 

A las 23 '45 horas del pasado 
día 24 de septiembre se produjo 
un accidente en la Vía Complu
tense al colisionar por embesti
da el Seat 127 , matrícula 
M-0712-AU con una motocicle
ta Honda con matrícula 
M-9072-IC. El vehículo se dio a 
la fuga una vez ocurrido el acci
dente siendo localizado por una 
dotación de la Policía Municipal 
poco después así como su con
ductor que es de nacionalidad 
polaca y pasó a disposición judi
cial por presunto delito de omi
sión del deber de socorro, tipifi
cado en el código de circulación. 
El conductor del coche se some
tió voluntariamente a la prueba 
de alcoholemia dando resultado 
positivo. Igualmente fue trasla
dado al hospital de Alcalá para 
extracción de sangre y determi
nación del grado de alcohol en la 
misma. Por su parte , el conduc
tor de la motocicleta fue asistido 
en el hospital de Alcalá, donde 
quedó ingresado con pronóstico 
grave. 

Robo en una pastelería 
A las 4 de la madrugada del 

pasado día 20 de septiembre se 
produjo un robo en la pastelería 
MASY, situada en la avenida de 
Reyes Católicos. Una patrulla de 
la Policía Municipal localizó en 
el parque IVIASA a los presun
tos autores de este robo, que fue
ron trasladados a comisaría de 
policía donde se les instruyeron 
diligencias. Fueron identificados 
como JAML (varón) y MMSJV 
(mujer). Cuando fueron deteni
dos llevaban una bolsa con cho
colate y bombones que habían 
sustraido de la citada pastelería. 

SE VENDE 

PISO 
C /. FELIPE 11 

• 105 m/2 . • 3 dormitor ios 
y 2 baños • Calefacción 

Central , parquet , 
cocina amueblada ... 

-PERFECTO ESTADO-

Avda . Guadalajara. :1 
Tdéf. : 888 87 H 

ALCA L A DF. H F.NA RE S 
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Esgrimieron una· navaja 
y una pistola 
en una pelea 

El día 21 de septiembre, a las 
4 '30 de la madrugada fue reque
rida la presencia de una patru
lla de la Policía Municipal en la 
calle Manuel Azaña pues se esta
ba produciendo una pelea. Per
sonada en el lugar de los hechos 
la dotación policial una persona 
que se identificó como guardia 
civil les indicó que un individuo 
le había amenazado con una na
vaja. Los policías localizaron a la 
persona descrita por el guardia 
civil y lograron conocer como se 
había producido los hechos. Am
bas personas se habían enzarza
do en una discusión esgrimien
do uno una navaja y el otro una 
pistola. La dotación policial 
acompañó a las dos personas a 
comisaría donde formularon sen
das denuncias. 

Recuperado 
un ciclomotor robado 

U na patrulla de motoristas de 
la Policía Municipal prestaba su 
servicio el pasado día 22 de sep
tiembre, a las 14'30 horas en la 
calle Daoíz y V elarde cuando 
procedieron a parar un ciclomo
tor para pedir a sus dos ocupan
tes la docµmentación:puesto que 
carecía de la placad": identifica
ción municipaL Al detectar la 
presencia de los policías, que se 
dirigían a ellos, los dos ocupan
tes se dieron a la fuga abando
nando el ciclomotor y no pudien
do ser detenidos. La Policía Mu
nicipal localizó al propietario y 
le hizo entrega del ciclomotor. 

Accidente con un coche 
sustraído 

A las 12'45 de la tarde del día 
24 de septiembre, se registró un 
aviso en el cuartel de la Policía 
Municipal en el que se comuni
caba que se había producido un 
accidente en la avenida Virgen 
del V al. Personada en el lugar 
una dotación policial se observó 
que el vehículo accidentado ha
bía sido robado con anterioridad 
y que sus ocupantes se habían 
dado a la fuga. Este coche, un 
Ford Orion matrícula M-9697-
IG, causó daños a tres vehículos 
estacionados en esa calle. El 
asunto fue puesto en conocimien
to de comisaría de Policía 
que se hizo cargo del mismo. 

• DITALAUTO, S.A. 

Concesionario «Lancia» 

Precisa 

• VENDEDORES 
•CONTABLE 
• DELEGADOS DE RECAMBIOS 
• OFICIALES 1 ª, 2 ª, 3 ª, MECANICA 
se requiere: 
•Servicio militar cumplido. 
• Carnet de conducir. 
• Experiencia pofesional acreditada. 

se ofrece: 
• Incorporación inmediata con Seguridad Social en empresa 

en expansión. 
• Formación continuada a cargo de la empresa. 
•Retribución muy interesante. 

Interesados, 
contactar en el teléfono 889 72 11 

(Horario de oficina) 
Se garantiza absoluta reserva 

Empresa Internacional 
líder en su sector 

necesita para su factoría en Alcalá 

Mecánico 
de 

mantenimiento 
•Formación a nivel de F.P. ll en automoción, máquinas, 
herramientas o similar. 

• Imprescindible experiencia anterior en el trabajo. 
• Contrato fijo y muy interesantes condiciones económicas 
a convenir. 

Interesados, 
enviar urgentemente curriculum vitae 

al apartado de Correos 170 
de Alcalá de Henares 

A la At. del Sr. Piqué Bravo 
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«Me gusta ser la única mujer taxista de Alcalá» 
Elisa Mateos Fuentes, licencia 007 

para conducir un taxi 
No hace mucho un peatón estuvo a punto de ser atropellado por un automóvil en una calle alcalaína 

cuando se detuvo en medio de la calzada contemplando el interior de un taxi. <<Es sorprendente», debió 
de decirse este ciudadano mientras que se aseguraba una y otra vez de que era cierto lo que estaba 
viendo: era una mujer la que conducía el taxi y sólo salió de su ensimismamiento cuando el amenazan
te sonido del claxon de otro automóvil le advirtió del peligro que corría si persistía en su actitud de 
permanecer en medio de la calzada. 

No es la única anécdota que ha te
nido Elisa M ateos Fuentes en el 
tiempo que lleva siendo la primera 
mujer taxista de Alcalá. Ya ha teni
do ocasión de comprobar cómo algún 
ciudadano incrédulo ha colgado su 
teléfono cuando tras marcar el nú
mero de cualquiera de las tres para
das de taxis que hay en la ciudad ha 
escuchado una voz femenina. Posi
blemente se pensaría que se trataba 
de alguna bromista y probó fortuna 
en alguno de los números telefónicos 
de las dos restantes paradas. Pero eso 
no es habitual, según nos confesaba 
la propia Elisa, lo más corriente es 
que el usuario al escuchar la voz fe
menina en su teléfono pregunte una 
y otra vez si en verdad es el número 
de la parada de taxis y que tras al
guna que otra desconfianza se mues
tren algo cortados al comprobar que 
era cierto, que la voz femenina co
rrespond ía a una taxista de verdad. 
Suelen ped ir perdón por su incredu
lidad. 

P ero Elisa Mateos Fuentes, mala
gueña de nacimiento y madre de dos 
hijos , un muchacho de dieciséis años 
y una niña de once, tiene totalmen
te asumido ser la primera profesio
nal del volante de nuestra ciudad y 
no le da la mayor importancia. A fin 
de cuentas, después de un año al vo
lante del taxi con licencia 007 expe
dida por el ayuntamiento de Alcalá , 
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ya ha tenido tiempo de curarse de 
sorpresas y de anécdotas. Ni siquie
ra le da importancia a esa promesa 
incumplida de un homenaje que el 
ayuntamiento, con el alcalde a la ca
beza, le iba a hacer cuando se sacó 
al primer intento la cartilla mediante 
la cual el municipio le permite con
ducir el taxi. «De eso ya hace un año 
y no me han dicho nada pero sí me 
dijeron entonces que me homenajea
rían». 

Porque Elisa es lo que se dice, una 
mujer emprendedora. Buscó traba
jo y lo encontró en la puerta de su 
casa a pesar de la oposición de suma
rido , Baldomero Castro Pérez , pro
pietario de la licencia 007 y del taxi 

que conduce su esposa. Elisa, que te
nía carnet de conducir, se empeñó en 
sacarse el cámet B2, imprescindible 
para conducir un taxi. Después se sa
có la cartilla que expide el ayunta
miento y mostró un excelente cono
cimiento del callejero de la ciudad . 
Las dos cosas las obtuvo en el primer 
intento. Baldomero accedió al empe
ño de su mujer y la cogió como em
pleada y desde entonces ella hace el 
tumo de tarde mientras que él cubre 
el de mañana y noche. «A mí no me 
gustaba la idea, lo que pasa es que 
es muy cabezona y se empeñó en tra
bajar. Así es que la tuve que tomar 
como asalariada», nos confesaba su 
marido y jefe, Baldomero , que en 

«Me parece bien 
que las mujeres 

tratemos de 
igualarnos a los 

hombres en el trabajo 

el fondo no ocultaba su admiración 
hacia su mujer . Esta sí llegó a afir
mar que «Soy la primera mujer ta
xista y eso tiene su mérito. Me pa
rece bien que las mujeres tratemos 
de igualarnos a los hombres en el tra
bajo , por eso me gusta ser la prime
ra mujer taxista de Alcalá». Eso mis
mo es algo que le suelen decir mu
chos de los clientes que toman su ta
xi y es algo que le gusta que le di
gan: «Me preguntan con curiosidad, 
me animan. No he tenido ningún 
problema con ningún cliente sino to
do lo contrario». No haber tenido 
ningún problema en una profesión 
que desgraciadamente se suele des
tacar por la inseguridad del profesio
nal que va al volante del taxi es algo 
que llama poderosamente la aten
ción. Su mismo marido confiesa ha
ber sido atracado en tres ocasiones 
y ha perdido la cuenta de las veces 
que no ha cobrado un servicio des
pués de realizado porque el cliente 
ha querido viajar gratis . Elisa sin 
embargo no ha tenido ningún pro
blema en este sentido aunque ella lo 
achaca al hecho de que lleva tan só
lo un año al volante del taxi y de que 
ella no trabaja en el tumo de noche, 
el más peligroso e inseguro: «Además 
llevo la mampara que me protege , 
que también es importante». 

«Mis hijos están contentos porque 
su madre sea la primera mujer taxis
ta de Alcalá , no lo ven mal y siem
pre me han apoyado», nos explicó 
Elisa. En cambio su marido y jefe «es 
muy exigente pero también me ayu
da bastante». Baldomero por su par
te nos explicó que su mujer cuida 
mucho el taxi y que detecta a la pri
mera cualquier posible avería que 
tenga. «Es que si no cuida el coche 
la despido porque vale mucho dine
ro», bromeaba Baldomero. 

Quienes también la han acogido 
muy bien han sido sus compañeros: 
«Ninguno de ellos me ha rechazado 
y estoy contenta con todos ellos. 
Cualquier problema que tenga , ellos 
tratan de ayudarme». A la hora de 
localizar a Elisa nosotros mismos fui
mos testigos de cómo sus compañe
ros demostraban su buen humor , al
go que también ocurrió cuando po
saron junto a Elisa y su taxi . 

A pesar de conducir el taxi en Al
calá viven en Torrejón de Ardoz. Vi
vieron durante algún tiempo en 
nuestra ciudad pero encontraron un 
piso en la localidad vecina y lo 
compraron. 

«Me gusta el taxi ; es un trabajo 
bonito y no pensé que llegara a asu
mirlo tan bien», nos dijo Elisa poco 
antes de despedirnos de ella. 
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Fernado García·Pelayo, portavoz del Partido Popular: 
«Una derecha más fuerte y más unida sería conveniente 

para España y para la democracia» 
Parece como si al portavoz del PP en el ayuntamiento alcalaíno se le hubieran revuelto UD tanto las 

entrañas políticas con el esfuerzo de digerir las declaraciones de políticos y sindicalistas que PUERTA 
DE MADRID publicaba la semana pasada sobre el asunto de las elecciones generales del ya próximo 
29 de octubre. Nos ha hecho a bote pronto UD montón de comentarios que, en definitiva, han dado lugar 
a la presente entrevista. 

- ¿Qué meta se marca el PP de 
Alcalá en los comicios del 29 de 
octubre? 

- La meta para todos los partidos 
que concurren es el sacar el mayor 
número posible de diputados. Como 
no pueden ser ganadores todos los 
partidos, parece un poco improce
dente que todos digan que van a ga
nar. Yo pertenezco a la escuela rea
lista y no creo que sea el momento 
de airear hipotéticos triunfalismos. 
Como el realismo en toda su pureza 
es algo duro y algo que vende poco 
políticamente, trato de suavizarlo 
con unas gotas de optimismo. Así 
que mi partido va a mejorar consi
derablemente en las próximas elec
ciones. Es en todo caso lo que deseo, 
porque estoy firmemente convenci
do de que una derecha más fuerte y 
más unida seria una cosa muy con
veniente para España y para la de
mocracia española. 

- Siempre se habla de las conti
nuas desavenencias entre miembros 
del PP, tanto a nivel nacional , co
mo regional o local. ¿Qué hay de 
cierto en todo eso? 

- Me parece apropiado respon
der que en todas partes cuecen ha
bas, pero ocurre que las ffhaba&» del 
PP constituyen por lo visto un plato 
exquisito para satisfacer el cada día 
más exacerbado morbo de los lecto
res. A mí me gustaría que los juicios 
sobre mí partido se basaran más en 
su ideología, que no es nueva, y en 
el análisis de las soluciones que pro
pone en el ámbito político. Basta que 
alguno de los nuestros se descuelgue 
ligeramente de lo que podría llamar
se la linea ortodoxa de un momento 
determinado, para que inmediata
mente sea investido por la prensa y 
radio como líder de una fracción di
sidente. Esto, a mi juicio, envalen
tona al personaje, encona el enfren
tamiento y acaba perjudicando gra
vemente al partido. 

- ¿Qué posibilidades tiene el 
candidato José María Aznar?, ¿su
perará el techo de Fraga? 

- Las posibilidades de Amar son 
todas las que puede tener una per
sona joven, bien preparada, con 
cierta experiencia en un gobiemo 
autonómico y dispuesta a llevar a ca
bo una gestión austera, eficaz y de 
corte liberal. En cuanto a lo del «te
cho de Fraga» sólo me cabe decir que 
es una expresión tópica, que hizo for
tuna, pero que convendría ya olvi
darse de ella. A Manuel Fraga se le 
ha veuido sistemáticamente negan
do el pan y la sal, a pesar de sus 

méritos de todo orden, no sólo en el 
régimen anterior sino también des
de el restablecimiento de la demo
cracia. Es el fundador de nuestro 
partido y cualquier interrogante 
ideológico o doctrinal queda siempre 
resuelto con un texto de Manuel Fra
ga. Esto es rigurosamente así, gus
te o no guste a la gente. Por lo tanto, 
me uiego a hablar de «fraguismo» en 
un partido cuyo fundamento doctri
nal ha sido elaborado en su práctica 
totalidad precisamente por Fraga. 
¿Que tiene un techo? Pues claro que 
lo tiene, como todo el mundo. Lo que 
ocurre es que hay techos altos, co
mo el de la catedral de Burgos, y te
chos más bajitos, como el de la bu
hardilla de mi casa. 

- El Sr. Azañedo acaba de afir
mar que su partido, el CDS , es ac
tualmente la segunda fuerza políti
ca de Alcalá, con la pretensión de 
convertirse en la primera. ¿Compar
te usted esas opiniones? 

- No siempre resulta fácil com
partir opiniones con mi amigo Gerar
do Azañedo. Admiro en cierto modo 
su tremenda fe en todo lo que dice y 
en todo lo que cree, y nunca he pen
sado que esté faroleando. Pero, ¿qué 
es lo que dice y qué es lo que cree? 
Pues que yo recuerde, afirma que 
sus militantes poseen el más eleva
do grado intelectual de la Comuni
dad de Madrid. Es decir, la cosa va 
de neuronas. Dicho de otro modo, los 
que no tuvimos la intuición de dar
nos de alta en el CDS, pues andamos 
por ahí con un cromosoma medio 
descolgado, somos unos catetorros y 
carecemos de calidad humana. Lue
go va y dice sin rubor que lo que se 
plantea en las próximas elecciones 
es fundamentalmente el voto por el 
CDS o por el PSOE (además los nom
bra en ese orden), únicas formacio
nes que tienen una trayectoria polí
tica y que presentan un proyecto. 
«¡Olé ahí tu madre, Gerardo!» (per
míteme esta expresión coloquial de 
la Baja Andalucía, dicha con mima
yor respeto para tu mamá). Es decir, 
que no hay ninguna otra opción vá
lida, ni siquiera la del PP. Por fin se 
llega, de la mano de don Gerardo, a 
la otrora denostadisima bipol.ariza
ción. Sin necesidad de acudir a las 
hemerotecas, yo recuerdo que hace 
cuatro meses el CDS impidió el de
bate televisivo entre Marcelino Ore
ja y Femando Morán por considerar 
que eso hubiera significado consa
grar un bipartidismo protagonizado 
por el PP y el PSOE. Fue una muy 
discutible decisión, que favoreció 

ciertamente al adversario más cali
ficado del CDS, es decir, al partido 
Socialista. Y ahora va, se olvida de 
todo esto y proclama las excelencias 
del bipartidismo, desplazando al PP 
(Z9o/o de votos) y poniendo en su lu
gar al CDS (11 o/o de votos), datos es
tadisticos aproximados. Sin duda los 
resultados de las últimas europeas 
han animado al Sr. Azañedo a dar es
te acrobático salto .. . 

- ¿Suscribe usted la opinión del 
Sr. Azañedo sobre el perjuicio que 
los pactos con el PP han causado a 
su partido? 

- Hay un dicho muy conocido: 
«dame pan y llámame tonto». En tér
minos de actualidad política, aplica
ble al CDS, esto tiene una traduc
ción: «dame una alcaldía y llámame 
derechista». Por otra parte, no en
tiendo muy bien por qué se angus
tian t~to cuando PSOE e IU, en es
trategia facilona, los acusan de ha
berse derechizado. Me parece un 
signo de poca seguridad con ellos 
mismos. 

- Se dice que en los últimos me
ses en el Ayuntamiento de Alcalá el 
PP le ha sacado las castañas del fue
go al PSOE (asunto paga extra al 
personal, asunto reprobación al con
cejal socialista Anacleto Escobar). 

- Es muy curioso que en función 
de nuestros votos nos atribuyan pac
tos unas veces con unos y otras ve
ces con otros. No nos preocupan esas 
calificaciones y vamos a seguir vo
tando en función de lo que creemos 
es bueno para Alcalá. 

- ¿Cree usted que el PSOE 
obtendrá la mayoría absoluta? 

- Soy muy mal quinielista (sola
mente una vez me tocó un premio pe
queño y, encima, perdi el resguar
do). Diré simplemente que no lo 
deseo. 

- ¿Qué actos va a celebrar su 
partido con motivo de la próxima 
campaña electoral? 

- No hay nada programado toda
via, estamos en ello. Serán los habi
tuales y trataremos de traer a algu
no de nuestros candidatos de los pri
meros puestos. 

- ¿T iene usted algo más que 
añadir? 

- Solamente unas simples refle
xiones dirigidas al electorado en ge
neral: las promesas felipistas de 1982 
han sido incumplidas en gran medi
da, con el consiguiente desencanto 
del pueblo. Esta decepción llegó a su 
punto más bajo el famoso 14-D, por 
mucho que el Gobierno haya queri- · 
do minimizar la trascendencia de esa 

huelga general. En cualquier faceta 
de la vida, cuando un sistema o un 
método no funciona , lo normal es 
probar otro diferente. En política yo 
pienso que debería ser lo mismo. El 
mensaje socialista presenta graves 
indicios de estar agotado, de no dar 
más de sí, por lo que parece llegado 
el momento de dar una oportunidad 
a las otras opciones políticas que 
concurren. 

A los eternamente insatisfechos, y 
a los decepcionados con la democra
cia, yo les pediría que votaran, en un 
sentido o en otro, pero que votaran. 
A nuestros simpatizantes, militantes 
y votantes habituales yo quisiera 
animarles para que de una vez por 
todas superen esa moral de derrota 
y ese pesimismo que tanto favorece 
al adversario. Tenemos un programa 
similar al que está funcionando en 
los países más prósperos de nuestro 
entorno geopolítico¡ tenemos un 
equipo de hombres preparados, con 
un pasado limpisimo y con un futu
ro abierto a todas las esperanzas¡ te
nemos un líder joven, serio y que ha 
dado sobradas muestras de eficacia 
y austeridad en la presidencia de 
Castilla-león. ¿Qué más podemos 
pedir? 

Y termino con un deseo, que me 
gustaría transformar en ruego: que 
todos procuremos respetar las reglas 
del juego y la cortesía¡ que nos olvi
demos de las descalificaciones per
sonales¡ que nos dejemos de preocu
par exclusivamente por los langos
tinos de un presidente, por la cocaí
na de un senador, por el chalé de un 
concejal, por la envidiable vehemen
cia amorosa del presidente del Sena
do (de la que seguramente carecen 
los plumíferos que la critican) o por 
la presentación como candidata de 
la esposa del presidente del Gobier
no. Pienso que la influencia tremen
da de Hola y El Caso (las revistas de 
mayor tirada) está condicionando' 
muy negativamente el normal fun
cionámiento de nuestra democracia. 
Tratemos, en fin , de moldear nues
tra mentalidad para lograr ese míti
co «nivel europeo» del que siempre 
alardeamos. 
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Cinco espectáculos del Festival de Otoño 
en el Teatro Salón Cervantes 

Flamenco y Festival Infantil 
en el parque Manuel Azaña 

Un recital de cante flamenco 
culminó el 23 de septiembre el 
programa del distrito IV con la 
actuación de Vicente Soto Sorde
ra acompañado a la guitarra por 
Curro de Jerez. Más de seiscien
tas personas acudieron al audi
torio para disfrutar de la más pu
ra esencia de este cante. Sólo un 
reproche se puede hacer a Vicen
te Soto: lo poco que duró su ac
tuación , unos 50 minutos, que 

dejó a los espectadores un tanto 
perplejos y «con la miel en los 
labios». 

Y el día 24 se organizó un fes
tival infantil con los payasos 
Abstemio Gordons y Juanito Me
lopea. Este par de payasos, que 
realizó un pasacalles desde la se
de de la delegación municipal 
hasta el auditorio, hizo que más 
de cuatrocientos chavales y ma

. yores disfrutaran con la cita. 

El Festival de Otoño de la Co
munidad de Madrid ha progra
mado la representación de cinco 
obras, una de ellas de danza, en 
el Teatro Salón Cervantes de 
nuestra ciudad, entre los días 29 
de septiembre y 12 de octubre. 
Todas ellas a cargo de compañías 
españolas y con abundancia de 
caras conocidas por el gran pú
blico, como las hermanas Julia e 
Irene Gutiérrez Caba, Jaime 
Blanch y Silvia Munt entre 
otras. 

Mención expresa merece «A 
puerta cerrada», de Jean Paul 
Sartre, de la cual escribimos más 
por extenso más adelante. 

Las hermanas Gutiérrez Caba, 
protagonistas y titulares de su 
compañía de teatro, pondrán en 
escena «Leyendas», de James 
Kirkwood, sobre una versión de 
José María Pou y la dirección de 
Angel García Moreno, el día 1 de 
octubre. 

Silvia Munt, la conocida y te
levisiva ·«columeta» de la Plaza 
del Diamante, encabeza a su vez 

· el reparto y es titular de la com
pañía que pondrá en escena «La 
nieta del Sol», de Ever Martín 
Blanchet, el día 6 de octubre. 

El día 7 de octubre el teatro 
cede espacio a la danza, con la 
Compañía .de Danza Conteporá
nea y la obr~ «Lanónima impe
rial», con coreografía y dirección 
de Juan Carlos García. 

Cierra la programación alca
laína del festival de Otoño la 
Compañía de Pepe Rubianes, 
igualmente titular y actor único 
de «En resumidas cuentas», con 
la dirección de Ernán Zavala, el 
día 12 de ocubre. 

La Fundaciórl Colegio del Rey 
ha dispuesto, según informa, un 
horario de taquillas amplio, que 
facilite la cómoda adquisición de 

VE.NTA DE NAVES 
POLIGONO INDUSTRIAL 

«GURUGU» 
DESDE 193 m / 2 

INFORMACION Y VENTA EN OBRA - Teléfono: 889 24 09 · 
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las entradas por el público inte
resado. Desde el día 27 y de 
miércoles a domingos incluidos, 
hasta el día 12 se venderán en
tradas para todos los espectácu
los en las taquillas del teatro, en 
horario de 17 a 21 horas. Los 
días de función este horario se 
amplía a la mañana d e 11 a 14 
horas. 

R~specto al Donjuan en Alca
lá, de lo que también escribimos 
más adelante, la F undación Co
legio del Rey ha iniciad o, según 
informa, sus contactos con los 
grupos teatrales de Alcalá. El di
rector que tenía comprometido 
para el espectáculo, Miguel Na
rros, ha comunicado su renuncia 
por otras obligaciones profesio
nales, por lo que en definitiva se
rá Angel Facio quien sustituya a 
Antonio Guirau. En tod o caso, se 
afirma la voluntad de d evolver al 
Don Juan en Alcalá su primiti
vo carácter itinerante. 

CARDENAL 
MAQUINAS DE COSER 

TINTORERIJI. 
LIMPIEZA EN SECO 

OFERTAS CONTINUAS 
Máquinas de coser y sobrehilar (sobre 10 di· 
bujos) en.portatil completa .. . 39.000 Ptas . 

Limpieza de americana ... .. .. . ... 325 Ptas . 
Limpieza de pantalón .. .... .. ..... 290 Ptas . 

Avda. Virgen del Val, 9 <•etrás de la far. 
macia) Tlf. 785 98 93 · Alcalá de Henares. 

INGLES 
Clases particulares. P rofesor 
titulado bilingüe, amplia ex
periencia, grupos reducidos. 

Al.( · .i .A 

1'ARES 

.a Km. 

\ 
\ 

\ 
\ 

Por el Val. 
Tel.: 881 87 56 
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Dentro del programa de actos del distrito IV 

Galadriel, un rock sinfónico distinto 
Demasiado jaleo 
en los pases de 

las películas 

Pasado el mes de agosto, el 
mes de las vacaciones por exce
lencia, la comisión de Cultura 
del distrito IV ha reanudado las 
actividades que viene realizando 
desde el mes de abril en el audi
torio Manuel Azaña. El mes de 
septiembre ha tenido unos desti
natarios muy especiales: los ni
ños y jóvenes son los principales 
receptores de unas actividades 
dirigidas hacia y para ellos. 

La semana pasada estuvo de
dicada al cine, con la proyección 
de cuatro películas de temática 
muy distinta y con desigual éxi
to de público. Dos películas nor
teamericanas -«Límite 48 ho
ras» y «Tras el corazón verde»
y dos británicas -«Moonraker» 
y «Sueños eléctricos»- compu
sieron una cartelera bastante 
selecta. 

Un promedio de doscientas 
cincuenta personas asistió a la 
proyección diaria, un público 
formado en su mayoría por niños 
y jóvenes que alborotaron lo su
yo y que no respetan al personal 
mayor que quiere disfrutar de 
buen cine. Lo difícil, por no de
cir imposible, que se hace con
trolar a esos jóvenes supone el 
plantearse si el auditorio es un 
lugar propicio para la proyección 
cinematográfica. 

El pasado día 16 actuó Gala
driel, un grupo que practica un 
tipo de música conocida como 
rock sinfónico. Desde su funda
ción .en 1986, este grupo ha reci
bido el apoyo del sello indepen
diente Hindchild Records, con el 
cual ha difundido su música por 
Europa, Estados Unidos y Ja
pón, apoyo que ha culminado 
con la edición del primer disco 
de la banda en noviembre de 
1988. El mayor problema que 
tiene la actuación de un grupo 
como Galadriel en España es el 
desconocimiento de . 1e- música 

que ellos tocan, pero que s1 si
guen haciendo tan bien como el 
sábado pasado pronto se popula
rizará, sobre todo entre la gente 
joven. Durante la hora y media 
que duró el concierto pudimos 
saborear una música distinta a la 

acostumbrada y, aunque no ha
bía demasiado público , los que 
allí estábamos salimos total
mente satisfechos. 

Miguel BUENEST ADO 
C. Cultural Distrito IV 

DIPAR 

• Alquiler y venta de ordenadores. 
• Programación a medida. 

• cursos de formación. 
• servicio técnico. 
• Mantenimiento. 

C/. RAMON Y CAJAL, 5 - 1 ° 
Teléfonos: 880 20 11 - 881 17 49 

CONSULTORIO MEDICO 
VENECIA 

C/. Gran Canal, 8 - Alcalá de Henares (Madrid) 

•Acupuntura y laserterapia. • Lumbagos. 
• Ciaticas. • Todo tipo de artrosis. 

•Tratamiento anti-obesidad y anti-tabaco. 
• Tratamiento eficacísimo contra la psoriasis. 

Previa petición de hora - 5'30 a 8'30 - Tlf. 881 49 39 

AVIS Alquilamo~ coches Y. furgonetas_ 
sin conductor. ~ 

EN ALCALA DE HENARES: Paseo .de los Curas , 7 ~ 889 6.3 88 
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Cine-club Nebri)a: 

Programación 
del primer 
trimestre 

Con el comienzo de oc
tubre empieza también la 
programación cinemato
gráfica del cineclub Nebri
ja. Según la nota que nos 
pasa el cineclub , lo que 
prepara para el primer tri
mestre del curso es lo que 
sigue: 

Octubre 

Días 5 y 6, «El sendero 
de la traición>>, de Costa 
Gavras; días 11 y 12, «Es
pérame en el cielo», de An
tonio Mercero; días 19 y 
20, «Bienvenido a Los An
geles», de Alan Rudolph ; 
días 20 y 27, «Mishima», 
de Paul Schrader. 

Noviembre 

Días 2 y 3, «Si estuvie
ras aquí» , de David Le
land; días 9 y 10, «Mauri
ce>>, de James Ivory; días 
30 y 31, «Ojos negros>>, de 
Nikita Mikhalkov. 

Diciembre 

Días 4 y 5, «La comisa
ría», de alexander Askol
dov; días 14 y 15, «Han
nah y sus hermanas», de 
Woody Allen; días 21y22, 
«Días de radio», de Woody 
Allen. 

Todas las películas se 
proyectarán en versión 
original con subtítulos en 
castellano. 

El lugar de la proyec
ción será doble: los jueves, 
en el Teatro Salón Cervan
tes; y los viernes en la Uni
versidad Cisneriana. La 
hora prevista para el co
mienzo de las sesiones es 
las nueve de la noche. 

Al/IS 
TAMBIEN VENDE 

VEHICULOS SEMINUEVOS 
Infórmese. 

30 de septiembre de 1989 



sustituirá a Guirau en la dirección del Don Juan. 

Angel Facio, dos experimentos 
teatrales consecutivos en Alcalá 

Este año se va a producir un 
cambio importa nte en el monta
je del Donjuan Tenorio alcalaí
no , cambio que va a producirse 
en la cumbre, en la dirección , en 
la que Angel Facio sustituirá a 
Antonio Guirau. Es una renova
ción que ya comenzó a sugerirse 
en los ambientes teatrales com
plutenses el año pasado y que se 
produce ahora como consecuen
cia del cambio de situación de 
Guirau. 

El responsable de montar el 
Don Juan Tenorio será este año 
Angel Facio, quien precisamente 
en estos días toma su primer con
t~cto con el público alcalaíno a 
través de una adaptación, que 
presumimos libérrima por lo que 
hemos oído, de «A puerta cerra
da» , de Sartre . 

Se dice de Facio que es un di
rector controvertido, duro y di
fícil para los actores. Por lo que 
se ha hablado estos días , puede 
que también sea duro para el es
pectador. Por ejemplo, en la des
cripción de su versión de «A 
puerta cerrada» se dice que An
gel Facio crea una obra nueva a 
partir del texto original de Sar
tre en su intento de liberar a los 
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personajes de los conceptos. Pe
ro Sartre escribió una obra deli
beradamente muy conceptual y 
explicativa de aspectos existen
cialistas de un ensayo enorme
mente conceptual - «El ser y la 
nada»- ; de modo que ya vere
mos qué nos ofrece Facio . 

En cuanto al Don Juan, tam
bién lo va a sacar de su tiempo 
para colocarlo durante la dicta
dura de Primo de Rivera: don 
Juan será un señorito andaluz hi
jo de ministro y crápula por de
más; doña Inés será una joven
cita bobalicona hija de militar y 
prometida del hijo del ministro. 
Facio dice que el montaje respe
tará el texto(?) aunque la forma 
sea innovadora y pretende esce
nificar la obra en dos ambientes: 
en la plaza de Cervantes y en el 
Palacio Arzobispal. Los actores 
en que ha pensado sonJoan Lla
neras y Maruchi León. El resto 
serán actores de Alcalá. 

En resumen, una versión que 
se anuncia atípica y sin duda 
muy arriesgada y sobre la que 
Facio ha dicho: «Los mitos están 
para destriparlos. Si no, el pro
ceso de identificación es bastan
te peligroso». 

Distribuidor 
e1clusivo de: 

• • lrlS® 
Cuamica 

S TVLE 
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Teatro del Aire estrena en el Cervantes 
«A ·puerta cerrada», de Sartre, en adaptación libre 
de Angel Facio, abre el Festival de Otoño en Alcalá 

Si la semana anterior dábamos cuenta de la sólida respuesta alcalaína a la apertura musical de la 
temporada en el Teatro Salón Cervantes, ahora avanzamos que está al caer el comienzo de la tempora
da de teatro, con la adaptación libre por Angel Facio de una obra de Jean Paul Sartre. 

«A puerta cerrada», conio to
da la obra clásica de su autor, lle
va en principio una carga filosó
fica y social que constituye en sí 
misma el principal aliciente pa
ra los admiradores del filósofo 
existencialista y literato francés , 
aunque sobre Facio recaiga la 
responsabilidad de haberse atre
vido a trabajar sobre ella inclu
so con extrapolaciones y de pre
sentar su recreación en estreno 
ante los alcalaínos con un ade
cuado ritmo teatral, hasta defi
nirlo como un «vodevil metafísi-
CO». 

Hace unos días pasamos por el 
Cervantes para ver los ensayos y 
los trabajos previos a esta jorna
da inaugural de la temporada 
teatral complutense. Hicimos 
unas fotos de los ensayos procu
rando molestar lo menos posible. 
Y ahí tienen algunas ilustracio
nes de los trabajos de Teatro del 
Aire. Los ensayos son muy pro
lijos porque el telón se alzará, se
gún lo previsto, hoy mismo, 
viernes 29 de septiembre, para 
repetir mañana, sábado día 30. 
Después de estrenar en Alcalá, la 
obra irá a Majadahonda, donde. 
se presentará el 20 de octubre, y 
a San Lorenzo del Escorial, tam
bién, como en Alcalá , en doble 
jornada, los días 21 t 22 de oc
tubre, todo ello dentro del Fes
tival de Otoño de la Comunidad. 

PUERTA DE MADRID 

La obra intenta 
la vulgarización 

popular del ensayo 
«El ser y la nada» 

Dos mujeres y un hombre lle
gan al infierno, situado en una 
sobria y elegante habitación de 
hotel. Tres desconocidos proce
dentes de mundos sociales y geo
gráficos distintos se ven obliga
dos a convivir para toda la eter
nidad. La acción expone los su
cesivos intentos de aproxima
ción que realizan cuando descu
bren que el auténtico infierno de 
cada uno son los otros dos. Inés , 
lesbiana, trata de seducir a Es
telle para luego dominarla. Este
lle, infanticida pero muy feme
nina, busca a su vez amparo en
tre los brazos de Garcín (Beltrán 
en esta versión), un intelectual 
brasileño traidor a su causa. 

Sartre, existencialista, desa
rrolla una serie de ideas filosófi
cas, la incomunicación natural 
del ser humano, la soledad cós
mica, porque lo fundamental en 
su obra es el sentido del mundo 
o el destino del hombre apoyado 
en unos personajes de ficción. 

Partiendo del texto original de 
Sartre, Angel Facio crea una 
obra nueva, en su intento de li
berar a los personajes de los con
ceptos para poder afrontar mejor 
su recién estrenada condición de 
condenados. Facio actualiza la 
pieza para hacerla llegar a un pú
blico muy distinto de aquel de la 
postguerra europea. Individua
liza a los protagonistas según sus 
experiencias, centrándose en la 
idiosincrasia y los usos sociolin
güísticos del castellano. Tres ti
pos de procedencia tan distinta 
exigen tres tratamientos distin
tos del idioma: una española, un 
sudamericano y una francesa d e
ben hablar castellano con acen
tos diferentes. Al mismo tiempo, 
las circunstancias personales que 
rodean a Garcín/Beltrán se remi
ten ahora a la Argentina de los 
años setenta. 

Preparada para su estreno en 
d Festival de Otoño, los prota
gonistas de «A puerta cerrada» 
llevan impresos en sus rostros y 
sus ropas las condiciones de su 
muerte y conservan las pequeñas 
cosas que les quedan del mundo 
-cigarrillos , chicle, barra de 
labios-, que irán agotanto pau
latinamente como si a lo largo de 
la obra se disolviese el cordón 
umbilical que los mantenía uni
dos a su vida anterior. 

Angel Facio se autodefine co
mo un madrileño cuarentón y 
solterón en cuyo carnet de iden
tidad, como profesión pone «di
rector de teatro» por «veleidades 
administrativas». 
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J 
Hombres casados 

La noticia trae su andadu
ra desde hace aproximada
mente dos años , aunque en la 
opinión pública de Alcalá ha
ce tan sólo un año y medio que 
se viene conociendo su signi
ficado, gracias a la divulga
ción que viene haciendo D. 
Juan Sánchez Díaz, Abad de la 
Iglesia Magistral , así como 
por parte de los candidatos del 
Diaconado Permanente y a la 
colaboración de los que ya se 
han ordenado en Madrid, los 
cuales realizan sus labores pas
torales en varias parroquias de 
la periferia de la ciudad. Ellos 
también han venido invitados 
a la Magistral y han ofrecido 
sus testimonios con relación a 
sus experiencias en su minis
terio como diáconos perma
nentes. 

Nuestra ciudad cuenta en la 
actualidad con dos candidatos 
al Diaconado Permanente que 
estamos en el per-íodo de for
mación en el Seminario Con
ciliar de Madrid. Ambos so
mos hombres casados y con hi
jos, que ejercemos la profesión 
de docentes en la sociedad y 
queremos vivir la fe y el com
promiso bautismal desde una 
entrega más plena al servicio 
de nuestros hermanos y sir
viendo de puente entre la 
Iglesia-institución y los segla
res, consolidando cada vez 
más la corresponsabilidad en
tre unos y otros. Esto se tra
duce en la atención a los mar
ginados como es la pastoral sa
nitaria , atendiendo a los en
fermos en sus casas; la pasto
ral pre-matrimonial (orienta
ción a los novios que se casa
rán por la Iglesia) y en el tra
bajo social, intentando dar so
luciones a muchos problemas 
que tiene planteados esta 
ciudad. 

También es menester clari
ficar lo que significa el Diaco
nado Transitorio que es como 
su nombre lo indica, una eta
pa en la que un seminarista 
que se forma para presbítero 
tiene que pasar como diácono, 
que es servicio, pero éste sola
mente será diácono por un 
tiempo, ya que pasado un año 
aproximadamente será orde~ 
nado presbítero. De manera 
que el Diácono Transitorio 
permanecerá célibe pues será 
futuro sacerdote de la Iglesia , 
mientras que el Diácono Per
manente , como su nombre lo 
indica , permanecerá en el dia
conado, pues por lo general es 
un hombre casado e insertado 

en una comunidad eclesial. En 
Alcalá tenemos en la actuali
dad Diáconos Tfansitorios 
que en su momento serán or
denados presbíteros. 

El diaconado en la historia 

En la historia podemos ver 
los perfiles preciosos del dia
conado primitivo que se quie
re recuperar. Es lógico que lo 
que se pretende no es una res
tauración exacta del modelo 
antiguo. La experiencia mo
derna del Diaconado Perma
nente es forzosamente diferen
te a la del pasado. Las necesi
dades concretas que hoy plan
tean las comunidades cristia
nas y las respuestas que el Es
píritu va sugiriendo aquí y 
allá también se tienen en cuen
ta. Pero en éste corno en otros 
terrenos de la renovación ecle
sial, no es posible avanzar se
riamente ni hacer las necesa
rias adaptaciones sin un cono
cimiento profundo de la tradi
ción de la Iglesia . 

¿A qué necesidades 
respondió el nacimiento 
y la existencia 
del diaconado permanente 
en la Iglesia? 

La historia nos descubre ho
ras de esplendor, pero tam
bién un proceso de decadencia 
y un período largo de 
anquilosamiento. 

Las primeras referencias a 
los diáconos la encontramos en 
la «Didache» (Enseñanza de 
los Apóstoles) y en la epístola 
de Clemente romano allá por 
el siglo l . 

Muy pocos años después , el 
insigne testimonio de las car
tas de Ignacio de Antio(\uía si
tuará la institución de los diá
conos en la plena luz de la his
toria. Hubo otros testigos que 
vinieron más tarde como el 
Pastor de Hermas y Justino 
mártir, ya a mediados del si
glo 11 y en las postrimerías de 
este período, Tertuliano y Cle
mente Alejandrino que perfi
laba mejor la imagen del diá
cono en la Iglesia primitiva. 

La llegada del diácono en la 
historia se sitúa como un ele
mento importante en la estruc
tura de la Iglesia que propor
ciona un servicio fundamental 
para la vida de la comunidad 
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los diáconos en el ámbito del 
culto, así como que son res
ponsables de que la Eucaristía 
alcance su significado pleno de 
vida de comunidad. 

En el siglo III, la figura del 
diácono se va consolidando 
más y se puede leer en la «Di
dascalia»: «Estad de acuerdo , 
obispos y diáconos y apacen
tad al pueblo con diligencia y 
armonía , porque vosotros dos 
tenéis que ser un solo cuer
po ... » También se decía: «que 
el diácono debía ser el oído y 
la boca y el corazón y el alma 
del obispo, ya que estando los 
dos de acuerdo, de la concor
dia de ambos depende la paz 
de la Iglesia». 

Entre los siglos IV y VII se 
llega a afirmar que ni el obis
po ni el presbítero son imagi
nables sin el diácono, así lo 
afirma San Ambrosio. 

Más tarde llegó un momen
to en que el Diaconado se que
dó sin horizontes propios de 
acción y esto por dos razones: 
en primer lugar porque la 
Iglesia entró en el siglo XX de 
su historia, conocido por la 
edad de hierro del pontifica
do, en un destemple apostóli
co generalizado; y en un se
gundo lugar por el desarrollo 
natural de la sociedad a través 
de los diez primeros siglos , en 
el que las funciones que se ha
bían asignado como propias 
en el Diaconado, fueron sien
do asumidas de forma indis
tinta por los miembros de las 
comunidades, como fueron el 
cuidado de los pobres y 
enfermos. 

También podría conside
rarse en un tercer lugar la 
abundancia de sacerdotes y la 
simplificación que de la litur
gia comenzó a realizarse en 
Occidente. 

Solamente en Oriente ha su
pervivido el orden del Diaco
nado , pero su función se ha re
ducido al servicio litúrgico y 
ello en virtud de las exigencias 
de la ampulosa liturgia 
oriental. 

Más tarde nos encontramos 
con una fuerte laguna. Según 
los especialistas, los documen
tos que poseemos no dan idea 
clara de la evolución del Dia
conado. Sí tenemos constancia 
que desaparece como tal mi
nisterio permanente en el siglo 
IX. Parece ser que el punto 
débil fue , sin duda, el no ha
ber podido definirse a sí 
mismo. 
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El diaconado permanente 
para la construcción 
de la comunidad 

La comunidad cristiana, ya 
sea parroquia o no, está pre
sidida por un presbítero nor
malmente. El que el diácono 
no sea colaborador en su orden 
dentro del ministerio de los 
presbíteros , sino del obispo , 
no es óbice para que en la mar
cha de la comunidad concreta , 
se sienta como colaborador ac
tivo, co-responsable como to
dos los cristianos del respecti
vo párroco que hace presente 
al obispo . 

Lo cual no quita que el pro
pio diácono permanente pue
da tener responsabilidad de 
presidenta de alguna comuni
dad cristiana en algunos mo
mentos . En este caso, son ellos 
los que hacen presente al obis
po y los presbíteros colaboran 
con los mismos , dentro de las 
peculiaridades de su ministe
rio. 

Es un hecho hoy , que los 
servicios prestados por mu
chos diáconos permanentes 
han enriquecido las posibili
dades de hacer el bien hacia 
dentro y hacia fuera de la co
munidad eclesial. 

El testimonio de vida, den
tro de los márgenes de sorpre
sa que para muchos cristianos 
ha sido la restauración del 
Diaconado Permanente, se si
túa también dentro de lo 
positivo. 

En vistas a continuar el dis
cernimiento, y desde esa luz 
que proyecta el Diaconado 
Permanente, es bueno tener 
presente los siguientes puntos: 

l.- En la vida cotidiana la 
Iglesia debe estar al servicio 
de los hombres. Los diáconos 
permanentes deben ser los tes
tigos explícitos de esta actitud 
evangélica. 

2.- El Diaconado Perma
nente es nueva forma de mi
nisterio que en modo alguno 
viene a sustituir al presbitera
do o al laicado. 

3.- No se puede caer en el 
error de considerar el Diaco
nado Permanente como etapa 
hacia el sacerdocio o como me
dio de remediar la crisis sacer
dotal. Sólo encontrará su ver
dadero sentido si es respuesta 
renovada a las nuevas necesi
dades. 

El Concilio Vaticano II en 
su Constitución Dogmática so
bre la Iglesia (29 , 1) abre un 

camino muy amplio para las 
funciones del Diácono Perma
nente , porque además de las 
tradicionalmente reconocidas 
presenta estos horizontes: 

l.- Colaboradores de los sa
cerdotes en la administración 
de sacramentos, como Bautis
mo, Matrimonio y Eucaristía. 

2.- Leer las Sagradas Escri
turas a los fieles. 

3.- Instruir y exhortar al 
pueblo. 

4. - Practicar la caridad y 
cuidar la administración. 

A partir de una eclesiología 
del Concilio Vaticano 11 por la 
que se quiere superar la pro
funda división entre jerarquía 
y pueblo de Dios con lo que la 
Iglesia se ha presentado en el 
mundo durante un largo pe
ríodo de siglos , el Diaconado 
Permanente sirve para la 
unión y puente entre la jerar
quía y pueblo de Dios. Así se 
cumple el deseo del Concilio , 
de una Iglesia toda ella minis
terial, de comunión y de co
rresponsabilidad poniendo to
das las piezas de rodaje nece
sarias para llenar los vacíos in
termedios entre clero y pueblo 
de Dios. Porque el Diaconado 
Permanente, además de ser 
una realidad teológica institui
da por Cristo, es el eslabón 
apropiado donde el pueblo y el 
sacerdocio ministerial con
fluyan. 

El Diácono Permanente es 
el hombre injerto en el mun
do con los mismos problemas 
de todos los hombres: laboral , 
social , familiar , político y, a la 
vez, goza de la autoridad y de 
la gracia que le confiere el Sa
cramento del Orden en su pro
pia participación. 

La competencia que se exi
ge al Diácono Permanente pa
ra afrontar el tratamiento de 
los problemas en un mundo 
conflictivo y pluralista , es es
tar a la altura de las circuns
tancias de la actual sociedad y 
entre de lleno en el campo de 
la evangelización , mucho más 
difícil que el asistencial y de 
servicio con que estuvieron ac
tuando los primeros diáconos 
de la Iglesia . 

El diaconado permanente 
en la actualidad 

La restauración del Diaco
nado Permanente, a partir del 
Concilio Vaticano 11 , aparece 
en la Iglesia como una reali
dad en fuerte y constante des-

arrollo , después de las dificul
tades de asentamiento que se
ñalaron sus primeros años de 
vida. 

En España , la aprobación 
por la Santa Sede de la instau
ración del Diaconado Perma
nente a instancias de la Con
ferencia Episcopal , tuvo lugar 
en Abril de 1978 y la primera 
ordenación, al cabo de dos 
años y medio en Barcelona , en 
Noviembre de 1980. Desde en
tonces el Diaconado Perma
nente ha sido instituido en 
quince de nuestras diócesis. 

Para tener una idea muy ge
neral de Diáconos Permanen
tes en algunos países del mun
do , podemos· decir que en Es
paña hay en la actualidad 80, 
la mayoría de los cuales son 
hombres casados. Esto repre
senta una cantidad mínima si 
los comparamos con los 8.000 
de Estados Unidos, los 1.500 
de Alemania Federal y los 500 
de Italia y otros muchos en 
otros países del mundo. 

La misión del Diácono Per
manente hoy está diriga a lo 
cultural , aunque existe gran 
dedicación al ministerio de la 
Palabra , al campo caritativo y 
social , así como una dedica
ción bastante grande a la pas
toral de los enfermos. 

Si analizamos con más pro
fundidad todo el amplio cam
po en la dedicación diaconal , 
podemos ver cómo se está in
tentando potenciar la atención 
al mundo de la drogadicción, 
el rural y a los ancianos y en
fermos. Además, se está traba
jando en gran medida en la 
animaci~n de comunidades 
que en determinados momen
tos se quedan desasistidas por 
falta de presbíteros. 

Confiamos que este trabajo 
aclare en alguna medida la 
función del Diácono Perma
nente ayer y hoy en la hi sto
ria de la Iglesia y concluyo con 
una frase, siempre actual del 
Evangelio: uNo habéis sido 
vosotros quiénes lo habéis ele
gido , sino El quien os ha ele
gido a vosotros para que vi
váis y déis frutos y que vues
tro fruto permanezca». Este 
debe ser el pensamiento del 
Diácono Permanente : dar 
frutos siempre y ser faro que 
oriente a buen puerto a todos 
los que están necesitados en la 
viña del Señor. 

Juan M anuel MORENO 
DELGADO 
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INFORMA: 

izquierda unida 
BECAS PARA LIBROS DE E.G.B. 

En el presupuesto del ayuntamiento de 1989, el grupo de Concejales de Iz
quierda Unida llevamos la iniciativa de incluir la cantidad de 35.000.000 de 
pesetas para becas de libros de E. G. B. a las familias con menos de 1. 500. 000 
de pesetas de ingresos anuales . 

Habiendo sido concedidas estas becas a unas 5. 000 personas, han quedado 
13.000.000 de pesetas sobre los 35.000.000 presupuestados, dinero que este 
grupo de concejales ha propuesto que sea administrado por los consejos es
colares de los centros para la adquisición de material escolar a disposición 
de todos los alumnos. 

Así mismo I. U. va a proponer en los presupuestos del próximo año que la 
adjudicación de estas becas sea para todas las familias con ingresos inf erio
res a 2. 000. 000 de pesetas. 

Grupo de Concejales de IU 

PELETERIA 

NOVAK - ANTE - NAPA 

SOMOS FABRICANTES 
Vista piel con precios de FABRICA 

-FACl"-IDADES DE PAGO-

CUMPLIMOS NUESTRO 5 O ANIVERSARIO, 
PARA CELEBRARLO, LE OBSEQUIAMOS 

coNUN 10% de DTO. 
(HASTA EL 15 DE OCTUBRE) 

-{)_ a. 

C / . Cerraj e ros , 10 - Teléf. : 888 O~ 12 lj unto Pl aza d e C er vantes) - Alcalá de Henares 
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El conservatorio de Alcalá: 
VARIACIONES SOBRE UN MISMO TEMA 
Compartiendo actividad con la fábrica de harinas de la calle Daoíz y Velarde, en un edificio remode
lado que recuerda las películas españolas de post-guerra, se encuentra desde abril de este año, el con
servatorio de Alcalá. 

En un despacho donde el eco, debido a la ausencia casi total de muebles, es la única «nota» predomi
nante, el joven director de esta entidad dependiente del Ministerio de Educación, comenta «DO sé s i 
será un buen emplazamiento que un conservatorio conviva con una fábrica de harinas. No nos da mu
cha guerra, no hay un ruido excesivo: Un buen lugar para un conservatorio sería fuera del casco urba
no, con jardines ... pero es una cosa que no existe en España (al menos que yo sepa). De momento no 
está mal. Basta lo que sé, el ayuntamiento tiene proyectado crear aquí un centro cultural». 

El con servatorio elemental de 
Alcalá comenzó su andadura 
«tarde, d eb id o a que no se ha
bían terminad o las obras d e re
modelación, por lo que los alum
nos en su mayoría no han pod i
do pasar a cursos super iores. E s
to h a originado protestas aunque 
no se puede habla r de un año 
per dido» puntualiza el director 
Manuel R uiz sin entrar a valo
rar el retraso de las obras d e las 
que d ice no tener competencias 
ni responsabilidad es. 

Este año se prevé que el curso 
comience en octubre aunque 
Ruiz precisa que para esas fechas 
el ayuntamiento debe instalar la 
calefacción «Si no se retrasan los 
trabajos las clases no sufrirán 
ninguna demora. En caso con
trario , naturalmente nos vería
mos obligados a dilatar el co
mienzo». A pesar de que el prin
cipal problema es la falta de ma
terial (pianos , mobiliario, biblio
teca , etc.) la distribución del eqi
ficio no parece ser bastante ade
cuada «las aulas son pequeñas. 
La más grande tiene capacidad 
para 26 alumnos. No hay ningún 
espacio insonorizado , tampoco 
tenemos auditorio ni salón de ac
tos ... las malas condiciones re-
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El conservatoria ya se ha quedada 
peq~eña: na tiene capacidad 

para acoger el elevada número 
de solicitudes de nuevas inscripciones 

percuten negativamente en la 
formación de los alumnos». 

A esto hay que añadir quepa
ra el presente curso «el conserva
torio no tiene capacidad material 
para acoger al elevado número de 
solicitudes de nuevas ins-cripcio
nes . El conservatorio ya se nos 
ha quedado pequeño. De los 
alumnos del año pasado se man
tienen unos 420 «y como mucho 
podremos atender a 500», de ma
nera que según las exigencias del 
Ministerio, tan sólo podrán en
trar unos 80 alumnos de ' nuevo 
cuño '» que serán seleccionados 
por la edad entre las 168 solici 
tudes presentadas , «Cuanto más 
se aproximen a los ocho años ma
yores posibilidades tienen de in
corporarse , según las consignas 
que nos marcan». 

Pautas que según Manuel 
Ruiz no son las de un conserva-

tor io , cu yo objetivo «debe ser , 
al igual que la Universidad , un 
lugar a donde acudan aquellas 
personas que se vayan a dedicar 
a la música , con preferencia de 
las que sólo tengan este arte co
mo afición•>, por lo que si en los 
planes de estudios de escuelas e 
institutos se enseñara música 
«decantaría y a a los alumnos y 
especializaría el conservatorio , 
dando un may or niv e l de 
calidad». 

De las solicitudes , la mayor 
demanda se orienta por el solfeo, 
(«es primordial para comenzar la 
carrera de música») seguida del 
piano y la guitarra. El saxofón 
qu-: no se impartió el año pasa
do se incorpora este curso , con lo 
que la docencia de instrumentos 
es de ocho (violín , violoncello , 
piano , guitarra , clarinete , flau
ta y trompeta) . 

Si no se retrasan 
los trabajos para 
la calefaccion, el 

, 

curso comenzara 
en octubre 

Diecisiete profesores imparti
rán clase a los 2.3 grupos que se 
formarán en el presente curso 
«entre los que se incorpora un 
profesor que dará clases de gra
do medio con lo que se eleva 
u n poco el listón que de elemen
tal tiene asignado el conserva
torio». 

No obstante, Manuel Ruiz 
considera que la avalancha de 
personas , en su mayoría jóvenes, 
que pretenden ingresar en el con
servatorio «desentona» con la es
casa afición musical de Alcalá 
«DO parece haber consonancia 
con la demanda por aprender 
música , si a los conciertos acude 
muy poca gente. Recuerdo uno 
que se celebró en el Teatro Salón 
Cervantes y al que sólo asistieron 
unas 4 personas. Me parece que 
no hay un gran ambiente 
musical». 

La banda 
gana el pulso 
a la orquesta 

Próximo a confirmarse oficial
mente , la ciudad de Alcalá de 
Henares contará con una banda 
municipal «tal y como se dijo en 
un pleno» apostilla Modesto Qui
jada, concejal de Cultura «aun
que es un tema que ya debía ha
ber estado realizado: en el tri
mestre que falta se llevará a ca
bo la creación de banda y no de 
orquesta ; hay que empezar des
de abajo. Queremos que partici
pe en ella gente que está en el 
conservatorio y el Liceo Musical. 
Se va abrir a todos aunque hay 
dos criterios: uno que se decan
ta por los jóvenes y el otro que 
no tiene pretensión sobre la 
edad». 

A la segunda va la vencida, ya 
que esta banda nace con un es
píritu de continuidad salvando 
los problemas de un intento que 
se hizo algunos años atrás «hace 
6 ó 7 años hubo un intento de 
banda pero por circunstancias 
adversas aquello se deshizo. Aho
ra hemos querido (no sólo el 
equipo de gobierno, sino creo 
que todos los grupos políticos) 
hacer la banda con carácter de 
permanencia. Si empezamos des-

(Pasa al a página siguiente) 
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Manuel Ruiz, 
director 
del conservatorio 

(Viene de la página an terior) 

de el principio asentando bien 
los cimientos, creo que puede ser 
para siempre». 

A menos de 24 horas entre la 
entrevista con Antonio Palmer, 
director de la Orquesta Complu
tense y Modesto Quijada, el 
músico ignoraba esta decisión 
municipal «espero - decía Pal
mer- que el ayuntamiento me 
comunique el ánimo de seguir 
con la orquesta que está parada 
ya que depende de la financia
ción municipal. Sin convenio, o 
acuerdos no hay estatutos en la 
orquesta para que se desarrolle y 
pueda trabajar. Sin el apoyo o la 
subvención que podamos obte
ner no sabemos cómo vamos a 
orientar nuestra labor» 

El concejal de Cultura con res
pecto a la orquesta señala «el que 
el ayuntamiento decida crear 
una banda no significa que la or
questa vaya a quedar deshecha. 
Una cosa no quita la otra. Pue
de ser que esta orquesta pueda 
formar parte de la banda, pero 
la creación de la banda tiene que 
ser netamente del propio ayun
tamiento y lo otro puede ser el 
germen». 

La Orquesta Complutense que 
surgió a iniciativa de la Asocia
ción de Padres de Alumnos del 
Conservatorio, está/estaba com
puesta por 25 ó 30 personas de 
edades comprendidas entre 12 y 
25 años , alumnos en su mayoría 
del conservatorio; y ha ofreci
do dos conciertos (el pasado 23 
de abril en el Aula Magna de 
la facultad de Económicas y en 
el propio recinto del Conserva
torio) . Su calidad musical «dis
ta mucho de ser profesional 
- puntualiza el director Antonio 
Palmer-. Los niveles de los in
trumentistas son elementales 
aunque estaban apoyados por 
profesionales que elevaban bas
tante la calidad». 

Ante todo ello y en este «des
concierto», de músicos en espe
ra de respuesta y de políticos de
cidiendo sobre agrupaciones mu
sicales subyace la ilusión de los 
alumnos por seguir trabajando 
«en banda o en orquesta», seña
la Antonio Palmer quien apunta 
la falta de concreción del ayun
tamiento aunque subraya no 
obstante, su buena voluntád. 
Voluntad que podría «desintoni
zar» con la de la APA del Con
servatorio quienes «están empe
ñados -según Palmer- en se
guir con la orquesta». 
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Hacia la ciudad educativa 
Partamos de una afirmación 

que no tiene por qué ser cierta, pe
ro de esta forma la tomaremos , a 
saber: «En la actualidad, impera 
buscar nuevos caminos que nos 
lleven a una mejor calidad de vi
da humana». 

¿Por qué decimos esto? 
Podemos considerar, no sin fal

ta de demagogia, que la gran ma
yoría de los países del norte del pa
ralelo treinta se han liberado del 
hambre y de muchas otras necesi
dades . Sin embargo, en ningún 
país circula sin restricciones para 
la población una cantidad sufi
ciente de conocimiento y com
prensión. 

No obstante, éstos no son recur
sos intrínsecamente escasos. 
Cuanta más gente participa de 
ellos, más conocimiento y com
prensión aparecen , de modo que 
otros pueden adquirirlos . Crecen 
por sí solos. 

Sin embargo, el nivel cultural 
alcanzado en los países industria
les es inadecuado para asegurar la 
existencia continuada y el buen 
funcionamiento de aquellos siste
mas cuya complejidad prolifera. 
Todos vemos que es preciso 
aumentar la competencia de los 
proyectistas y de los gestores de los 
sistemas, sin embargo, ya no se ve 
de igual forma que también es pre
ciso aumentar la competencia de 
los usuarios de los sistemas. Es 
esencial para evitar la congestión, 
para que los sistemas se utilicen 
adecuadamente y evitar emergen
cias y reducir los daños. 

El mayor número de personas 
posible debería formarse en la 
mente un modelo de funciona
miento del mundo externo. Sólo 
así, el comportamiento informado 
y responsable de grandes masas de 
personas hará que , a su vez, me
joren los niveles de servicio de los 
sistemas. 

Partiendo de un nivel más alto 

de cultura general , se podrían al
canzar niveles aún más elevados 
de competencia. 

¿Qué mejor garantía de aumen
to de la calidad de vida humana? 

Un principio educativo que se 
está desarrollando desde hace al
gún tiempo nos dice que: «Todo 
individuo debe tener la posibili
dad de aprender durante toda su 
vida. La idea de educación perma
nente es la clave de arco de la Ciu
dad educativa». 

¿Por qué a través de la ciudad? 
Porque es ésta de entre las con
quistas del hombre el nudo más 
característico y apretado en la 
densidad del espacio social que nos 
ha correspondido habitar. Porque, 
sin duda, atrae a los hombres ; 
ofrece posibilidades a las que los 
hombres aspiran y que el noma
dismo ocluye y los pequeños pue
blos no pueden ofrecer. 

Posibilita la capacidad de pla
nificar, reflejar los propósitos pú
blicos con los que debemos inte
ractuar, aumentar nuestra agili
dad ante los cambios ambientales 
y facilitar nuestra disposición ex
ploratoria y nuestra estructura
ción representativa. 

¿Por qué educativa? Porque la 
ciudad, sobre todo cuando sabe 
mantenerse a escala humana, con
tiene , con sus centros de produc
ción, sus estructuras sociales y ad
ministrativas y sus redes cultura
les , un inmenso potencial educa
tivo, no sólo por la intensidad de 
los intercambios de conocimientos 
que allí se realizan, sino por la es
cuela de civismo y de solidaridad 
que ella constituye. De esta forma , 
se convierte en la configuración 
social que sitúa a la educación en 
un conjunto coordinado en el que 
todos los sectores, anteriormente 
citados , estarán estructuralmente 
integrados. -

Así, su advenimiento implica 
que pueden ser puestas en todas 

las circunstancias a la libre dispo
sición de cada ciudadano los me
dios de instruirse,-de formarse , de 
cultivarse a su propia convenien
cia. 

¿Qué mejor aumento de la cali
dad de vida humana que el desa
rrollo de sus capacidades cogniti
vas, tanto generales como especí
ficas? 

Como complemento a todo este 
proceso, debemos hacer notar que 
la estructura de nuestra sociedad, 
de nuestras ciudades, con el im-
pacto del microprocesador está 
cambiando, puesto que se ha alte
rado los métodos de conseguir y 
usar información, de comunica
ción, de trabajo y de ocio. Así, no 
hay que olvidar que la informáti
ca, englobada en las nuevas tecno
logías de la información - junto 
a la microelectrónica y las teleco
municaciones- , se ha convertido 
en factor integrante de la sociedad, 
por tanto , afectando a su cultura. 

Estas nuevas tecnologías no só
lo constituyen un soporte de la cul
tura tradicional, no sólo son vehí
culo de unos contenidos , no sólo 
han alterado ese tipo de cultura 
tradicional, sino que constituyen 
en sí una nueva cultura, la que 
viene en llamarse «tercera cultu
ra»; aunando, por un lado, la cul
tura humanística, y por otro lado, 
la cultura científica. No se opone 
a ellas, sino que completa cada una 
de ellas tomando lo necesario de la 
otra. 

De esta forma, para concluir di
remos que los instrumentos y los 
contenidos para conseguir alcan
zar la «Ciudad educativa» están a 
nuestro alcance. Sin embargo, an
tes de nada debemos hacer hinca
pié en que no sólo la arquitectura 
y el urbanismo, sino el resto de las 
tecnologías, tienen que recuperar 
su sentido de servicio al hombre. 

Juan SALDAÑA GARCIA 
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Cuando San Miguel llama a las puertas 
de los vecinos de Villalbilla, todos le 
piden que medie ante Dios para que 
las borrascas pasen lejos de nosotros 
y el tiempo acompañe. El día 24 
empezaron con el primer campeonato 
de barra (lanzamiento similar a la 
jabalina, pero en hierro) y allá para 
el 1 de octubre darán punto final 
con el gran baile fin de fiesta. 
Pero nuestro vecino pueblo de 
Villalbilla, además de abrir su corazón 
y dar una atención exquisita a sus 
visitantes en fiestas, es un pueblo que 
como una familia de hormigas, 
trabaja y prospera en plena unión 
dirigido por un hombre modesto, 
sencillo, y con una cualidad difícil 
de poseer y conservar: 
la intuición psicológica 
para dar a cada vecino 
el trato cordial que 
gusta recibir de su 
alcalde. Con Jesús 
García Yebra 
charlamos de su 
pueblo: realidades, 
proyectos, anhelos, 
fiestas, y de algún 
disgustillo de esos 
que siempre surgen 
para ~ equipo 
de gobiemo entusiasta, 
cuando la Comunidad le 
deniega alguna solicitud. 

«Si resumimos las áreas de gobiemo municipal -nos dice 
Jesús García Yebra, alcalde de Villabilla- y empezamos 

por la enseñanza básica, que es la formación 
de nuestros hombres del futuro, diremos que en 

enseñanza hemos tenido un avance grande, de pasar 
de seis profesores que teníamos a doce que tenemos 

en la actualidad, con un índic.e de escolarización 
del 1000/o. En cuanto a esa atención cultural que 

podríamos decir complementaria, este verano 
hemos tenido sesiones de teatro y cine (siete 

grupos de teatro subvencionados por la Comunidad 
y seis días de cine a cargo del Ayuntamiento). 

Seguimos con la biblioteca móvil de la Comunidad 
con cesión de libros a todos los escolares 

que lo desean. Todas estas atenciones tienen 
un gran éxito entre nuestra población infantil 

y juvenil. Si hablamos en el aspecto 
sanitario, hasta ahora va muy bien, pero 

parece que la Comunidad 
quiere introducir una serie 

de cambios que según·lo 
va montando, me parece 

que no va a estar tan bien 
de aquí en adelante. 

Ahora tenemos un médico 
con atención diaria y en 
verano nos lo refuerzan 

con otro médico. La 
inauguración del hospital 
en Alcalá nos ha resuelto 
el gran problema que era 

desplazarse a Madrid para 
esa atención hospitalaria. 

En diez minutos te atienden 
cualquier urgencia». 

un futuro industrial junto a un espléndido presente residencial 
Para San Miguel Arcángel, Villalbilla se viste de gala 

El alcalde nos asegura que en 
Villalbilla se respira gran satis
facción por el trato y la atención 
recibida en el hospital: «Estamos 
verdaderamente contentos». 

- Dos áreas importantes de 
atención para un gobierno mu
nicipal son las personas mayores 
de sesenta y cinco años y las 
obras públicas. En este caso, una 
de las obras actuales es lo que se 
convertirá en hogar del pensio
nista. 

- Se está construyendo el 
edificio para las personas de 3ª 
edad, entre la Comunidad y el 
Ayuntamiento. Ahora las obras 
van a buen ritmo y para el pró
ximo año estará terminado. No 
sólo es el edificio, sino que lle
va un entorno de plaza con una 
fuente y algún embellecimiento 
en su alrededor. Otras obras que 
estamos realizando son pavi
mentaciones de la zona de Los 
Hueros y se pavimentará la su
bida a la piscina municipal. Se 
completaron las obras de alcan
tarillado y estamos en tramita
ción de una obra muy importan
te como es la depuración de to
das las aguas del término. Que
remos montarla en Los Huerós, 
que subvenciona la C()munidad 
de Madrid y por nuestra parte 
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JESUS GARCIA YEBRA, alcalde de Villabilla 

correremos con los gastos de en
tubación de aquí a Los Hueros. 
Una obra de aproximadamente 
ciento cincuenta millones. Hay 
que tener en cuenta que en el 
término de Villalbilla tenemos a 
Los Hueros, El Robledal, El Zu
lema ... , es un término grande y 
con esta obra y ya con el agua 
del Canal de Isabel 11, comple
tamos toda la obra de sanea
miento. 

- La expansión industrial a 
nivel de pequeña y mediana em
presa tiene influencia latente en 
Villalbilla. Los Hueros, como 

barrio anexo, hace años que tie
ne su pequeño polígono. Pero 
nada de esto se parecerá a un fu
turo pleno de proyectos con ba
rrios residenciales y polígonos 
industriales. Cada uno con su 
ubicación y sin dañarse ni mo
lestarse lo más mínimo los unos 
a los otros. 

- Ahora estamos en revisión 
de normas y tenemos en proyec
to un polígono industrial grande 
con recalificación de terrenos 
cerca de la carretera de Alcalá, 
donde se ubicarán ciento cin
cuenta naves industriales. En 

Los Hueros también sigue la 
creación de nuevas industrias. 
En cuanto a nuevas promociones 
de chalets, hay varias y de im
portancia, pudiendo decir que 
Villalbilla se está convirtiendo 
en el pueblo dormitorio de Alca
lá. El padrón le aumentamos a 
diario con 1.600 habitantes en la 
actualidad. Pero en verano pue
de que lleguemos a cuatro o cin
co mil residentes. 

- El punto flaco y por lo que 
les adelantábamos que siempre 
existe algún pequeño disgustillo , 
son las comunicaciones . Algo im
portantísimo para las personas 
que no pueden disponer de un 
vehículo propio o que no quieren 
a diario luchar con los engreidos, 
patosos y locos del volante (po
cos, pero que son los más 
ruidosos). 

- En comunicaciones esta
mos muy insatisfechos. La Co
munidad de Madrid no se ha 
portado lo bien que deseábamos 
con Villalbilla. Habremos ido co
mo veinte veces al Consorcio de 
Transportes, de donde somos de 
los primeros afiliados, pero nos 
ha rehuido y no nos han hecho 
mucho caso nunca. Proponíamos 
que nos dejan una línea de auto
buses que recorra el término y 
baje hasta Alcalá, pero no la 
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autorizan. Han metido una linea 
que pasa por Los Hueros y va a 
Torres, Tarancón, etc ... , y otra 
por ·aquí que sigue a la provin
cia de Guadalajara. Con esto, só
lo tenemos un servicio a las ocho 
y cuarto de la mañana y otro a 
las tres y cuarto de la tarde y se 
acabó. Y nosotros pedíamos que 
cada dos horas se hiciese un re
corrido por todo el término y ba
jara hasta Alcalá. Viviría más 
gente permanentemente en Vi
llalbilla, al haber mejores comu
nicaciones. No nos han hecho ni 
caso. 

- Del 24 de septiembre al 1 
de octubre , en Villalbilla se ce
lebran las fiestas de San Miguel. 
En la mente del lector puede es
tar lo que da de sí una fiesta de 
un pueblo, pero la comisión de 
Festejos cada año pone toda su 
ilusión para que resulten más 
brillantes que las pasadas. En 
cuanto a vivir las fiestas , hay 
muchos jóvenes que duermen es
tos días cuando el cuerpo les di
ce, «no puedo más». 

- Bueno, siempre se saca al
guna cosa nueva, como este año 
con el campeonato de lanza
miento de barra: una barra de 
hierro que se lanza en punta y el 
que más lejos la lleve es el cam
peón. Aquí desde hace años se 
jugaba a la barra, luego se per
dió y ahora lo queremos traer a 

Deportes, bailes, actuaciones musicales y toros fonnan 
un conJunto festivo donde las peñas dan el colorido 

las fiestas. Un punto fuerte, si
guiendo con el deporte, es el 
campeonato de futbito o fútbol 
sala de infantiles y mayores. El 
día 27 se celebró la elección de 
miss y mister y a continuación el 
baile popular. El za se hizo el 
desf'lle de peñas con el pregón y 
la coronación de miss y mister 
peñas. El 29, día del Santo Patrón 
se celebra misa solemne con la 
actuación de la rondalla de Vi
llalbilla y por la tarde, a las seis, 
procesión con las peñas. A las 

siete y media por la tarde se 
hará el encierro infantil y suel
ta de vaquillas. Un punto fuerte 
de las fiestas es el concurso de 
disfraces, que se celebra a las 
diez, y que el jurado tiene un 
compromiso muy grande para 
deducir el triunfador, ya que hay 
disfraces muy conseguidos. Es
te día f'maliza con el baile con 
concursos que hacen las peñas y 
luego eJ:!, la madrugada suelta de 
vaquillas. Los días 30 de sep
tiembre y l de octubre, se cele-

bran por la mañana a las ocho la 
vaca del chocolate y la vaca del 
aguardiente: se ponen los vasos 
de chocolate y el día l las copas 
de aguardiente en la fuente del 
centro de la plaza y el que quie
ra beber tiene que arriesgarse a 
salir al ruedo. Luego hay para 
todos, pero en principio hay que 
jugársela. A las diez y media de 
los dos días se corren las reses 
de las novilladas y a la una el 
baile del vermut. Por la tarde 
desfile de peñas y a las cinco no
villada los dos días con Paco 
Marín, bueno el día l los toros 
empiezan a las cuatro y media. 
Luego el baile y ·el día uno con 
un !P'an f'm de fiestas. 

- Así serán, más o menos, las 
fiestas de San Miguel Arcangel 
en Villalbilla. Donde por mucho 
que se cuente, para enterarse 
bien, hay que ir a Villalbilla y 
vivirlas. Es un pueblo abierto a 
todos. Su alcalde quiere presu
mir e invita a sus convecinos a 
demostrar en las fiestas que su 
pueblo es el mejor. Para ellos les 
pide respeto a sus mayores que 
desean en ciertos momentos des
canso y a las cosas que hay que 
utilizar una vez pasadas las fies
tas. Que sean unas fiestas explen
dorosas y ustedes que lo vean. 

ATILA-NO 

Promociones ((Los Hueros S.A.)) 
2 ULTIMOS CHALETS 

A LA VENTA 
(Entrega: Octubre 1989) 
• En casco urbano de Los Hueros. 
• A 5 km. de Alcalá de Henares. 

Información y venta, propia obra y en 
el teléfono: 885 96 31 (tard_es) 
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como siempre, con un programa muy apretado 
Inauguración del curso de AMDIC 

La Asociación de Mujeres Democráticas inauguró un curso el pasado día 20 de septiembre en el aula de 
cultura de la Caja de Madrid. Como de costumbre, presentaron un programa de actividades muy denso, de 
modo que a las «democráticas>> no les va a quedar tampoco este año mucho tiempo para aburrirse. Con la 
salvedad de que algunos de los actos lógicamente sufrirán variaciones en su desarrollo, -el capítulo del gran 
via je anual puede ser uno de ellos- las previsiones para este curso son las siguientes: 

Charlas y conferencias 

Según anunciamos el pasado cur· 
so, gracias a la especial colaboración 
de la Obra Cultural de la Caja de 
Ahorro~, se desarrollarán los miér
coles a las 17'30 (cinco y media) en 
el Salón de Actos (planta sótano) de 
la Casa de Cultura. 

Gimnasia de mantenimiento 
Como en años anteriores tendrá 

lugar en el Centro de Medicina In
tegral (calle del T inte) en el mismo 
horario (19' 15 a 20) con variación de 
los días que serán lunes , martes y 
jueves. Las reservas podrán hacerse 
el día de la presentación del progra
ma o la primera semana de octubre 
en el C .l.M. a través de la coordi
nadora P ilar del Olmo o de la secre
taria d~l C.l.M. Mª José. 

Bailes flamenco y de salón 
Profesora Estrella Casero. El es

píritu de la enseñanza de los bailes, 
no es solamente su aprendizaje en 
mayor o menor grado, sino el de 
mantenerse en forma física y psíqui
ca pasando un rato alegre y agrada
ble. Son por tanto aptos para cual
quier persona con espíritu optimis
ta (o que desee adquirirlo). Se desa
rrollarán en el Círculo de Contribu
yentes los lunes a partir de las 17'30 
en uno o dos turnos según aconseje 
el número de alumnas . 

Baile de sevillanas 
Profesora Tita López Rubio. Al 

igual que el año pasado se llevará a 
cabo los jueves a las 17'30 en uno o 
dos turnos , según número de alum
nos , en el Círculo de Contribuyen
tes que un año más colabora. 

Pl]ERTA DE MADRID 

Viajes 

Tenemos programados los si
guientes: Octubre 7, 8 y 9 viaje a 
Portugal (Oporto , Ciudad Rodrigo, 
La Alberca). Diciembre 9 y 10, via
je a Monasterios de Navarra . Enero 
27, visita a Madrid (programa a de
terminar dependiente de la actuali
dad cultural). Febrero 24, segunda 
visita a Madrid. Marzo 17, 18 y 19, 
ciclo «Nuestras Fiestas» viaje a las 
Fallas de Valencia. Abril , 6 al 16, 
viaje a México. Mayo, del 27 de 
abril al 2 de mayo viaje a Cataluña. 
Coordinadora de la actividad Asela 
Sanz. El sábado 21 de abril también 
tenemos programado visitar la feria 
de Sevilla en Madrid y el sábado 28 
de octubre, la marcha al Castillo de 
Alcalá, se trasladará al sábado 4 de 
noviembre (D.M). 

Viaje a Méjico 
Según nuestra costumbre, el gru

po abierto ha hecho gestiones con 
una periodicidad.semanal-quincenal 
pensando que habíamos conseguido 
una oferta muy interesante cuyo iti
nerario plasmamos en nuestro pro
grama. Súbitamente en el mes de 
septiembre nos comunicaron una su
bida considerable de los vuelos in
teriores y servicios de guías y excur
siones, lo que aumentaba considera
blemente nuestras previsiones sobre· 
pasando, incluso, el viaje Argentina· 
Iguazú-Brasil que , a pesar de tener 
muchos partidarios había desestima
do por su coste superior al de Méji
co. Reunida urgentemente la comi
sión en veces sucesivas, optamos por 
traeros una propuesta de cambio que 
podréis escuchar en todos sus deta
lles el miércoles 27, pudiendo a par· 
tir de ese momento y durante la pri
mera semana de octubre efectuar las 

inscripciones para fijar el número 
máximo de participantes. El Curso 
de Humanidades sería similar con la 
enmienda «Argentina-Brasil». 

· Curso de orientación 
y desarrollo de la mente 

Como en años anteriores pueden 
hacerse las reservas en el Banco Ex
terior (pensamos que podrá mante· 
nerse la cuota del pasado año y ab
solutamente gratuito para los repe· 
tidores). Se ~sarrollará desde el lu
nes 13 al sábado 25 más las dos char
las de preparación y recopilación a 
las que recomendamos asistan los 
que lo hacen por vez primera y los 
que deseen recordarlo y activarlo. 
Desgraciadamente no contamos con 
el Centro de Salud durante todos los 
días pero sí los de los temas de ma· 
yor interés para ~os repetidores . Se 
puntualizará en fechas cercanas es· 
tos días y el resto se hará en el aula 
de la Casa de la Cultura. Coordina
dora, Manoli Villacieros. Se desa
rrollará en el Centro de Salud los 
días 13, 15, 16, 17, 20, 23 y 24. 

Teatros y 
espectáculos culturales 

Están programados para los si
guientes días: miércoles 5 de no
viembre; jueves 14 de diciembre; 
viernes 12 de enero; lunes 12 de fe
brero; jueves 8 de marzo; miércoles 
9 de mayo; miércoles 6 de junio. 
Coordinadora Charo F. Dovermans . 

Curso de humanidades 

Se hará como todos los años en co· 
laboración con la Facultad de Letras 
de la Universidad de Alcalá y, aún 
cuando ya figura en nuestro progra
ma un avance de las Conferencias , 
se dará el programa completo , con 

los profesores que las imparten, el 
día 13 de enero. Coordinadora Mª 
Paz Fernández. Siempre hay que te
ner en cuenta, que debido a la anti
cipación de nuestras programaciones 
buscando su mayor eficacia, éstas 
pueden cambiar. 

Gimnasia mecánico terapéutica 

La Asociación ha llegado a un 
acuerdo con el centro Sagibell (c/ 
Daoíz y V elarde, 4) para facilitar es· 
te tipo de gimnasia, tan beneficiosa 
y eficaz para todas las personas y 
edades, al precio más económico po
sible. Estableciendo una tarifa úni
camente para las asociadas a AM
DIC Coordinadora: Elvira Fernán
dez. 

Coordinadoras 

Las que se ofrecieron para tal car· 
go en la Asamblea pasada se pondrán 
en contacto con Julia Ormazabal y 
Ramón Castaños, quienes les facili
tarán una lista de asociadas e indi
carán sus competencias. 

Asociadas, simpatizantes y 
reservas que pueden hacerse 
en este acto 

Todas las que el pasado año soli
citaron la categoría de simpatizan
tes y se ratifican en ello pasan a la 
categoría de asociadas. La que desee 
ser simpatizante, deberá manifestar
lo para que conste en la relación a 
Pilar del Olmo. También se harán 
las reservas de gimnasia , bailes y 
control mental a las respectivas coor
dinadoras. Así mismo se hará la re
serva del primer viaje (Portugal , 
Ciudad Rodrigo , La Alberca) a la 
coordinadora Asela Sanz, y por si 
hubiera excesiva demanda, procede
remos a un sorteo que os explicare
mos . Todas las actividades se reser
varán con un mes de antelación en 
nuestras· reuniones de los miércoles 
y únicamente pasarán al Banco Ex
terior el excedente que se produzca. 
E5peramos que todas cooperéis al or
den , la concordia y el bienestar de 
nuestra asociación . . Bienvenidas a 
nuestris actividades. 
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To11ealba RESIDElt/Al 
tHAlETS ADOSADOS en toethes 

Construy e: 

• f 95 m/2 construidos. 
• Parcelas, de ISO a 2ss m/2. 
• /1 dormitorios. 
• 2 baños y aseo. 
•Chimenea. 
• Doble acristalamiento. 
• Buhardilla. 
•Piscina. 
• Garaje, ~ coches. 
~Etc. 

Información: 

~ Doctor Velasco, 4 - 1° C l:mJ 2801 4 MADRID 

Avda. Guadalajara , .3 
Teléf.: 888 87 44 

ALCALA DE HENARES 

A::? NAVES INDUSTRIALES Y OFICINAS • 111 FASE 
VENTA Y ALQUILER 

SITUACION: 
En Azuqueca de Henares, a 6 lan. de Alcalá y 10 de Guadalajara, con fachada a Autovía (N-2 Madrid
Barcelona) y próximo a la estación de ferrocarril. 

Magnífico conjunto urbanístico, con m~y buenos accesos hacia Madrid y Barcelona, y con una cons
trucción de muy alta calidad y totalmente aislados. 

Soluciones integrales (proyectamos y construimos sus ideas) 
LLAVE EN MANO 

Importantes subvenciones a fondo perdido de la comunidad de castilla-La Mancha. 
INFORMACION Y VENTA:911 • 26 25 51 y 26 25 62 



. Santos Mercader retorna al PP e;,, af 
Ruiz Mateos le ofreció encabez 

su lista por Avila 
Santos Mercader vuelve al Partido Popular. Esta fue la noticia que hace unos meses publicábamos 

en este medio. Tras haber sido condenado a dos años de suspensión como militante de su partido -ccpor 
una maniobra políticilll, según afirma- y habiendo cumplido sólo un año y medio;-este hombre reanu
da su actividad en el seno del PP. 

Santos Mercader de la Fuente 
se reconoce a sí mismo como un 
hombre ambicioso («el político es 
ambicioso por naturaleza», co
menta) y da más importancia a 
los principios políticos que com
ponen un programa político que 
a los líderes del mismo. Quizás 
por esta razón, aunque le hayan 
ofrecido puestos en las listas por 
otros partidos, él continúa fiel a 
la opción popular. Cree que «es 
el lugar donde mejor encaja mi 
pensamiento». 

- Ahora que ha vuelto, ¿por 
dónde va a empezar? 

- Por la unificación de mi 
partido. Y haciendo un llama
miento general a todos los hom
bres y mujeres del partido en Al
calá pcira que juntos puedan con
seguir las metas que la opción 
política se merece. 

- De momento, usted parte 
de Alcalá, pero ¿cuál es su má
xima aspiración en este mundo 
de la política? 

- Yo me siento integrado en 
Alcalá, y lo poquito que pueda 
haber conseguido dentro de la 
política municipal se lo debo a 
esta ciudad. Pero no cabe duda 
de que al mismo tiempo manten
go una determinada ambición. 
La mía seria la Autonomía, lle
var la voz de los pueblos de la 
provincia de Madrid que están 
muy abandonados. En política 
hay que ir por escala y pasar por 
todo. 

- Tenemos noticia de que 
Ruíz Mateos le ha ofrecido enca
bezar la lista de diputados por 
Avila en su partido. ¿Qué le ha 
contestado? 

- Be dicho que no porque 
desde el punto de vista personal, 
me siento mucho más ligado al 
PP, y especialmente ahora con 
mi readmisión. Soy de este par
tido por auténtico convenci
miento a los puntos directrices 
en tomo a los cuales se mueve. 

- ¿Se ha apartado de la polí
tica durante el tiempo que ha es
tado expedientado? 

- No. Be seguido trabajan
do. El haber estado suspendido 
no me ha impedido hacer cam
paña. Cuando no la he podido 
hacer aquí, la he hecho en A vi
la, y he logrado que incluso en 
un pueblo como el mío, donde 
hasta el campo de fútbol se lla
ma Adolfo Suarez, el CDS per
diera la alcaldía. 

- Señor Mercader, ¿qué es 
más importante para usted, los 
líderes o los principios? 

- Las- personas en general 
son muy importantes, especial
mente los líderes, pero lo tras
cendental es conocer los puntos 
ideológicos, y desgraciadamen
te, muchos no los conocen. Por 
ejemplo, en mi caso, si fuera por 
lo que yo voy a conseguir en el 
PP, no seguiría con él, pero creo 
que es donde mejor encaja mi 
pensamiento. Esto no quiere de
cir que, al igual que todos los 
partidos, el PP no tenga fallos. 

- ¿Cuáles son los fallos que 
más repercuten en el buen fun
cionamiento del partido a nivel 
nacional? 

- El estar en la oposición du-

rante un determinado número de 
años siempre crea un cierto ner
viosismo e inquietud. El poder 
tranquiliza y da más ánimos. Y 
esta inquietud por el afán de de
jar de ser oposición, quizá sea 
el fallo más grande de los mili
tantes populares. Por lo demás 
hay los mismos problemas que 
en otros partidos. 

- Sin embargo, parece que el 
señor Fraga, debido a su inevi
table influencia como líder polí
tico, va proponiendo y desacre
ditando presidentes un poco a su 
aire. 

- Fraga es el padre espiri
tual y político del partido. El fun
dador y la persona a la que se 
respeta. Su marcha supuso una 
desviación de las miradas hacia 
Mancha, en cuya figura vieron 
lo que luego resultó que no era. 
Pero fueron los propios militan
tes los que le pusieron y luego le 
quitaron. Fraga es el que acon
seja, pero no el que decide. El no 
vota. 

- Pero este asesoramiento o 
forma de aconsejar ¿no puede ro
zar la manipulación? 

- A los candidatos los acep
tan por votos. Hay muchos espa
ñoles que todavia dan su voto a 

TODO SOBRE FORD 
lCDI l#al 

CONCESIONARIO OFICIAL 
EXPOSICION, VENTA, RECAMBIOS, TALLER MECANICO , CHAPA y PINTURA , en: 

«Nunca he estado 
apartado 

de la política» 
una persona y no a un programa 
político, y eso, efectivamente, 
habría que cambiarlo. Ahora 
bien, nadie puede evitar que un 
hombre tenga ese don de con
vencer a los demás. La democra
cia es así. 

- ¿Cómo ve la figura del se
ñor Aznar? 

- Veo en él a una persona 
sencilla, correcta. Un hombre 
muy asequible. Quizá no sea 
muy conocido a nivel nacional, 
aunque sí lo es en Castilla. 

- ¿Cómo definiría el paso de 
Aznar por la precidencia de 
Castilla? 

- Creo que puede dársele un 
sobresaliente. Su preocupación 
constante y su guía, ha sido 
siempre mermar el gasto al má
ximo. Al margen de esto, creo 
que no se puede terminar de ha
blar de Aznar sin hacerlo tam
bién de una persona muy impor
tante en su equipo: Herrero de 
Miñón. Yo siempre he sido de
fensor a ultranza del duo Az
nar /Herrero de Miñón. A este 
último, quizá, le falte contacto 
con el público, pero en eso se 
complementa con Aznar. 

- ¿No cree que hay demasia
dos enfrentamientos y divisiones 
en el PP? 

- Los enfrentamientos que 
pueda haber en el PP son más 
bien de tipo personal. En conjun
to, cuando hay que arrimar el 
hombro se arrima. 

~ 
~ 
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Si tiene usted un millón de pesetas Los Radicales 
solicitan prueba 
de toxicología 
para candidatos 

se puede comprar un bonito 
vagón de metro para usted solo 

Veintidós trenes de metro de 
los clásicos están , ya, a la venta 
para que cualquier particular o 
empresa, previo pago de un mi
llón de pesetas , pueda darles un 
uso totalmente distinto al que 
fueron destinados en un 
principio. 

Fuentes de la Compañía Me
tropolitano de Madrid informa
ron de que los coches que se ofre
cen ahora públicamente fueron 
retirados de las líneas, cuando a 
éstas se empezaron a incorporar, 
en 1985 , los vagones de la serie 
«2.000», unidades de un diseño 
más moderno y dotadas de más 
comodidades para los viajeros.· 

Los veintidós vagones que es
tán a la venta responden a los ti
pos «Cuatro Caminos», «Ven
tas», «Quevedo» y «Embajado
res» y fueron puestos en circula
ción entre los años 1919 y 1935. 

La sucesiva puesta en marcha 
de los coches «2.000» ha permi
tido retirar de la circulación 168 
coches clásicos, algunos de los 
cuales verán prolongada .su vida 
al ser convertidos en vehículos 
ami:ilíares de la compañía, que 
les utilizará como trenes de tra
bajo. Pero la mayoría de los va
gones clásicos - según indicaron 
fuentes de «Metro»- esperan la 
orden de desguace procedente del 
Consorcio Regional de Trans
portes de Madrid, su propietario 
desde que el ayuntamiento ma
drileño y el Consejo de Gobier
no de la .comunidad acordasen, 
en diciembre de 1986, ceder el 
dominio total de sus respectivas 
acciones en la Compañía 
Metropolitano. 
Y son precisamente estos vago

nes «sentenciados a morir frente 
al soplete» los que ahora se ofre
cen a entidades públicas , priva
das o coleccionistas privilegia
dos, que puedan adquirir , por 
ejemplo, coches tipo «Cuatro Ca
minos», vehículos que tuvieron 
el honor de inaugurar , el 17 de 
octubre de 1919, el metro de Ma
drid, entre las estaciones de Cua
tro Caminos y Sol , acto al que 
asistió el Rey Alfonso XIII . 

El vagón «Cuatro Caminos», 
cuya caja es totalmente metálica 
y tiene piso de madera, puede al
bergar a 114 viajeros , de ellos 16 
sentados. 

La inauguración de la línea 2 
(Sol-Ventas) el 16 de junio de 
1924 hizo necesaria la adquisi
ción de nuevas unidades de tren 
y surgieron así los tipo «Ventas>>, 
cuyas cajas son de chapa vitrifi
cada para aumentar su resisten
cia a la oxidación. 

Fuentes de «Metro» precisaron 
que durante la Guerra Civil, dos 
de estos vehículos fueron conver
tidos en trenes-ambulancia para 
el traslado de heridos por la red 
suburbana. 

Entre los años 1925 y 1932, la 
Sociedad Española de Construc
ción Naval fabrica los tipo «Que
vedo», cuyas características de 
construcción son muy similares 
a las de los anteriores , con la ex
cepción del empleo de materia
les algo más ligeros , lo que 
permite reducir su peso en unas 
17 toneladas. 

La compañía auxiliar de ferro
carriles (antigua Carde y Esco
riaza) fabrica en 1935 una nue
ve serie de unidades necesarias 
para atender la línea que se abrió 
en agosto de 1936: Sol-Embaja
dores. Los bautizados «Embaja
dores» tuvieron una vida bastan
te azarosa, ya que con motivo del 
comienzo de la Guerra Civil , só
lo cuatro de estas unidades pu
dieron entrar en servicio en 
1936. Las otras cuatro series no 
comenzaron a funcionar hasta 
1939, recibiendo entonces el 
nombre familiar de «BidoneraS>>, 
a causa del material con el que 
tuvieron que ser terminadas. 

Ninguno de los modelos des
critos está en servicio actualmen
te y si se les quiere rescatar de su 
«chirriante» destino final habrá 
que darles algún uso , como el 
tranquilo al que han sido desti
nados tres de ellos, que , adqui
ridos por la Fundación de Ferro
carriles Españoles, se exhibirán 
en el ·museo ferroviario de 
Delicias. 

EMPRESA LIDER EN SU SECTOR 

PRECISA CUBRIR LAS SIGUIEMS VACANTES: 
* ADJUNTO A 1.1 DIRECCIOI CIEllAl 

·Se piensa en un varón joven, de nivel cultural medio. 

* TECNICO AUXILIAR DE LA CONSTRUCCION 

* AUXILIAR TOPOGUFO 

* PEONES ALBAÑILES 

Interesados, concertar entrevista llamando al 

Teléfono: 889 11 45 

El grupo de radicales en Ma
drid. Que concurre a las eleccio
nes del 29 de octubre. Ha solici
tado ante la Junta Electoral Pro
vincial de la capital que los can
didatos de todas las listas electo
rales por esta circunscripción 
sea~ sometidos a una «prueba 
analítica de toxicología». 

Juan Vázquez Arango, repre
sentante de la candidatura, ha 
facilitado el escrito presentado 
ante la Junta Electoral Provin
cial en el que solicita dicha prue
ba a los miembros de su candi
datura y por extensión a todos 
los candidatos que concurren por 
Madrid. 

El motivo de esta solicitud, se
gún explica en su escrito Váz
quez Arango · -que concurre al 
Senado- , es en previsión de 
«posibilidad de ataques verbales¡ 
Descalificaciones y divulgación 
de hechos consideraqos inexac
tos. Dado lo puntual de nuestra. 
propuesta electoral consistente 
en una lista de antiprohicionis
tas sob~e droga». 

La prueba analítica toxicoló
gica incluirá, según la solicitud 
presentada por la candidatura 
radical, los opiáceos, cocaína, al
cohol , anfetaminas, cannabis, 
barbitúricos y benzodiazepinas. 

SE VENDE 

PISO 
C/. PORTILLA 

• 85 m/2 • 3 dormitorios 
• 1 baño 

- PRECIO INTERESANTE-

Información: 

Avd a . Guadal aj ara. 3 
Teléf.: 888 87 H 

ALC AL A Df. HE NA Rt:S 

BA.IA EL DIES•L 
Oferta válida sólo durante el mes de septiembre J para unidades en stock. 

lnfónnese· en: VEllTAS 

[4• ] ASERCO R:~'"::a~= 
Ctra. Madrid - Barcelona, Km. 31,700 
(Junto al Hostal Bari) - Tlf. 889 17 46 - Alc alá d e Hen ares FINANCIACION ESPECIAL: 

DESDE UN 10% DE ENTRADA Y 48 MESES PARA PAGAR 
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En protesta por el cartero víctima del terrorismo El carnet 
de conducir 

sigue 
Los trabajadores de correos pararon una hora 

El pasado viernes 22 de sep
tiembre los aproximadamente 
1_00 trabajadores de Correos, Te
légrafos y Caja Postal de Alcalá 
de Henares mantenían un minu
to de silencio en recuerdo del 
compañero que pocos días antes 
murió en el País Vasco al esta
llarle un paquete bomba_que lle
vaba en su cartera de reparto. 
Asimismo, se secundó el paro de 
una hora convocado a nivel na
cional por los sindicatos como 
medida de repulsa al acto terro
rista y para solicitar dispositivos 
especiales que detecten los posi
bles paquetes bomba: «Hay una 
comisión formada por los sindi-

Fresadores 
Tomeras mecánicas 

·Montadores 
Para ampliación de 

nuestra plantilla 
de personal, 

NECESITAMOS 
cubrir varios puestos 

de trabajo 
en estas especialidades. 

Interesados dirigirse 
a los teléfonos, 
886 05 61 - 62 

MESBA, S.A.L. - MECO 
o al Aptdo. 1.055 de Alcalá 

SE VENDE 
CASA BAJA 

C/. Río Jucar (Barrio Venecia) 
130 m/2 

Precio: 8.700.000 Ptas. 
Razón tel.: 881 06 35 

catos -precisa Eugenio More
no, representante sindical de Co
rreos por CCOO- para adoptar 
medidas que puedan atajar esto 
porque si no va a ir a más. Pre
cisamente Alcalá es una de las 
ciudades más afectadas al haber 
tanto militar, tanto funcionario 
de prisiones y tener la cárcel de 
máxima seguridad al lado. Cree
mos que por ello esta ciudad va 
a ser una de las más afectadas por 
este tema y la plantilla de Co
rreos de Alcalá estamos cagadi
tos de miedo como se suele decir, 
termina puntualizando este re
presentante sindical. 

A pesar de ello, no parece que 
se vaya a realizar ninguna otra 
medida pública para expresar es
te temor que se manifestaba el 

segundo día de otoño a nivel na
cional: «Dependemos de los sin
dicatos de Madrid, que son los 
que están llevando el caso». 

La incidencia del paro en lo 
que al público se refiere «Se ha 
tomado con tranquilidad y no sa
bemos qué repercusión pueda te
ner en el funcionamiento del ser
vicio», precisa Eugenio Moreno, 
quien apostilla qu.e no so.ha de
tectado por ahora ningún paque
te bomba: «No tenemos constan
cia de nada de eso>>, ~ pesar de 
que en este mismo año un fun
cionario de prisiones y concejal 
además en el Ayuntamiento de 
Torrejón recibiese un paquete 
bomba remitido por ET A y que 
fue explosionado por artificieros 
de la Policía Nacional. 

Día 2 de octubre 
Fiesta de la Policía 

El lunes día 2 de octubre fes
tividad de Los Santos Angeles 
Custodios, patronos de la poli
cía, está prevista la celebración 
de varios actos durante la maña
na. A las 12, en la Iglesia Magis
tral, se celebrará una misa solem
ne a la que está previsto asistan 
autoridades e invitados. Segui
damente, en la cafetería de la 
Ciudad Deportiva, se entregarán 
trofeos a los ganadores de los dis- · 
tintos torneos deportivos que se 
han venido celebrando a lo lar-

go de esta semana y se servirá un 
vino español. 

Esta fiesta, al igual que en 
años anteriores, se celebra en Al
calá conjuntamente para Policía 
Nacional y Policía Municipal. 
Entre los torneos deportivos des
taca uno cuadrangular de fútbol 
sala en el que han intervenido, 
aparte de los equipos policiales 
municipal y nacional, un equi
po compuesto por funcionarios 
de los juzgados y otro por funcio
narios def cuerpo de prisiones. 

a los 18 años 
La Autoescuela ALCA

LA informa: 

Consultada la Jefatura 
Provincial de Tráfico, la 
Autoescuela ALCALA 
desmiente todos los rumo
res aparecidos sobre el te
ma de la obtención del car
net de conducir a los 21 
.<!íos. 

Por tanto, los 18 años de 
edad sigue siendo la edad 
mínima exigida. 

SE VENDE 

PISO 
SENDA PERDIDA 

• 120 m/2. •_ 4 dormitorios 
1 baño y 1 aseo. 

-MUY INTERESANTE-

Información: 

Avda . Guadalajara, 3 
Telef.: 888 87 44 

ALCALA DE HENARES 

Mesón 
'''º'º 

ESPECIALIDADES 

C/ GALLO, .10 

* Pichi 
* Don Hilarión 
* Cl;mlapo 
* Callos del «Foro» 
* Picadillo de chorizo · 

* Carcamusa 
* Tortilla al chotis 
* Exquisitos platos 

de .caza mayor 
* . . . y más viandas 

Tlf. 880 08 88 • ALC.ALA DE BEN.ARES INSTALACIONES REFORMADAS 

Instalaciones GUERRERO 
• Antenas Colectivas 1nsta1aciones para TM:s .., <'l~\cº 

t A t - t• ~e~\~~\~º • Por eros U oma ICOS y canales privados yte c.ot1t\ltº 
• TV vía satélite ~\{\ -

C/ Cruz de San Sebastián, 2 - Alcalá de Henares - Tlf. 889 48 33 

1. Juan de Car4<Ína, 5 OBRAS Y REFORMAS L Teléf.: 882 20 20 
• c.ALCALA DE HENARES 

INDUSTRIAS DE 
LA CONSTRUCCION 

EN EL BOGAR, COMERCIO, INDUSTRIA, ETC. 

PLADUR · 
SISTEMA LIMPIO, RAPIDO Y MUY FUNCIONAL. 

Presu uestos sin com romiso. Llámenos 

PUERTA DE MADRID 30 de septiembre de 1989 



- ------- -

Asamblea para diseñar la campaña 
IU calienta motores 

de cara a las elecciones 
El pasado martes 26 de sep

tiembre se celebró en el salón de 
actos del Centro Municipal de 
Salud una asamblea de Izquier
da Unida en la que participó el 
portavoz municipal de la coali
ción en el ayuntamiento de Ma
drid, Francisco Herrera y candi
dato por Madrid al congreso de 
diputados. El objeto de la asam
blea fue el de diseñar lo que va 
a ser la campaña electoral en 
nuestra ciudad. 

En la primera mitad de la 
asamblea se desarrolló un plan 
estructural de acción para la 
campaña en Alcalá. La responsa
bilidad de ésta, recae en once 
personas, en su mayoría miem: 
bros del consejo político local de 
IU con la coordinación de Joa

vendrá alguno de los cinco pri
meros candidatos al congreso de 
la lista de Madrid. 

En la segunda parte de la 
asamblea, Paco Herrera, se cen
tró en las propuestas que va a 
realizar la coalición en la campa
ña electoral: sánidad, transpor
tes, medio ambiente, vivienda, 
enseñanza, empleo, paz y desar
me, pensiones, modificación del 

. senado y modificación de la ley 
electoral. 

Angel Díaz Cardiel, 
nuevo secretario general 
de Comisiones Obreras 

quín Arias, coordinador local de Desde el pasado jueves 28 de 
áreas de la coalición. Los frentes septiembre, Angel Díaz Cardiel 
hacia los que se dirigirá la cam- es el nuevo secretario general de 
paña serán los barrios alcalaínos, Comisiones Obreras en Alcalá al 
los clubes de pensionistas, los sustituir a Magdaleno García
institutos de Enseñanzas Me- Alcalá en este cargo, puesto que 
dias, las asociaciones de mujeres el veterano líder sindical reem
y los centros de trabajo. Tam- plazó a Jesús Pajares como con
bién se decidió el pegar muy po- cejal de Izquierda Unida en el 
cos carteles y los que se peguen ayuntamiento cuando éste 
se harán de acuerdo a la norma- dimitió. 
ti va municipal de limpieza de las En la mañana del jueves 28 se 
paredes de la ciudad. Sí en cam- celebró una reunión de la comi
bio se pondrán pancartas en las sión ejecutiva comarcal de 
calks para ser fácilmente retira- CCOO que decidió proponer al 
das al término de las elecciones. consejo de la Unión Comarcal a 
Una innovación que pretende Díaz Cardiel como sustituto de 
desarrollar la coalición en Alca- García-Alcalá. Este aceptó la 
lá es la de colocar cartelones en propuesta de la ejecutiva del sin
las farolas de algunas calles. Den- dicato en una nueva reunión ce
tro de la llamada precampaña lebrada por la tarde del mismo 
electoral, se pretende celebrar un día 28. 
acto en el que participe el líder El nuevo secretario general de 
de Izquierda Unida, Julio An- Comisiones Obreras ocupaba 
guita, pero en el caso de que éste hasta ahora el cargo de secreta
no pudiera visitar Alcalá, se de- rio de organización dentro de la 
sistiría de organizar cualquier ejecutiva comarcal. Es miembro 
acto de precampaña. Sin embar- - del comité de empresa de FEM
go sí está previsto celebrar un ac- SA. Tiene 40 años y está vincu
lo central , un mitin en la cam- lado a Comisiones Obreras des
paña electoral , en el que inter- de 1966. 

30 de septiembre de 1989 

OFERTAS DE LA SEMANA 
Talhot Borizon GLS 
Año 1982 
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en: LIDERCAR DOS MIL 
Ctra. N-11, km. 31.600 - Tlf. 881 40 62 - ALCALA 

masa TECNOLOGIA LlúER 

TALLER JOYERIA 
NECESITA 

PULIDORAS 
con experiencia 

Teléfon.o: 889 61 

EN VENTA 

\ 
12 

NAVE de 3.000 m/2 
Con oficina d.e 300 m/2 en parcela de 6.300 m/2 

Buena construcción, próxima entrega 
Polígono «Bañuelos» 

Ctra. Alcalá a Daganzo Km. 2,8 

. T.F. 458 78 01 - 458 79 00 
También otras superficies y parcelas 

MANCOMUNIDAD DE AGUAS DEL SOR~E 

CONCURSO DE IDEAS 
Hasta el 1 de diciembre se podrán presentar los 

trabajos para optar al Concurso de Ideas para fijar 
un logotipo representativo de esta Mancomunidad. 
•Se concederá un primer premio dotado ~con 

200.000 Ptas. y un Accesit dotado con 100.000 Ptas. 
Para mayor información en la sede de esta Man

comunidad, c/. Francisco Cuésta, 2, 4° A, GUADA
LAJARA, teléfono: 911/ 21 24 19 

EL PRESIDENTE 
Teodoro Escribano A vilas 
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sobre el telón de fondo de acusaciones de ineficacia 

Guerra de asambleas sobre problemas 
de la enseñanza en Alcalá 

urbano Brihuega convocó una reunión de padres para el 
mismo día y hora que estaba convocada la de la A.V. El Val 

11Para acabar con la asamblea convocada por los padres de alumnos afectados por la falta de plazas 
en BUP y FP y por la Asociación de Vecinos, el concejal, señor Brihuega, ha reunido a un número de
terminado de padres, el que a él le ha convenido, en el Centro de Salud. El único objetivo de esta reu
nión, propuesta para el mismo día y la misma hora, era disgregar a los afectados, lo cual a su vez de
muestra que es una maniobra política». 

Estas palabras son bastante 
significativas del sentir general 
de .todos los padres que temen 
que este año sus hijos no puedan 
iniciar su primer curso de BUP 
por falta de plazas en los institu
tos. Al mismo tiempo, ponen de 
manifiesto la falta de credulidad 
en la Administración. 

El malestar de los padres, na
cido ya hace varios meses, se vio 
incrementado el pasado día 22 
cuando el concejal de Educación, 
Urbano Brihuega, llamó a algu
nos de los padres para decirles 
que había una reunión esa mis
ma tarde en el Centro de Salud, 
aun a sabiendas de que los padres 
y la Asociación de Vecinos El V al 
habían convocado ya una asam
blea desde hacía 3 días en la Ca
sa de la Juventud. 

«A mí me llamó a las tres y 
diez de ese mismo día -comenta 
una madre que había asistido al 
Centro de Salud- para decirme 
que si me interesaba la plaza es
colar que viniera, como hacién
dome chantaje y sabiendo desde 
hace tres días que ya había una 
reunión convocada en otro sitio. 
Y es que él sabe que es más fácil 
convencer a 20 que a 200». 

Mientras, en la Casa de la Ju
ventud, unas 140 personas, en
tre padres, alumnos, y miembros 
de la A .V. El Val, intentaban en
contrar la manera de presionar 
al ayuntamiento para que solu
cionara el problema de la mejor 
manera posible. 
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Se pensó en movilizaciones 
frente al ayuntamiento, en ence
rrarse en este mismo edificio y 
permanecer allí por turnos; in
cluso , se pensó en ir a buscar al 
alcalde que en esos momentos ha
cía deporte en el cercano 
polideportivo. 

Los nervios estaban bastante 
alterados, y por mucho que allí 
hablaban no se llegaba a un 
acuerdo. Unos opinaban que de
bían ir a la otra asamblea, otros 
pensaban que allí no había «na
da que hacer y que el concejal 
volverá a decirnos que no hay 
problemas. Ir a hablar con ese se
ñor que ha demostrado su inefi
cacia es inútil». 

Finalmente, en algo estuvie
ron todos de acuerdo: ir a bus
car al señor Brihuega al Centro 
de Salud, y hacerle venir quisie
ra o no. 

La reunión en el Centro de Sa
lud comenzó con un considerable 
retraso , ya que se decidió espe
rar la posible llegada de las per
sonas reunidas en la Casa de la 
Juventud. Al poco de iniciarse la 
asamblea, a la que habían asis
tido unas 70 personas, un grupo 
procedente de la otra asamblea 
irrumpió en el salón de actos cri
ticando la actitud de Brihuega. 
· Este por su parte , manifestó 
que él «como concejal , podía 
convocar una reunión cuando 
quisiera», y añadió que el minis
terio le había pedido que comu
nicara a los padres la decisión de 
construir las aulas prefabricadas. 

Hubo momentos de tensión al 
exigirle a Brihuega que compa
reciera ante las personas reuni
das en la Casa de la Juventud: 
«Iré cuando acabe esta reunión , 
pero por propia voluntad y no 
porque nadie me obligue», afir
mó el concejal. 

Parece ser que todas las perso
nas afectadas llevan desde mayo 
pidiendo que se haga algo a este 
respect~ sin conseguir nada. En 
el pleno de julio intentaron me
terse en el salon donde se cele
l;>raba aunque no les dejaron , y 
hubieron de conformarse con 
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¡NO SUFUS POR TU PESO! 
Aún estás a tiempo de recuperar tu 
línea sin tener que esconderte bajo 
las primeras chaquetas otoñales. 

Te soluciona cualquier problema 
de peso o celulitis. 

&PIERDE HASTA t Kg. 
POR SESIONI 

Sin hambre, sin pastillas, sin gimnasia y ... definitivamente. 
Un método y unos productos franceses exclusivos 

son nuestro mejor aval. 
Llame Inmediatamente al Tlf. 882 08 &s ó 

visítenos en Navarro y Ledesma, & 
(baJos de la Delegacl6n de Hacienda> 

IDEAL LINE SYSTEM más de 130 centros en Europa nos avalan. 
Presentando este anuncio 2 sesiones de su tratamiento GRATIS. 

DIRECTORA: 
Esther Nieto Sánchez 

MEDICO REHABILITADOR 

PREPARACION AL PARTO 
LA SER 

MAGNETOTERAi>IA 
PROBLEMAS DE LENGUAJE 

RECUPERACION DE LESIONES 
TRAUMATICAS, REUMATICAS, ETC. 

Información de consultas: de 16 a 20 horas. 

Avda. Guadalajara, 15- 2° B 
Alcalá de Henares (Madrid) 

SANITAS-ASISA-ADESLAS, ETC. 
Tlf. 880 39 65 

PELETERIA c:;~splsc::. 
• VISON 
•ZORRO 
• ASTRACAN 

•NAPA 
•Etc. 

C/. Gurugú, 2 · c.v. a Torrelaguna · Tlf. 880 23 76 · Alcalá de Henares 

TALLERES PROPIOS • VENTA DIRECTA 
Transformaciones - Arreglos - Conservación 

ABIERTO TODOS LOS DIAS, INCLUSO SABADOS TARDE 

GINECOLOGO 
Dr. Valle 

CONSULTA PREVIA PETICION DE HORA 

Clínica San Nicolás, S.A. 
Teléfono de información: 889 20 45 

Avda. de Guadalajara, .34 - Alcalá de Henares 
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manifestarse a la puerta del 
ayuntamiento con pancartas. 

En el BOE del 14 de septiem
bre ya ha salido publicada la 
construcción del esperado Insti
tuto VII , que ha salido a concur
so. Pero la adjudicación durará 
aún dos meses y a partir de ahí 
empezarán las obras . Estas tie
nen una duración prevista de 9 
meses. Por lo tanto, el problema 
quedaría resuelto el curso que 
viene , pero ¿y éste? ¿van a per
der los alumnos un año? 

Aulas prefabricadas 
Al día siguiente a la reunión, 

el concejal de Educación hacía 
unas declaraciones a este medio, 
informando el porqué de la con
vocatoría -precipitada de su 
asamblea. 

ccMi intención era comunicar 
a los padres que se ha encontra
do una solución para aquellos 

· alumnos que no tienen plaza. Es
ta consiste en construir unas 
aulas prefabricadas, de gran ca
lidad, junto al Instituto VI». 

Anteriorme{lte, también se 
había hablado de destinar algu
nas de las aulas del Centro de 
Enseñanzas Integradas y del Ins
tituto V para los alumnos que de
bían haber entrado en el VII. 

ccEsto ya está confirmado -
afirma el concejal- lo que ocu
rre es que ha habido varias cau
sas que han hecho que nuestros 
cálculos fallaran y que hayan 
quedado fuera más alumnos de 
los que se pensaba en un princi
pio. Estas causas han sido, entre 
otras, que ha habido muchas-per
sonas trasladadas a Alcalá últi
mamente, que el colegio de San
to Tomás ha sacado a algunos de 
sus alumnos que han pasado por 
lo tanto , a la enseñanza pública, 
en definitiva el número ha 
aumentado». 

En el CEI se han habilitado 
para cubrir estas necesidades 3 o 
4 aulas, mientras que en el Ins
tituto V se ha podido conseguir 

sólo una. Aún así, son entre 100 
y 150 los alumnos que han que
dado fuera y que deberán ocupar 
las aulas prefabricadas. 

«La calidad de las aulas prefa
bricadas, afirma el concejal Ur
bano Brihuega, es muy buena, 
tienen el aislante necesario para 
el clima de nuestra ciudad y lle
van aire acondicionado». 

Sin embargo, esto no termina 
de convencer a los padres, que en 
la reunión todavía dudaban si 
aceptar esta solución que aunque 
no es la mejor, sí es efectivamen
te , la menos mala: ccNo sabemos 
-se queja uno de ellos- si dis
pondrán de laboratorios , ni de 
recinto deportivo, ni sabemos 
qué profesores les darán clase, ni 
si van a tener biblioteca». 

Graves problemas en FP 
En un principio, fueron los 

padres de los alumnos de BUP 
los que más jaleo armaron, lo 
cual hizo suponer que aquí el 
problema era más grave. Sin em
bargo, parece ser que no es así. 

Se ha comprobado que para la 
Formación Profesional existen 
más aulas para unas ramas que 
para otras. Por ello , también se 
habló, para suplir esta deficien
cia , de habilitar, dentro de los 
mismos patios, dos aulas que te
nían que haber estado acabadas 
en octubre, pero no se ha hecho. 

Según los representantes de los 
padres, en el Consejo Escolar 
Municipal de febrero, «Se nos in
formó de que iban a empezar las 
gestiones para construir un nue
vo instituto de Formación Pro
fesional». 

El lugar idóneo parecía ser los 
viveros, en los Gorriones , pero se 
tienen noticias de que esos terre
nos no están disponibles , ya que 
han ofertado unas tierras que no 
les pertenecen. Hasta que este 
problema de la propiedad del 
suelo no esté resuelto , no se po
drá poner el primer ladrillo pa
ra el nuevo edificio de FP. Ade-
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más, este problema se ve agrava
do por el mal estado del edificio 
principal del Centro de Enseñan
zas Integradas. Muchos padres 
temen que los alumnos de este 
centro en FP puedan quedarse 
sin clase el curso presente. 

También respecto a esta duda 
se ha manifestado el concejal de 
Educación. 

Este curso será el último 
en el CEI 

- Señor Brihuega, ¿se está 
cayendo la ULA? 

- Categórico: no está en tan 
mal estado como se dice. El edi
ficio necesita unos arreglos y el 
ministerio ha decidido hacerlos 
ahora. Creo que se ha actuado 
con gran responsabilidad a este 
respecto. 

- Se barajan cifras muy altas 
de alumnos que van a quedar 
fuera este año. Concretamente, 
los coordinadores de la Asocia
ción de Vecinos del V al hablan 
de SOO internos y de un número 
algo mayor de externos. ¿Qué 
ha y de cierto en todo ello? 

- Eso hay que matizarlo mu
cho. No se va a dejar fuera a nin
gún alumno de Alcalá. Sí se de
ja fuera a todos los internos, pe
ro se les ofrece otras soluciones, 

. como por ejemplo, darles una 
beca para que puedan residir en 
Alcalá, o que estudien en un 
centro más cercano a su domici
lio. Igual ocurre con los intemos 
de FP. A éstos se les va a decir 
dónde tienen plaza en otro CEI 
de otra ciudad. Si siguen que
riendo venir aquí, se les busca
rá una residencia en Guadalaja
ra o en otro CEI de Madrid. 

- Y con los alumnos externos 
de BUP y FP, ¿qué se va a 
hacer? 

- Los externos no van a su
frir cambio alguno, ni restric
ción de horario, ni cambio de 
turno. Ocuparán la planta baja y 
la primera planta, ya que no 
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existe ese peligro que se ha ex
tendido, y no desde las institu
ciones, sino por suposición del 
público, de hundimiento. 

- ¿Cuál es en concreto el mal 
que afecta al edificio? 

- El problema que se ha de
tectado tras unos análisis técni
cos es que hay unas malas con
diciones higiénicas y de salubri
dad, así como un sistema de eva
cuación deficiente y deterioros 
importantes en la techumbre de 
algunos aularios, cocinas, y 
comedores. 

- ¿Cuándo empezarán las 
obras? 

- Pues si no han comenzado 
ya, lo harán de inmediato. 

- El problema de la antes 
Universidad Laboral viene de 
bastante antiguo. Si no recuerdo 
mal, hace ya 4 ó 5 años, toda la 
parte de atrás del edificio central 
se desalojó, y las aulas de exáme
nes, las llamadas «neveras», no 
podían utilizarse porque se co
rría peligro. Sabiendo desde ha
ce años el problema existente, 
¿no podría haberse llegado a una 
solución antes de que fuera de
masiado tarde y de que hubiera 
que desalojar a los alumnos sin 
tener dónde meterlos? 

- Puede que usted tenga ra
zón, pero si lo hubieramos hecho 
hace 3 años, nos hubieran dicho 
que por qué no lo habíamos he
cho antes y lo mismo hubiera 
ocurrido si lo hubieramos hecho 
hace 6. La pregunta siempre 
quedaría planeando sobre nue1r 
tras cabezas y nuestra imagina-
ción. 

Por lo pronto, las obras se van 
a iniciar, aunque no se sabe to
davía si éstas serán suficientes 
para mantener el edificio, o si fi
nalmente se opta por el derribo , 
esto es algo que corresponde a los 
técnicos decidir. 

Los alumnos de BUP por otro 
lado, han recibido la noticia de 
que será el último año que estu
díen en este centro, ya que el año 
que viene, se supone, será desa
lojado totalmente. 

r 
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CENTRO DE ESTUDIOS 

PUERTA MADRID 
!i! . ..:.1 "': ~: ;·: 
Centro homologado por el Mº de Trabajo y Seguridad Social (INEM) 

ABIERTO PLAZO DE MATRICULA 

ESTUDIOS OFICIALES: 
• Titulo oficial de Técnico Especialista en Informática de 

Gestión. (Formación Profesional 2° Grado) 
ESTUDIOS PRIVADOS: 

• PROGRAMADOR (Basic, Cobol, D.Base III, etc). 
• OPERADOR (Ofimática/Ge~tión). 
• INFORMATICA PARA NINOS. 
• INGLES (Niños y Adultos). Cursos acelerados para em

presas. Preparación Escuela Oficial de Idiomas. 
• ESCUELA SUPERIOR DE AZAFATA. 
• GRADUADO ESCOLAR, CONTABILIDAD, MECANO

GRAFIA, RECUPERACION EGB, BUP, COU, FP. 
• ACCESO A LA UNIVERSIDAD PARA MAYORES DE 

25 AÑOS. 
• SECRETARIADO INFORMATICO. 

Infórmate sin compromiso ,, 
en cualquiera de nuestros centros: ~ ~crninuci uc ~otf.\\tl, \ \ 

C/. cardenal Cisneros, JO 
(frente a la Puerta de Madrid) 
TEL.: 888 J1 51 
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sobre los desperfectos originados por la lluvia en el centro de Empresas 
Las obras de reparación irán a cargo 

del propio centro de Empresas 
El concejal socialista y vice

presidente del Organismo Autó
nomo para el Desarrollo Econó
mico y Fomento del Empleo 
(OADE), Tomás Sánchez, acom
pañado del gerente del mismo or
ganismo, Fernando Tuero, acla
ró en una rueda de prensa la si
tuación en que se encuentra el 
Centro de Empresas , situado en 
la carretera de Daganzo, tras las 
lluvias que inundaron varias na
ves. Este hecho provocó las crí
ticas del CDS y de IU a Floren
cio Campos como presidente del 
OADE y a él mismo como 
vicepresidente. 

Sánchez hizo público un infor
me técnico en el que se certifica 
que las obras están debidamente 
ejecutadas teniendo en cuenta las 
condiciones de estas naves , «hay 
que tener en cuenta que es una 
construcción de hace bastantes 
años pero · que en cualquiera de 
los casos el error habría sido al 
dimensionar la sección de las ba
jantes , que en cualquier otro ti
po de naves hubieran servido pe
ro que en éstas no ha sido_ sufi
ciente al tener el tejado una in
clinación considerable». 

El concejal socialista señaló 
que las obras de reparación de los 
desperfectos «ev identemente 
irán a cargo del propio Centro de 
Empresas» y salió al paso de las 
informaciones que señalaban que 
las pérdidas en una de las empre
sas se situaban en torno a los dos 
millones de pesetas «puesto que 
una vez evaluadas las pérdidas 
por parte del gerente del OADE, 
se consideraba que eran insigni
ficantes . 

Tomás Sánchez también ex
plicó que estaba de acuerdo con 
que hubiera sido mejor construir 
un Centro de Empresas de nue
va planta, «ya que hubiera sido 
más barato acometer la construc
ción de nuevas naves pero des
graciadamente en aquellas fechas 
no disponíamos de suelo, como 
no disponemos ahora». 

El informe aclaratorio presen
tado por Tomás Sánchez es el 
siguiente: 

1.- Las filtraciones de agua de 
lluvia han ocurrido en 10 naves , 
cuando el total de naves y loca
les del Centro es de 35. Por tan
to , es inexacto que «no haya que
dado ninguna indemne». 

2.- Se ha pedido a un arqui
tecto un informe pericial del cual 
adjuntamos copia. En el mismo 
se indica que el estado de la cu
bierta es bueno, que existen pe-

. queñas deficiencias en el sistema 
de bajantes y que lo más proba
ble es que algunas bajantes hu
bieran quedado obstruidas por la 
acumulación de escombros y 
plumas y excrementos de palo
mas. Como resultado de este 
informe se han acometido las 
obras de limpieza y sustitución 
de bajantes que prevemos que
den terminadas antes del 15 de 
octubre. 

3 .- En Consejo del Organismo 
Autónomo celebrado el 8 de sep
tiembre, se acordó ponerse en 
contacto con los usuarios de las 
naves para indemnizarles en re
lación con los posibles perjuicios 
causados en equipos y materia
les. El gerente de este Organis
mo ha realizado una evaluación 
de los daños, presentando un in
forme del que adjuntamos copia. 
Las conclusiones del mismo di
fieren de los datos reseñados por 
los medios de COJIIunicación. 
Aun más , el único empresario 
perjudicado ha renunciado a 

efectuar reclamación alguna al 
Ayuntamiento . 

4.- En cuanto a la ausencia del 
Alcalde y concejal de Desarrollo 
y Empleo el día en que ocurrie
ron los hechos reseñados , quere
mos decir que la persona respon
sáble de este complejo industrial, 
Gerente del Organismo Autóno
mo Municipal, sí se personó en 
el lugar al día siguiente de ocu
rrir las fuertes lluvias , empren
diendo rápidamente las gestiones 
para obtener el informe pericial 
y ejecutar las obras de repara
ción. 

Al mismo tiempo el ingeniero 
industrial .Y gerente del OADE 
hizo público otro informe sobre 
los perjuicios ocwonados a las 
empresas adjudicatar.ias de naves 
del Centro de Empresas tras las 
visitas que realizó tras las lluvias 
para evaluar los posibles daños 
habidos en maquinaria o mate
riales situados en el interior de 
las naves. 

El técnico fihnante de este in
forme realizó visitas a las naves 
de referencia los días 6, miérco
les y 8, viernes de septiembre pa
ra evaluar posibles daños habi
dos en maquinaria o materiales 
situados en el interior de las 
naves . 

«Pude comprobar que de un to
tal de 34 naves y talleres , apro
ximadamente 10 presentaban 

LAVADO Y ·ENGRASE «ALCALA» 
REPARCAR-ALCALA, S.A.L. 

•'SERVICIO DE ENGRASE, CAMBIO DE ACEITE, FILTROS, BUJIAS, CORREAS, FRENOS, MONTAJE DE ACCESORIOS Y 
REVISIONES • REVISION DE LUCES Y REGLAJE DE FAROS • CARGA Y COMPROBACION DE BATERIAS • LAVADO 

INTERIOR Y EXTERIOR COMPLETO, PETROLEADO DEL MOTOR Y LIMPIEZA DE TAPICERIAS 
Abierto de lunes a viernes todo el día, y sábados de a,:so a 15,!0 

POLIGONO INDUSTRIAL << I» - Calle B Nave 16 - ALC.ALA DE HENARES 
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filtraciones de agua de lluvia. De 
estos 10 locales aparecen ocupa
dos con instalaciones o maquina
ria 2. Sólo en 1 de ellos he com
probado daños: nave D -2 adju
dicada a la empresa ROT
SEGUR (D. Cristóbal Cruz Cia
res); éstos han consistido en da
ños a envases de extintores y en 
bolsas de polvo de extinción de 
incendios; las bolsas de polvo no 
se deben almacenar depositadas 
sobre el suelo, sino en armarios 
o estanterías protegidas de la 
humedad. 

Los daños se pueden evaluar 
en ún máximo de 300.000 Ptas. 

El viernes día 15 de septiem-. 
bre me ha visitado dicho Sr. 
Cristóbal Cruz; al pedirle una 
evaluación por su parte de los po
sibles perjuicios causados a su in
dustria, me ha manifestado que 
como se trata de poca cosa no es 
su intención presentar reclama
ción alguna». 

En la misma rueda de prensa, 
el concejal presidente de la comi
sión para el Desarrollo Económi
co y Fomento del Empleo, pre
sentó un tercer informe en el que 
se enumeran las realizaciones 
que ha efectuado su concejalía a 
través del OADE en los nueve 
primeros meses de 1989. 

1.- Se han ejecutado y termi
nado las obras del Plan F.l.P., 
donde ya se imparten cursos de 
formación, en colaboración con 
el INEM (albañilería, electrici
dad, fontanería, etc.), consi
guiendo colocar a la mayor par
te de los alumnos a la termina
ción de los cursos. 

2.- Se han realizado y termi
nado las obras de rehabilitación 
de 6 naves industriales (de u,nos 
700 metros cuadrados cada una) 
en el Centro Industrial de Arte
sanía, (Ctra. de Pastrana) que en 
estos momentos se ofrecen a em
presas artesanas interesadas en 
instalarse en Alcalá de Henares. 

3 .- En una de esas naves , ac
tualmente, se realizan obras, 
subvencionadas por la D. Gral. 
de Empleo de la CAM para la 
creación de una Casa de Oficios 
de Artesanía. Esta Casa de Ofi
cios contará con talleres y aulas 
donde se impartirán cursos de 

Poi. .. .JDIA PI .. 

PEUGEOT 
TALBOT 
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Según Tomás Sánchez 

Balance positivo de la ZUR 

una vez evaluadas Por el gerente del OADE las pérdidas 
de los empresarios, se considera que son insignificantes 

Agotada la reserva para la sub
vención a las empresas acogidas 
a la Zona de Urgente Reindus
trializaci6n de Aléalá (ZUR), el 
concejal de Desarrollo Económi
co y Fomento de Empleo, Tomás 
Sánchez, hizo un balance «bas
tante positivo comparativamen
te con lo que ha significado la 
ZUR en otros municipios de la 
Comunidad de Madrid», y seña
ló que aún quedan dos proyectos 
pendientes de ejecución, concre
tamente son la ampliación de dos 
empresas ya instaladas en Alca
lá, como son V edereca y Aero
quip. Tomás Sánchez habló tam
bién de las conversaciones que es
tá manteniendo con la Comuni
dad de Madrid, relativas a las ne
gociaciones en el sentido de apli
car los fondos FEDER en Alcalá 
en la medida de lo que recoge la 
orden que regula el tema de es
tos fondos, fundamentalmente en 
infraestructura. Estas negociacio
nes posiblemente se concreten en 
la firma de un convenio que re
coja la cuestión de la dotación de 
infraestructura para Alcalá en el 
sentido de la rehabilitación de 
polígonos industriales actual
mente existentes , así como del 
desarrollo y equipamiento de 
nuevos polígonos por parte de la 
CAM y del Ayuntamiento y con 
la participación de la sociedad es
tatal del suelo (SEPES). Tomás 
Sánchez anunció que la firma de 
este convenio con la CAM estará 
al amparo de lo que va a signifi
car el Plan General de Ordena
ción Urbana. 

es óptimo «en cuanto a una serie 
de características que se dan en 
nuestra ciudad. En ese sentido te
nemos la ubicación y la disponi
bilidad de medios (suelo e in
fraestructura). Alcalá se puede si
tuar a medio plazo en una impor
tante área de inversión tanto a 
nivel de industria como de servi
cios». Para el concejal socialista 
hay una situación que hay que te
ner en cuenta, que son las inver- · 
siones que se están negociando en 
la actualidad, como la del sector 
del papel con miles de millones 
de pesetas que quiere invertir 
una empresa papelera además de 
empresas subsidiarias de la mis
ma; «este tema se está tratando 
con bastante sigilo con los demás 
grupos y éstos por consiguiente 
también deben pronunciarse». 
También informó Sánchez de 
una fuerte inversión del sector de 
la automoción y un proceso de 
traslado de empresas ya instala
das que va a generar creación de 
empleo e hizo referencia al pro
ceso de ampliación de industrias 
de Alcalá, recordando la de Cris
talería Española. 

actividades artesanas. Está pre
vista su inauguración para Fe
brero de 1990. 

4.- En estos momentos se es
tán realizando las obras de reha
bilitación de un edificio autóno
mo, situado en la c/ San Felipe 
Neri, 1, que albergará al Orga
nismo Autónomo Municipal, al 
Instituto de la Mujer y al Insti
tuto de la Juventud. 

5.- Coincidiendo con la inau
guración de la nueva sede del Or
ganismo, se implantarán los ser
vicios de Ventanilla U nica con el 
fin de que los promotores de em
presas tramiten sus documentos 
y licencias en una sola gestión. 

6.- Suelo industrial. Con el fin 
de limitar las subidas de precios 
de suelo industrial en nuestro 
municipio, el Ayuntamiento pro
mueve, en estos momentos, la ur
banización de dos polígonos: 
Uno, el Azque 11, en colabora
ción con una empresa privada 
(fecha de Terminación: junio 
1990); Otro en colaboración con 
el SEPES (fecha de terminación: 
finales de 1990). 

7.- Programa de subvenciones 
a Sector Servicios: El Ayunta
miento ha establecido un sistema 
de ayudas a empresarios del sec
tor servicios (comercio, hostele
ría, etc.) consistentes en pagar la 
nómina del primer mes a los nue
vos contratados., independiente
mente de otras ayudas que se 
puedan obtener de otros organis
mos públicos (CAM, Ministerio 
de Trabajo, etc.). 

8.- Al amparo del Plan de Em
pleo de la CAM, el Ayuntamien
to ha presentado, solicitudes pa
ra obtener subvenciones para 9 
proy~ctos , habiéndose concedido 
5 de ellos: 

- Equipamiento de Centro 
de Empresas. 

- Equipamiento de Centro 
de Formación (Plan F.l.P.). 

- Equipamiento de Centro 
de Artesanía. 
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- Acondicionamiento de Ca
sa de Oficios de Artesanía. 

- Estudio de Viabilidad de 
Arqueódromo. 

9. - Dentro de la política de 
creación de empresas del Ayun
tamiento, éste colabora como so
cio fundador del Centro de Em
presas de Innovación BIC
Henares , constituido reciente
mente. Este Centro tiene como 
finalidad el impulsar la creación 
de empresas con nuevas tecnolo
gías o nuevos productos. 

10.- En estrecha colaboración 
con la Concejalía de Abastos se 
están realizando los estudios pre
vios para la construcción de un 
Nuevo Mercado Municipal. Es
tos estudios estarán terminados 
en breve plazo, acometiendo in
mediatamente la ejecución del 
proyecto correspondiente. Los 
costes totales de la obra se han es
timado en 300 millones de pese
tas, esperando que éste sea rea
lidad para 1991. 

Tomás Sánc:hez señaló que el 
momento de inversión en Alcalá 

«Hemos de tender a superar al
gunos condicionantes que se es
tán produciendo a la hora de ne
gociar inversión -dijo el conce
jal socialista recordando el desa
rrollo de polígonos industria
les-. Desgraciadamente en Alca
lá se tiene mucho suelo industrial 
pero no lo tenemos debidamente 
desarrollado con lo que en algu
nos casos hemos perdido inver
sión», continuó diciendo Sánchez 
que recordó el asunto de la em
presa Mahou. 

Talleres ~ 
SERJUN, S.L. 
Poi. Industrial CAMINO CEMENTERIO 

Cº. Cementerio, Nave K-L 
Teléfono: 882 42 94 

ALCALA DE HENARES 

¡MUY CERCA DE USTED! 
A SU DISPOSICION DENTRO DE ALC.ALA, CON LA 

TECNICA MAS AVANZADA AL SERVICIO DEL 
AUTOMOVIL PARA QUE SU VEHICULO 

QUEDE COMO NUEVO. 

Su Copa o Café Irlandés en: SERIGRAFIA BENIDORM 
El Chaparral 

Seguro que repetirá 

EL CHAPARRAL 
PUB 

Avda. Reyes Católicos, 43 - Tlf.: 880 92 14 - ALCALA DE HENARES 

Realiza todo tipo de impresiones 
en cualquier material. 

Llámenos y Je visitaremos. 
FABRICAMOS REGALOS PUBLICITARIOS. 

ESTAMOS EN ALCALA DE HENARES. 
Políg . Ind. JUMAPI 

Tel.: 882 15 54 

SE NKESITAN COMERCIALES 
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TEATRO SALóN 
CERVANTES 

Al.CALA DE HENAru:s 

TU CITA DE TEATRO. 
EN ALCALA, SIN IR MAS LEJOS 

~.±. 

~ 
COLEGK> DEL REY 

VIERNES, 29 V SABADO, 30 21'00 horas 

T E_A T RO (estreno) 
COMPANIA TEATRO DEL AIRE 

Con la obra titulada «A PUERTA CERRADA» 
de Jean Paul Sartre 

DOMINGO, 1 de Octubre .- 21 '00 horas 

TEATRO 
Cía JULIA E IRENE GUTIERREZ CABA 

presenta la obra «LEYENDAS» 
de James Kirkwood 

VIERNES, 6 de Octubre 

TEATRO 
21'00 horas 

Companya SILVIA MUNT 
con la obra titulada «LA NIETA DEL SOL» 

de E ver Martín Blanchet. 

SABADO, 7 de Octubre 21'00 horas 

DANZA CONTEMPORANEA 
Compañía LANONIMA IMPERIAL 

Coreografía y Dirección: Juan Carlos García 

JUEVES, 12 de Octubre 

TEATRO 

21'00 horas 

PEPE RUBIANES con la obra titulada 
«EN RESUMIDAS CUENTAS» 

Dirección: Hernán Zavala 

CINE-CLUB 

Desde el jueves día 5 de octubre, la programación 
habitual de cine-club, del Club Cultural Nebrija, ten
drá lugar en el Teatro Salón Cervantes a las 21 ho
ras todos los jueves. 

TEATRO SALOi CERVAITES 
Tlfnos.: at !9 M J 882 2• 97 

C/. cenantes sin. Alcalá de Henares 
venta de entradas en taquillas de t7 a 2t horas desde el día 27; 

de miércoles a domingo. Días de función de H a t• horas. 
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Perspectivas para el curso académico 89·90 
<<Alcalá será la cabeza de la 

universidad española>> 
construcción. Este año vamos a 
contar con nuevos espacios muy 
importantes, tanto en ciencias 
(terminamos ya con la facultad), 
como en las enseñanzas experi
mentales , con ubicaciones ade
cuadas modelélicas , Filosfía y 
Letras, para lo que contaremos 
con un nuevo aulario. 

aparentemente con un punto de 
partida normal y normalizado, 
porque esta universidad ha pasa
do muchos sobresaltos en tanto 
que era una entidad en forma
ción y sin formar». 

En cuanto al problema que se 
ha planteado en la Escuela de In
genieros de Telecomunicaciones 
«que el año pasado fue de inte
gración a la Universidad y este 
año ya están dentro y por lo 

tanto nos conocemos mejor», el 
rector Gala precisa, en cuanto al 
cambio de ubicación de esta es
cuela: «Tendremos que darles 
una habilitación de urgencia que 
será para mí importante como 
responsable de la Universidad en 
cuanto a cumplir con estos 1.500 
estudiantes a los que hay que ha
cerles buena su incorporación a 
esta entidad». 

Y rubrica , a manera de colo
fón de las distintas actuaciones y 
pretensiones en el curso: «Es por 
tanto complejo, pero lo contem
plamos desde una posición de or
denación y estabilidad conla que 
nunca contó en el pasado». 

«Con la consolidación de la 
Universidad en este año, Alcalá 
va a pasar a una situación de 
adecuación de instalaciones físi 
cas modélicas en España. Va a 
pasar de ser la cola a ser la cabe
za de la Universidad española» 
Con tran grand ilocuentes y ro
tundas aseveraciones , el rector 
Manuel Gala se refiere a la evo
lución progresiva de Alcalá y las 
perspectivas para el curso que co
mienza el 2 de octubre, aunque 
la apertura oficial esté fijada pa
ra el próximo día 17. 

A lo largo de este año termi
naremos la facultad de Derecho 
en los jesuitas. Continuistas, pe
ro cumpliendo programas y mu
chas otras obras que tenemos en 
lanzamiento y proyectos en fase 
de realización». 

Problemas para encontrar residencia 
Proceso evolutivo que se debe 

"ªlas autoridades, la gestión y a 
los propios universitarios que yo 
definiría como espectacular», 
concluye el rector. Los «puntos 
de mira» para el curso académi
co 89.90 pasan por diferentes te
mas sobre los que se incidió en 
años anteriores y que en este cul
minan: «Empieza en un sentido 
continuista en cumplimiento ·de 
los proyectos ya iniciados en te
rrenos tan concretos como la 

Asimismo, prosigue el rector, 
se abre una fase de nueva docen
cia para la facultad de Medicina: 
«Yo entiendo que es casi un pun
to cero de partida de una docen -
cia mucho más organizada con 
tres hospitales y con un sistema 
normado, y desde luego, con una 
mejora manifiesta en la calidad 
de la enseñanza». Con lo cual, 
precisa Manuel Gala, también 
este curso es de crecimiento y 

infoíllla 
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PUBLICACION 
Queda ampliado, hasta el día 13 de octubre próximo, el pla

zo para presentar instancias junto con su «Currículum Vitae», 
en el Registro General de este Excmo. Ayuntamiento, para la 
plaza de ABOGADO-ASESOR JURIDICO con carácter tem
poral y provisional , para el Centro de la Mujer , cuyos requi
sitos son: 

- Especialización en Derecho Penal y Derecho de Familia. 
- Tener un mínimo de CINCO años de colegiación en el 

Colegio de Abogados de Alcalá de Henares . 

Al profesional seleccionado se le otorgará un contrato de 
arrendamiento de servicios , por un período no superior a un 
año. 

Mayor información podrá obtenerse dirigiéndose al Depar
tamento de Personal del Ayuntamiento o al Centro de la Mujer. 

Alcalá de Henares , 28 de septiembre de 1989 
El Secretario General 

~ 
iiiíl~ Excmo. Ayuntamiento 
~ de Alcalá de Henares 
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A los alumnos de Telecomuni
cación que habitualmente debe
rían residir en Alcalá se les ha 
planteado este año un problema 
que tendrán que solucionar en 
buena parte por el expediente 
simple, o que debería ser simple, 
de alquilar un piso, normalmen
te entre varios para que la carga 
sea menos gravosa. 

El problema es que esta situa
ción se ha producido de golpe y 
es difícil resolverlo. En primer 
lugar, no se trata de alquilar un 
piso sin más , sino un piso amue
blado, y además hay que aten
derlo. La vertiente de que al
guien alquile una habitación no 
tiene demasiado futuro porque 
tal como están las cosas son muy 
pocas las amas de casa dispues
tas a meter en casa a un extraño, 
a aparte de que la mayor parte 
de las viviendas no están dema
siado sobradas de espacio en una 
ciudad como Alcalá, donde se 
han construido al mínimo o in
cluso bajo mínimos. 

Además , en lo que se refiere a 
un posible alquiler de viv iendas 
amuebladas , se plantean no po
cas inquietudes. Propietarios 
que tal vez estén dispuestos en 
principio a alquilar una vivienda 
da que tengan vacía habrán de 
hacer una inversión en amue
blarla en muchos casos . Pero, si 
la universidad ya anuncia su 
propósito de resolver por sí mis
ma en el futuro próximo estas de
mandas de residencia, queda cla
ro que tal inversión dista de ser 
rentable y lo único con que se 
van a «?ncontrar los propietarios 
es con molestias. Por otra par
te , hay que considerar que eso 
del alquiler tiene muy «mala 
prensa» en España, donde no 
hay manera de cobrar a un 
arrendatario que no quiera pa
gar. Y con un poco de mala suer
te es hasta muy complicado , lar
go y costoso obligarlo a dejar la 

vivienda libre aunque no pague. 
Y un añadido más: en los últimos 
tiempos , en Alcalá , ha habido 
arrendatarios que se han dedica
do a no pagar simplemente para 
ser desahuciados judicialmente, 
puesto que ese desahucio -cosas 
de los conceptos «sociales»- su
ponía un mérito puntuable para 
la adjudicación de una vivienda 
social. Así que los caseros poten
ciales se lo piensan dos veces y 
quizá , escaldados y escarmenta
dos en cabeza propia o ajena, hu
yen del agua fría. 

El rector ha anunciado que la 
universidad ayudará con becas a 
estos estudiantes para solucionar 
el problema de la residencia . Pe
ro , según nuestras referencias , 
los estudiantes tampoco ven por 
ahora demasiado claras estas be
cas, por lo que quizá, si la uni
versidad se considera obligada a 
solucionar la situación y con po
sibilidades de hacerlo , debería 
dar otro paso adelante: pagar ella 
directamente a los arrendadores , 
puesto que sin duda éstos la con
siderarán más solvente, tanto pa
ra pagar el alquiler como para 
hacerse responsable de los posi
bles deterioros que puedan sufrir 
las viviendas. 

Si la arrendataria fuera direc
tamente la universidad , y luego 
ella diera las viviendas· a quienes 
las necesitaran, probablemente 
las soluciones serían más fáciles. 
Y si fuera capaz de hacer y divul
gar una prospección sobre cuál 
puede ser la demanda en el futu
ro de este tipo de alquiler , para 
que los propietarios supieran si 
va a merecer o no la pena contar 
con ello como una forma de in
versión , quizá los problemas tu
vieran solución más fácil para to
dos , desde la universidad a los 
estudiantes pasando por esos 
propietarios que hoy no saben 
bien a qué dedicar su v ivienda 
vacía. 
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Preocupación 
del sindicato estudiantil 
por falta de plazas 
académicas 

El Sindicato Independiente 
Libre de Estudiantes (SILES) 
manifestó hoy su gran preocupa
ción tras haber sido informado 
de que los alumnos que superen 
las pruebas de selectividad en 
Madrid. Tan sólo podrán matri
cularse en las escuelas de profe
sorado de EGB y algunas facul
tades de humanidades. 

El joven presidente del SI
LES , Ignacio González Velayos , 
informó que es «vergonzoso» que 
numerosos inscritos en las prue
bas optasen por no examinarse al 
percatarse de que no podrán ac
ceder a las facultades que hayan 
elegido. 

La situación descrita afecta 
únicamente al distrito universi
tario de Madrid, afectado por la 
mayor masificación estudiantil 
de toda España. 

Según González V elayos, en 
las pruebas de selectividad de ju
nio aprobó el noventa por cien
to de inscritos, y que , según los 
datos recogidos con carácter pro
visional. La renuncia a exami
narse ha afectó en septiembre a 
un cuarenta por ciento de los 
matriculados. 

PENSION 
LEVANTE 

Habitaciones 
Residencial Canarias, 5 - 3° C 
Tlf.: 888 07 51 - Alcalá de Henares 
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Quedan 3. 000 plazas en las universidades del distrito madrileño 
El distrito único universitario 

de Madrid cuenta con unas 
3 . 000 plazas reales para los más 
de 9.000 que realizan en estos 
días la selectividad, todas ellas 
para humanidades , salvo unas 
sesenta para Químicas y Biológi
cas en la Universidad de Alcalá. 
El vicerrector de alumnos de la 
Universidad Complutense de 
Madrid, Adolfo Arias, comentó 
que este año se ha notado en las 
pruebas de selectividad que los 
centros habían realizado «Una 
criba» previa en los exámenes de 
cou. 

En junio pasado tan sólo un 52 
por ciento del alumnado aprobó 
COU, y en septiembre un' 22 por 
ciento. A lo que hay que sumar 
que alrededor de un 25 por cien
to prefirieron no presentarse a 
los exámenes en los centros y re
petir curso porque, si aprueban, 
no pueden estar escolarizados, 
añadió Arias. El vicerrector co
mentó que el _índice de aproba
dos en selectividad en junio fue 
del 84 por ciento, mientras que 
habitualmente ese porcentaje 
desciende al 45 ó 50 por ciento 
en las pruebas de septiembre. 

Dijo también que un 80 por 
ciento del alumnado había entra
do en las universidades en las 
tres primeras opciones. El por
centaje más alto registrado has
ta ahora. 

Alrededor de 6.100 alumnos se 
han presentado en la Universi
dad Complutense a las pruebas 
de selectividad de septiembre. 
Unos 2.922 en la Autónoma. 
Unos 1.500 en la UNED y 742 en 
Alcalá de Henares . La Complu
tense tiene vacantes unas 600 
plazas formales. En la Autónoma 

hay 1.050 plazas disponibles y 
en Alcalá de Henares 130. Lo 
que supone unas 3.000 plazas 
reales. Mientras que la UNED 
no cuenta con numerus clausus». 

La Universidad Complutense 
ofreció 21.500 plazas para el cur
so 89/90, la Autónoma 6.557, la 
Politécnica alrededor de 8.000 y 
Alcalá de Henares unas 2.500. A 
éstas hay que sumar las 400 nue
vas plazas de la Universidad 
Carlos 111. Por lo que el total as
ciende a algo más de 39.000 
puestos universitarios. 

La Universidad Politécnica 
cubrió toda su capacidad tras la • 
selectividad de junio. Es en esta 
Universidad donde se exige la 

nota más alta, 7'9 para cursar es
tudios de ingenieros de Teleco
municaciones, si bien la mayo
ría de las facultades de todas las 
universidades elevaron este año 
las notas medias de acceso. 

Adolfo Arias se manifestó en 
contra del actual sistema de se
lectividad, «porque se trata de 
repetir un examen que se ha hc:
cho hace 15 días» y abogó por 
uná reforma «que efectivamente 
seleccione». 

Aparte de una prueba común 
para toda España, los exámenes 
de acceso se deberían realizar en 
cada universidad para cada una 
de las grandes áreas, puntualizó. 

¿En Alcalá quién enseña 
sólo Francés? 

EL 
CENTRO HISPANO • FRANCÉS 

UN MES GRATUITO DE ENSENANZA 
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Aunque el concejal de Educación niega que haya deficiencias de seguridad 
La E.T~ de Ingenieros de Telecomunicación ;:~:!ºq:e1:c::~~e:!~i:n;::·s~~ 

abandona la Universidad Laboral ~~::~~s~ 1
1

: ª:::::~ió:c~:;epr:~ 

Los 1.500 alumnos de la Es-
cuela de Ingenieros de Teleco
municación de la Universidad de 
Alcalá abandonan este año el em-
plazamiento que durante años ha 
albergado a la escuela técnica, a 
raíz de un informe sobre las me
didas de seguridad que se susci
tó por uno de los incendios que 
se declararon el curso pasado en 
este centro. 

La vista del informe técnico 
que ap untaba, según precisó el 
rector Manuel Gala, «la no ade
cuación del edificio actual por 
problemas de solidez como para 
que se siga dando una ocupación 
de cientos de alumnos en las 
aulas» ha hecho que los respon
sables decidan el traslado de los 
estudiantes de telecomunicacio-
nes a otro entorno, provisional 
durante el presente curso acadé
mico, en aulas prefabricadas en 
el campus y en otras facultades. 

«U na habilitación de urgencia 
importante para mí - precisa el 
rector- , como responsable de la 
Universidad en cuanto a cumplir 
con estos 1.500 estudiantes a los 
que hay que hacer buena la in
corporación a esta entidad, que 
sin duda van a ganar con ella» 
sobre una situación «para noso
tros ex nuovo, lo que tenemos 
que hacer es dar una solución lo 
más adecuada y lo más rápida
mente posible». 

En cuanto a los 600 alumnos 
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que tienen carácter de internos, 
se piensa instalarlos en casas par
ticulares y para ello «la Univer
sidad hará una encuesta entre los 
ciudadanos de Alcalá para saber 
si quieren tenerlos en sus domi
cilios y en qué condiciones», co
menta el vicerrector; «depen
diendo del régimen, si es sólo de 
alojamiento o se incluye también 
las comidas, se decidirá al res
pecto. No obstante, los comedo
res de la Universidad servirían 
a estos alumnos en caso de que 
sólo se les acogiese en cuanto al 
alojamiento se refiere». Por ello 
el ministerio ha concedido una 
beca especial para este supuesto 
de los internos, habida cuenta 
que los colegios mayores de Ma
drid están ocupados y no se en
cuentran plazas. 

En cuanto al respaldo econó
mico de estas iniciativas provi
sionales el rector apunta que 

«si se plantea como situación ur
gente se contará con los presu
puestos adecuados: esto está ga
rantizado • ., por mor de las nego
ciaciones mantenidas con el mi
nisterio y en las que se garanti
zan medios materiales tanto pa
ra las clases teóricas como para 
las prácticas. La única decisión 
política que resta es saber cuán
do van a dar comienzo las clases, 
que de cualquier manera se ve
rán retrasadas; supuesto también 
contemplado ya que se prorroga
rá el curso «la idea que tenemos 
es que aunque los alumnos pier
dan un mes lo ganan luego en ju
nio, con lo que salen comidos por 
servidos». 

Paralelamente se espera que se 
empiece a construir el nuevo cen
tro para la escuela de telecomu
nicaciones en el Campus «Con ca
rácter urgente y el proyecto que 
se había pensado para 2-3 años 

'7~A. 
CALEFACCIOM 
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yecto». Por lo tanto según corro-
boran tanto el rector como el 
vicerrector, el asunto está ya en 
manos de la responsabilidad de 
las constructoras en cuanto a ter
minar las obras en los plazos fi
jados de un centro, que apostilla 
Manuel Gala, «yo confío no sólo 
sirva para los ingenieros de tele
comunicaciones sino que nos 
abra algo la puerta hacia algunas 
otras formaciones técniGs espe
cializadas como informática, 
etc., aprovechando estas nuevas 
instalaciones». 

Además de los problemas que 
se han suscitado de la propia in
tegridad física de la Universidad 
Laboral «existe la convivencia 
con Enseñanzas Medias que no 
es buena para el desarrollo de 
nuestros proyectos particulares». 

En cuanto a los alumnos de 
BUP como de FP que acuden a 
este centro de la Universidad La
boral, no hay intención de tras
lado, como en el caso de los uni
versitarios en tanto que el con
cejal de Educación, Urbano Bri
huega desmiente el temor que ha 
provocado el abandono de los es
tudiantes de telecomunicaciones 
«a eso hay que darle un mentis 
rotundo, no es cierto que las me
didas de seguridad de la laboral 
tengan deficiencias. Lo que pa
sa es que el Ministerio ha visto 
la obligatoria necesidad de hacer 
obras, de iniciar reformas por 
varios problemas: salubridad, es
caleras de emergencia, techum
bres ... Para hacer las reformas 
no se podían realizar con los 
alumnos dentro (me refiero ocu
pando todas las plantas) por lo 
que se han tenido que reducir la 
utilización de pisos, el primero 
y la entreplanta; y por lo demás 
no hay ningún problema. Yo 
creo que el ministerio ha actua
do bien, con racionalidad y res
ponsabilidad. La escolaridad va 
a estar asegurada en estos luga
res, durante todo el curso se va 
a estar haciendo las obras nece
sarias para arreglar esos desarre
glos a los que antes me refería. 
Pero rotundamente, no hay pe
ligro de seguridad». 

Sobre este asunto de la Uni
versidad Laboral circula el ru
mor de que se está extendien
do el comentario de que el edifi
cio no está en buen estado con fi
nes especulativos , ya que por 
esta zona hay un proyecto de 
construcción de viviendas unifa
miliares. 
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SABADO, 30 

18'00 CARTA DE SINTONl.A. 
18'30 LARGOMETRAJE FA

MILIAR. 
«La reina de Montana». 
SierraJones ha perdido a su pa
dre. Un rico ganadero anda ase
sinando a los colonos para apode
rarse de sus tierras. Sierra no se 
acobarda ante el peligro y ayuda
da por un Agente Federal va a 
entablar la lucha. 

20'00 FUTBOL 
Athletic de Bilbao - Atlético de 
Madrid. 

22'00 LARGOMETRAJE. 
uSólo Dios lo sabe». 
Durante la 11 Guerra Mundial un 
marinero y una monja se encuen
tran en una isla del Pacífico . El 
es un americano superviviente de 
un naufragio . Ella está en la isla. 
Los japoneses la toman como base 
de comunicaciones y ellos habrán 
de esconderse. Su convivencia es 
cada vez más próxima, creándo
les una difícil situación anímica. 

23'50 FIN DE EMISION. 

DOMINGO, 1 

17'45 CARTA DE SINTONl.A. 
18' 15 BALONCESTO. 

Taugrés-Barcelona, o 
Caja Bilbao - Estudiantes. 

20'00 SOMBRAS EN L.A OSCU
RIDAD. 
«La intersección». 
Fin de la serie. 

21 '00 CAMPO DE JUEGO. 
Programa deportivo. 

22 '00 LARGOMETRAJE. 
u Repulsión ... 

MARTES, 3 

18'00 CARTA DE SINTONl.A. 
18'30 DIBUJOS .ANIMADOS. 
19'00 POP-7. 
19'30 PAR.A COMERTE MEJOR. 

Programa gastronómico. 
20'00 EDUARDO Y L.A SR.A. 

SIMSON 
uEl príncipe heredero». 
Esta producción narra la historia 
del Rey Eduardo 1 de Inglaterra 
que dejó trono y país por la mu
jer que amaba, Wallis Simpson. 

21 '00 TELENOTICI.AS. 
21 '45 SI, SEÑOR MINISTRO. 

.. Gobierno abierto». 
Serie de humor.de 21 capítulos 
basada en la política británica 
desarrollada en los pasillos y co
rredores del poder londinense. 
Los temas que viven políticos y 
burócratas en la ficción han sido 
extraídos de la realidad. 

22' 15 EL TEMPLETE DE N.ASSE 
HOUSE. 
Una vieja amiga de Poirot ha si
do contratada para simular la ca
za de un asesino. Su sexto sentido 
le dice que algo anda mal y ante 
sus temores, Hércules acepta 
acompañarla. 

23'50 FIN DE EMISION. 

MIERCOLES, 4 

18'00 CARTA DE SINTONl.A. 
18'30 DIBUJOS .ANIMADOS 

Popeye 
19'00 POP-7 
19'30 DOCUMENTAL. 

.. EJ parque regional del Manza
nares». 

20'00 BJJOS Y .AMANTES 
Serie dramática de 7 episodios 
basada en la autobiografía de 
D.M. Lawrence. 

21 '00 TELENOTICI.AS. 
21 '45 BENDIG.AME PADRE. 

Comedia de 21 capítulos protago
nizada por un párroco veterano y 
un joven cura, recién llegado al 
lugar, y que tiene la misión de 
ayudarle. 
.. Bautismo de fuego». 

22'15 BUTACA DE PATIO. 
Programa de cine que, tras la 
proyección de la película, ofrece
rá un coloquio presentado y diri
gido por Pablo Lizcano . 
uUn americano en París». 
Excelente musical que cuenta una 
historia de amor en el París bo
hemio de los años 50. 

23'35 FIN DE EMISION. 

JUEVES, 5 

18'00 CARTA DE SINTONl.A. 
18'30 DIBUJOS .ANIMADOS. 

.. La patrulla galáctica». 
Serio de aventuras y ciencia 
ficción . 

19'00 POP-7. 
19'30 SOL Y SOMBRA.. 

Programa-revista de información 
tauFina. 

20'00 LOS .ARBOLES DE TBIK.A. 
Serie de 7 capítulos basada en los 
recuerdos infantiles de Elspeth 
Huxley. 
A principios de siglo su familia 
llegó a Africa asentándose en un 
territorio paradisíaco. Tierras 
fértiles, cielos limpios y anchos 
horizontes, se sumaban a la ma-

Caro) es joven, guapa, hipersen
sible y retraída. Sólo tiene un 
problema: sus sueños. Sueños ex
traños de violencia y sexo que li
mitan sus relaciones con los hom
bres en la vida real. Su atracción
repulsión por ellos irá sumergién
dola poco a poco en la locura. 

~~~ 

~~TALLERES 
E. PASTOR 23'40 FIN DE EMISION. 

LUNES, 2 

18'00 CARTA DE SINTONl.A. 
18'30 DIBUJOS .ANIMADOS 
19'00 POP-7. 
19'30 DUROS Y REALES. 

Programa divulgativo de econo
mía dirigido al gran público. 

20'00 L.A LUCHA CONTRA. LA 
ESCLAVITUD . 
.. EJ viejo blasfemo africano». 
Serie de 6 capítulos que narra 
la historia de la esclavitud y las 
luchas a favor y en contra de élla 
desde el año 1700 a 1834 . 

21 '00 TELENOTICI.AS 
21'45 PASACALLE. 

Concurso en el que cuatro parti
cipantes contestan a diferentes 
preguntas sobre la autonomía de 
Madrid. 

22'45 HOSPITAL. 
Serie dramática ambientada en 
un antiguo e inmenso hospital de 
Bostón , donde realizan sus prác
ticas los estudiantes de medicina. 

23'35 FIN DE EMISION. 
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PENITENCIARIAS 
-Iniciamos preparación 1° Octubre para próxima convocatoria

Títulos: bachiller o F .P. 11. 
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ULTIMA CONVOCATORIA 100% APROBADOS 

gia de tribus ancladas en el pasa
do. La serie narra la dura lucha 
de la familia para construir una 
plantación, al tiempo que una 
nueva sociedad emerge de la mez
cla de indígenas, pioneros y nue
vos emigrantes . 
Capítulo 1 °: 
«La tierra prometida». 

21 '00 TELENOTICI.AS. 
21 '45 .ALLO, .ALLO. 

Divertida comedia situada en la 
Francia ocupada por los alemanes 
durante la Segunda Guerra Mun
dial. 
Jtené, propietario de un peque
ño café, sostiene una particular 
batalla contra el ejército invasor, 
ayudado por otros miembros de 
la Resistencia francesa. El café es 
frecuentado por oficiales alema
nes que son espiados desde la ha
bitación contigua. Pero a René 
lo que más le preocupa es la po
sibilidad de que su esposa des
cubra sus relaciones con lvette 
y María, que trabajan como ca
mareras. 

22'20 ESPECIAL MUSICAL. 
Premios USA 1989 para video
clips 

00'20 FIN DE EMISION. 

VIERNES, 6 

18'00 CARTA DE SINTONl.A. 
18'30 DIBUJOS .ANIM.ADOS. 

uTex Avery». 
19'00 POP-7. 
19'30 Z.AP, Z.AP - L.A GUITA. 

Programa informativo en el que 
se dan a conocer las alternativas 
de ocio en nuestra Comunidad. 
Los espectadores sabrán, por este 
programa, qué espectáculos se es
tán desarrollando en cualquier 
lugar de nuestra autonomía. 

20'30 EL SHOW DE BENNY llILL 
21 '00 TELENOTICI.AS. 
21 '45 NEWHART. 

«Al principio». 
Dick Lendon y su esposaJoanna 
son los protagonistas de esta se
rie-comedia de 22 capítulos. Dick 
es aficionado a la historia y autor 
de libros «hágalo usted mismo». 
Joanna es la típica esposa incon
dicional. 

22'15 MOR.AVAGINE. 
Coproducción de TELEMA
DRID con diversas televisiones 
europeas además de Canal Sur y 
la Televisión Valenciana. 

Al terminar sus estudios de psi
quiatría , Raymond se coloca en la 
elegante clínica suiza del Dr. 
Stein. Allí va a descubrir a un en
fermo muy especial: Moravagine, 
quien dice ser un príncipe hún
garo encerrado por orden del 
Emperador Francisco José de 
Austria. 

23'15 NOCHE DE CINE. 
.. oficial y Caballero». 
Los aspirantes a ingreso en la Es
cuela Militar deben someterse a 
una dura selección: 13 semanas 
de durísimo entrenamiento para 
ser oficiales. 

01'15 FIN DE EMISION. 
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SABADO 
JO 

SEPTIEMBRE 

• µ ;J 101 a i,!,.,., ., a:'!' 
09'10 BLAKE EL MAGO. 

«Prisioneros del Paraíso». 
10'00 CAJON DESASTRE. 
11'00 AVANCE TELEDIARIO. 
13'15 LOTERIA. 
13'30 PARLAMENTO. 
14'30 SABADO REVISTA 
15'00 TELEDIARIO FIN DE SE-

MANA. 
15'30 EL TIEMPO. 
15'35 LOS OSOS AMOROSOS. 
16'05 PRIMERA SESION 

«La bruja novata». 
Inglaterra, otoño de 1940: Bajo 
los bombardeos de Londres, tres 
chicos han quedado huérfanos sin 
hogar. El Ministerio de Defensa 
Civil dispone su evacuación a una 

' pequeña aldea en la costa, defen· 
dida por un destacamento de ve
teranos de la Primera Guerra 
Mundial. A su llegada, los huér
fanos son asignados al cuidado de 
la señorita Eglantine Price, una 
solterona por la que los mucha
chos sienten mutuo desagrado. 

17'45 DIBUJOS ANIMADOS. 
18'05 ROCKOPOP. 
19'35 REMINGTON STEELE. 

«Cafe, te o Steelen. 
20'30 TELEDIARIO FIN DE SE

MANA. 
21'05 INFORME SEMANAL. 
22'15 SABADO CINE. 

<< B ananas». 

L a república sudamericana de 
San Marcos vive momentos difí-

«Q~?1~l llGAW! 
PUBllCITARIOS 
• calendarios • BOiígrafos 

• Relago de su emgresa para 
Navidad 
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ciles, con un dictador en el poder, 
amenazado por guerrillas revolu
cionarios . Un joven norteameri
cano, abandonado por su novia, 
llega a San Marcos para olvidar 
sus penas. Será elegido por el tira· 
no como víctima de un atentado 
que llevarían a cabo falsos rebel
des. 

23'45 ROKAMBOLE. 
01 '15 AVANCE INFORMATIVO 
00'25 FILMOTECA TV. 

«Los caníbales». 
Margarita está locamente enamo
rada del vizconde de Aveleda, un 
extraño gentil, hombre rico y re· 
finado. El vizconde ama a Mar· 
garita, pero esconde un terrible 
secreto que sólo revelará en su no· 
che de bodas. Donjuan, preten· 
diente de Margarita, devorado 
por los celos y viendo su rechazo, 
amenaza de muerte a la pareja. 

02'00 PERO ... ¿ESTO QUE ES? 
03'20 EL PLANETA MILA

GROSO. 
«La llegada de la era glacial». 

04'10 EL FUGITIVO. 
«En un sencillo envoltorio». 

05'00 ALQUIBLA. 
«Ver sin ser vista: la mujer en 
el Islam». 

05'30 DOMINGUEROS. 
06'30 JAZZ ENTRE AMIGOS. 

«Miguel Angel Chastang Quartet» 

Ji :¡311: l ·f;li;1·14: t;I 
13' 15 CARTA DE AJUSTE. 
13'29 APERTURA Y PRESENTA-

CION. 
13'30 OBJETIVO 92. 
15'00 ESTADIO 2. 
22'00 OPERA. 

«Fígaro». 
00'30 ESTADIO 2. 
02'30 DESPEDIDA Y CIERRE. 

DOMINGO , 
OCTUBRE 

07'30 LARGOMETRAJE. 
«Los hermanos Cartagena». 
La historia de los Cartagena está 
ubicada en el marco de los .gran· 
des cambios sociales de 1952. 

·Juan José es el hijo legítimo del 
terrateniente D. Luis Cartagena. 

Un día sorprende a su padre en 
actitud amorosa con la criada, y 
al poco tiempo descubre que el 
pequeño Martín, hijo de la sir
vienta, es-·su hermanastro.La ver· 
güenza provoca en Juan José un 
odio creciente hacia Martín y so· 
bre todo hacia la madre de éste . 

09'00 SOPA DE GANSOS. 
09'30 UN CESTO LLENO DE 

LIBROS. 
10'00 EL DIA DEL SEÑOR. 

SANTA MISA. 
11'00 AVANCE TELEDIARIO. 
11'05 CONCIERTO. 

«Zubin Mehta» (11). 
12'05 PUEBLO DE DIOS. 
12'35 CAMPO Y MAR. 
13'05 NUEVA GENTE. 
14'00 NUESTRA EUROPA. 

.. Fútbol ... 
14'30 DOMINGO REVISTA. 
15'00 TELEDIARIO FIN DE 

SEMANA. 
15'30 EL TIEMPO. 
15'35 LOS TROTAMUSICOS 

«La fuga de Kokin. 
16'05 LA COMEDIA. 

«Loco de amor». 
El psiquiatra de la joven y bella, 
Cloe Allen, muere de repente , 
siendo todos sus dientes traspasa
dos al doctor Saul Benjamín. 
Cuando el Doctor Benjamín co· 
noce a Cloe, se enamora al instan· 
te de ella, y a pesar de ir contra 
toda la ética de su profesión, ere· 
ce en él una pasión enfermiza que 
no es capaz de controlar. 

17'45 SUPERMAN. 
.. Las sombras vivientes». 

18'10 DIBUJOS ANIMADOS. 
18'35 ALF. 

«Acción de gracias». 
19'00 TURNO DE OFICIO. 

«Con la venia, señoría». 
20'00 LA MARISMA Y EL 

LLANO. 
«El llano sediento» . 

20'30 TELEDIARIO FIN DE 
SEMANA. 

21 '05 EN PORTADA. 
21 '35 EL TIEMPO ES ORO. 

22'40 DOMINGO CINE. 
«Los aristócratas del crimen». 
Mike trabaja en una empresa, 
asociada a la CIA, para la que 
realiza misiones que deben per· 
manecer lejos del alcance de la 
opinión pública. Traicionado por 
un compañero, Mike recibe heri
das en el codo y la rodilla que le 
convierten casi en un inválido. 
Aunque llegará a cobrar el retiro, 
Mike luchará por llegar, otra vez 
a valerse por sí mismo. 

00'45 AVANCE INFORMATIVO 
00'50 LARGOMETRAJE. 

«Kazablan». Subtitulada 
Joseph Simontov, Kazablan, por· 
que nació en Casablanca, es el lí
der de un grupo de jóvenes que 
vagabundean por los barrios peri
féricos. Está amargado y frustra
do, buscando día a día algún mo
tivo para seguir viviendo, él , que 
fue un soldado condecorado en la 
guerra de Los Seis Días . Cuando 
Kazablan conoce a la encantado
ra Rachel, las cosas empiezan a 
cambiar. 

02'40 DESPEDIDA Y CIERRE. 

09'45 CARTA DE AJUSTE. 
09'49 APERTURA Y PRESENTA

CION. 
09'50 LOS HIJOS DE LA PANTE

RA ROSA. 
10'10 SIN PIES NI CABEZA. 
10'40 LARGOMETRAJE DE DI

BUJOS ANIMADOS. 
«Vip, mi hermano el superhom
bre». 
Los Vip son unos seres extrate
rrestres superiores. Uno de ellos 
está disminuido o acomplejado , 
acude al psiquiatra y el doctor le 
prescribe la independencia de su 
hermano superhombre. 

12'00 DOMINGO DEPORTE. 
Voleibol , Gimnasia rítmica, 
Automovilismo, Golf. 

18'30 SESION DE TARDE. 
«Zeppelin». 
Los zeppelines alemanes están 
sembrando la devastación en 
Londres. Volando a nueve mil 
pies de altura, no hay ninguna 
defensa antiaérea eficaz contra las 
aeronaves del conde Zeppelin. 

20'10 PROBLEMAS FAMILIA-
RES. (Nueva serie). 

21 ' 15 ESTUDIO ESTADIO. 
00' 15 DESPEDIDA Y CIERRE. 

Instalaciones 
CRIADO 
• Instalación del Canal 

Autonómico de TV. 
(TV-3 Madrid) 

PRESUPUESTOS 
SIN COMPROMISO 

T lf. 889 12 47 

POR CADA NEUMATICO NEUMAT/COS 

f vALLDOSj 
USADO (AL CAMBIARLO POR OTRO NUEVO) 

Y ADEMAS ... 

Monte • ruedas y Pague ! 
PUERTA DE M ADRID 

• CTRA. PASTRAIA, km. 1,JOO • Tlf. 881 56 52 
• CTRA. BUCELOIA, km. 28,800 • Tlf. 889 85 74 

en 8821J2J 
ALCALA DE llEIARES 882 1J IM 

• CTRA. LOECHES-ALWA, l m. 1 IGasolneral 
en LOECMES (fllaclridl 
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LUNES 
2 

OCTUBRE 

07'45 CARTA DE AJUSTE. 
08'00 BUENOS DIAS. 
09'00 DRUMMONDS. 

ccAquí reunidos de nuevo». 
10'00 EL DIA POR DELANTE. 

Incluye ccDerecho de aman•. 
12'00 SANTA BARBARA. 
13'00 EL PAJARO LOCO. 
13'30 TRES POR CUATRO. 
14'30 INFORMATIVOS TERRI-

TORIALES. 
15'00 TELEDIARIO l 
15'35 A MI MANERA. 

Incluye «Las Chicas de Oro». 
17'55 AVANCE TELEDIARIO. 
18'00 LOS MUNDOS DE TUPI. 
18'30 LOS NIÑOS DEL MOLINO 

DEL VALLE. 
«El gran salto». 

19'00 DALE LA VUELTA. 
19'30 DE PELICULA. 
20'30 TELEDIARIO 2 
21'00 EL TIEMPO. 
21 ' 10 TRIBUNAL POPULAR. 
22'50 EL LOCAL DE FRANK. 

uEl fichaje», 
23' 15 EQUIPO DE INVESTIGA

CION. 
«El largo viaje del ácido», 

00'15 TELEDIARIO 3 
00'35 TELEDEPORTE. 
00'50 LA NOCHE. 
02'00 ESTRENOS TV. 

«Dinero encontrado». 
Max Shepherd , a pesar de haber 
pasado los últimos treinta y cinco 
años como técnico de ordenadores 
de una empresa, es despedido . 
Casualmente se encuentra con 
Sam Green , que también ha sido 
despedido. Esa casualidad le lleva 
a poner en práctica un plan de 
venganza. Max se convertirá en 
una especie de Robin Hood de 
los despedidos . 

03'35 DESPEDIDA Y CJ.ERRE. 

Ji 3111: l ·t~li;1•l4: f;I 
12'45 CARTA DE AJUSTE. 
12'59 APERTURA. 
13'00 PROGRAMACIÓN CEN

TROS TERRITORIALES 
14'30 INFORMATIVOS TERRI

TORIALES. 

15'00 TELEDIARIO l. 
15'30 EL BARCO POR SURABA

YA. 
ccRicos, inteligentes y sin hogar». 

16'25 MUSICAL. 
ccjimi Hendrix». 

16'55 TOROS 
Plaza de Las Ventas. 

19'05 COMPUTADORAS. 
19'35 FM-2. 
20'05 NI A TONTAS 

NIA LOCAS. 
21 '00 MUNDO DEPORTE. 

Incluye: Vía Olímpica. 
21 '30 EL MIRADOR. 
21 '45 ARTE Y TRADICIONES 

POPULARES. 
ccAlfarería de Basto: La tinaja 11 ... 

22'00 NOTICIAS 2. 
22'35 CINE-CLUB. 

«La Rosales». 
En julio de 1892, el buque de la 
Marina de guerra argentina «Ro
sales,,, componente de la escuadra 
que debía asistir en España a los 
festejos de los 400 años del Descu
brimiento de América, naufraga. 
De sus tripulantes sólo sobrevi
ven los 19 oficiales y suboficiales 
que ocupan el bote salvavidas del 
comandante. A esta tragedia se 
suma además otra desgracia ocul
ta , la de un cobarde. 

23'55 ULTIMAS PREGUNTAS. 
00'25 JAZZ ENTRE AMIGOS. 
01'45 DESPEDIDA Y CIERRE 

MARTES 
3 

OCTUBRE 
, µ ¡J 1,'d w ¡z·•i;'·' aa;• 
07'45 CARTA DE AJUSTE. 
07'59 APERTURA. 
08'00 BUENOS DIAS. 
09'00 DRUMMONDS. 

«Personal y confortable». 
10'00 EL DIA POR DELANTE. 

10'30 DERECHO DE AMAR. 
12'00 SANTA BARBARA. 
13'00 JOHNNY QUEST. 
13'30 TRES POR CUATRO. 
14'30 INFORMATIVOS TERRI-

TORIALES. 
15'00 TELEDIARIO l 
15'30 A MI MANERA. 

Incluya ccLas chias de oro». 
17'55 AVANCE TELEDIARIO. 
18'00 LOS MUNDOS DE TUPI 
18'30 CUENTOS DEL BUEY. 
19'00 VIGILANCIA DEL ESPA-

CIO. 
uEI triángulo del verano». 
ccViajando en la nave•>. 

19'30 ENTRE LINEAS. 
20'00 COMO EN LOS VIEJOS 

TIEMPOS. 
«La verdad desnuda». 

20'30 TELEDIARIO 2 
21'00 EL TIEMPO. 
21'15 LA LUNA. 
22'20 SESION DE NOCHE. 

uLa calle 42,, . 
Julien Marsh, famoso director de 
escena, prepara el estreno en 
Broadway del que será su último 
espectáculo. La obra va a ser fi
nanciada por un millonario ena
morado de la protagonista. Ella 
está enamorada de su compañe
ro de reparto y no hace caso al 
millonario. Este no debe enterar
se del romance, pues retiraría su 
ayuda económica. Pero la estre
lla sufre una lesión que le impide 
salir a escena. 

24'00 TELEDIARIO 3 
00'20 TELEDEPORTE. 
00'35 TESTIMONIO. 
00'40 LA NOCHE. 
02'00 FILMOTECA DEL MAR-

TES. ccLa estación del regreso». 
Paula emprende la búsqueda de 
su marido por el desértico Norte 
chileno. En su camino se encuen
tra con personajes variopintos 
que le evocan momentos de sole
dad en sus años de Universidad . 
Poco a poco va descubriendo su 
propia independencia. 

03'25 DESPEDIDA Y CIERRE 

@ CENTRO DE PSICOLOGIA EVOLUTIVA 

• RETRASO ESCOLAR • DEPRESION 
• LOGOPEDIA • ADOLESCENCIA 
• CURSOS DE TECNICAS DE ESTUDIO 
CONSULTA: 4 '30 - 8 '30 tardes. tlf. : 888 67 48 . Mañanas previa petición 

el. Adarga , n º 1 - 1° G (Esquina Caballería Española) 

SEGUNDA CADENA 

12'45 CARTA DE AJUSTE. 
12'59 APERTURA. 
13'00 PROGRAMACION CEN

TROS TERRITORIALES 
14'30 INFORMATIVOS TERRI

TORIALES. 
15'00 TELEDIARIO l. 
15'30 EN BARCO POR SURA

BAYA. 
ccRojo orgullo, roja tristeza». 

16'30 DONA BEIJA. 
17' 15 MALA RACHA. 
18'45 CORTOMETRAJE. 

«El desayuno más caro del mun
do». 

19'05 EL TIEMPO QUE VIVI
MOS. 

20'05 COREA, LA GUERRA 
DESCONOCIDA. 
ccBatalla de ideas». 

21 '00 MUNDO DEPORTE. 
21 '30 EL MIRADOR. 
21'45 ARTE Y TRADICIONES 

POPULARES. 
22'00 NOTICIAS 2. 
22'30 EL NUEVO ESPECTADOR. 
23'30 TENDIDO CERO. 
24'00 LA BUENA MUSICA. 
00'55 DESPEDIDA Y CIERRE 

MIERCOLES 

• OCTUBRE 

07'45 CARTA DE AJUSTE. 
07'59 APERTURA. 
08'00 BUENOS DI.AS. 
09'00 DRUMMONDS. 

.. Acusaciones». 
10'00 EL DIA· POR DELANTE. 
10'30 EL DERECHO DE AMAR. 
12'00 SANTA BARBARA. 
13'00 LOS OSOS BERENSTAIN. 
13'30 TRES POR CUATRO. 
14'30 INFORMATIVOS TERRI-

TORIALES. 
15'00 TELEDIARIO l 
15'35 A MI MANERA. 
17'55 AVANCE TELEDIARIO. 
18'00 LOS MUNDOS DE TUPI. 
18'30 EL MUCHACHO Y EL 

ELEFANTE. 
19'00 UN CESTO LLENO DE 

LIBROS. 
19'30 HABLANDO CLARO 
20'00 THROB. 
20'30 TELEDIARIO 2. 

Todo en NEUMATICOS PARA MOTOS 
MICHELIN, PIRELLI, METZELER ... CON LA SEGURIDAD Y CONFIANZA DE 

LA TECNOLOGIA MAS AVANZADA DEL MERCADO 
NEUMATICOS 

f VA l. T.llllOS j 
Te esperamos en: 

CTRA. DE PASTRANA, KM. 1,300 
(NUEVA ALCALA> 
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20'30 TELEDIARIO 2. 
21 '00 EL TIEMPO. 
21'15 DOCUMENTAL. 

«Crisis en la atmósfera». 
22 ' 15 CANCION TRISTE DE 

BILL STREET. 
23'10 FUERA DE SERIE 

«julio Iglesias». 
00'30 TELEDIARIO 3 
00'50 TELEDEPORTE. 
01'05 LA NOCHE. 
02'00 ULTIMA SESION. 

«Luces de bohemia ... 
Max Estrella fue, sin duda, el 
más grande poeta que tuvo Espa
ña en la época del Gobierno de 
Maura. Vivió en París , donde co
noció a su esposa, Colette , con 
quien tuvo una hija. Pero pronto 
la desgracia se ceba en él. Se que
da ciego . 

03'40 DESPEDIDA Y CIERRE. 

Ji 3111; 1.t;••M ., a;,;, 
12'45 CARTA DE AJUSTE. 
12'59 APERTURA. 
13'00 PROGRAMACION CEN

TROS TERRITORIALES 
14'30 INFORMATIVOS TERRI

TORIALES. 
15~ TELEDIARIO l. 
15'30 UN NUEVO MUNDO. 

«El azar y la necesidad». 
16'30 DONA BEIJA. 
17'25 HOMBRES DE LEY. 
18' 10 DOCUMENTAL. 

«A la sombra del sol inca .. . 
18'50 EL LIBRO GUINNESS. 
19'15 PLASTIC. 
20'15 SECUENCIAS. 
21'00 MUNDO DEPORTE. 
21'30 EL MIRADOR. 
21'45 ARTE Y TRADICIONES 

POPULARES. 
22'00 NOTICIAS. 
22'30 PATRIMONIO CULTU

RAL DE LA HUMANIDAD. 
«Córdoba .. . 

23'25 LOCO DE REMATE. 
00'15 EL POETA EN SU VOZ. 
00'30 TIEMPO DE CREER. 
00'45 DESPEDIDA Y CIERRE. 

JUEVES 
5 

OCTUBRE 

07'45 CARTA DE AJUSTE. 
07'59 APERTURA. 

, 

08'00 BUENOS DIAS. 
09'00 DRUMMONDS. 
10'00 EL DIA POR DELANTE. 
10'30 EL DERECHO DE AMAR. 
12'00 SANTA BARBARA. 
13'00 SCOOBY DOO. 
13'30 TRES POR CUATRO. 
14'30 INFORMATIVOS TERRI-

TORIALES.· 
15'00 TELEDIARIO 1 
15'35 A MI MANERA. 

Incluye «Las chicas de oro». 
17'55 AVANCE TELEDIARIO. 
18'00 LOS MUNDOS DE TUPI. 
18'30 ERASE UNA VEZ ... 

LA VIDA. 
«La médula ósea». 

19'00 SOPA DE GANSOS. 
19'30 CON LAS MANOS EN 

LA MASA. 
20'00 LOS PROBLEMAS CRE

CEN. 
«¿Crees en la mafia? 

20'30 TELEDIARIO 2 
21'00 EL TIEMPO. 
21 '15 LALEYDELOSANGELES 
22'15 ENTRE PARENTESIS. 
23'30 DESPUES DE HENRY. 

Nueva serie . 
24'00 TELEDIARIO 3 
00'20 TELEDEPORTE. 
00'35 LA NOCHE. 
02'00 PRODUCCION ESPAÑO

LA. 
«Mi amigo el vagabundo .. . 
Nazario, «El Duque .. , que en su 
juventud había sido un gran can
tante, ahora es un viejo vagabun
do que consigue unas pesetas en 
el Metro. Sergio, un niño de siete 
años que «El Duque» recogió 
cuando su madre murió, le acom
paña. Pero a pesar del cariño que 
tiene al niño, por su bien, debe
rá dejar que lo adopten unos 
millonarios. 

03'30 DESPEDIDA Y CIERRE 

Ji 3111; l ·f;li;1 •l j; t;I 
12'45 CARTA DE AJUSTE. 
12'59 APERTURA. 
13'00 PROGRAMACION CEN

TROS TERRITORIALES 
14'30 INFORMATIVOS TERRI-

TORIALES. 
15'00 TELEDIARIO l. 
15'30 UN NUEVO MUNDO. 
16'30 DONA BEIJA. 
17' 15 PRIMERA FUNCION. 

«El precio de los sueños». 

19'00 SERVICIOS SECRETOS. 
«La CIA ... 

20'00 LEONARD BERNSTEIN 
EN SALZAU. 
.. El nacimiento de una orquestan 

21 '00 MUNDO DEPORTE. 

21'30 EL MIRADOR. 
22'00 NOTICIAS 2. 
22'35 JUEVES CINE. 

«Robinson Crusoe». 
Tras un naufragio, el único su
perviviente, Robinson Crusoe, 
ha ido a parar a una pequeña is
la aparentemente desierta. Supe
rada su desesperación inicial, este 
hombre luchará solo ante la Na
turaleza. 

01'10 METROPOLIS. 
00'40 DESPEDIDA Y CIERRE. 

VIERNES 
6 

OCTUBRE 

07'45 CARTA DE AJUSTE. 
07'59 APERTURA. 
08'00 BUENOS DIAS. 
09'00 DRUMMONDS. 
10'00 EL DIA POR DELANTE. 
10'30 EL DERECHO DE AMAR. 
12'00 SANTA BARBARA. 
13'00 LOS PEQUEÑOS PICAPIE

DRA. 
13'30 TRES POR CUATRO. 
14'30 INFORMATIVOS TERRI

TORIALES. 
15'00 TELEDIARIO l. 
15'35 A MI MANERA. 

Incluye uLas chicas de oro». 
17'55 AVANCE TELEDIARIO. 
18'00 FRAGUEL ROCK. 

«Basura, dulce basura». 
18'30 LA LINTERNA MAGICA 

«Cuento de invierno», 
19'30 DE AÑO EN AÑO. 

..Fregenal: gitanos en morería». 
20'00 TODOS EN EL Nº 20. 
20'30 TELEDIARIO 2 
21 '00 EL TIEMPO. 
21 ' 15 EL TREN 
22'20 PERO .. . ¿ESTO QUE ES? 
23'45 PARTIR DE CERO. 

.. casa en venta ... 
00'10 TELEDIARIO 3 
00'30 TELEDEPORTE. 
00'45 CLASICOS EN BLANCO 

Y NEGRO. 
«El signo dr l Zorro». 
Diego Vega, hijo de un político 
californiano , regresa a su tierra 
después de finalizar sus estudios 
militares en España. Cuando lle
ga se encuentra con una desagra
dable sorpresa: su padre ha sido 
sustituido por el cacique Luis 

Quintero , un desaprensivo que 
roba a los colonos con impuestos 
desorbitados. 

02' 15 LA LUNA 
03'15 EQUIPO DE INVESTIGA

CION. 
04'15 CORRUPCION EN MIAMI 

«Camina solo». 
05'05 NI A TONTAS 

NI A LOCAS. 
06'00 EL MIRADOR. 
06'30 l;>E PELICULA. 
07'30 LARGOMETRAJE. 

«El barranco». 
La Segunda Guerra Mundial es
tá en pleno apogeo y las tropas 
nazis avanzan por Europa. Un 
grupo de partisanos yugoslavos 
ocasionan grandes pérdidas a las 

· fuerzas alemanas de ocupación. 
Sin duda detrás de ellos hay un 
cerebro que dirige sus operacio
nes. 

Ji 3111; l ·f;li;1 ·1 j ~ t;I 
12'45 CARTA DE AJUSTE. 
12'59 APERTURA. 
13'00 PROGRAMACION CEN

TROS TERRITORIALES. 
14'30 INFORMATIVOS TERRI

TORIALES. 
15'00 TELEDIARIO l. 
15'30 UN NUEVO MUNDO. 

«Robots y bacterias trabajando». 
16'30 DONA BEIJA. 
17'15 CINE ESPAÑOL. 

u La fierecilla domada ... 
Catalina de Martos es la hija del 
más acaudalado mercader de 
Gandía, famosa por su belleza y 
por su indómito carácter. La jo
ven está prometida con don Ma
rio de Acevedo, un hombre con 
el que durará poco tiempo por su 
soberbia. Pero surge un héroe, 
don Beltrán , capaz de domesti
carla. Tras convertirla en su es
posa , Beltrán la somete a una 
concienzuda doma, intentando 
transformar la fiera que la dama 
lleva dentro . Al principio ella se 
resiste y le lanza todo lo que tiene 
a su alcance, pero termina ce
diendo . 

18'45 CORTOMETRAJE. 
uNo somos nadie». 

19'05 EL MUNDO DEL CABA-
LLO. 

19'30 DOMINGUEROS. 
20'25 CONCIERTO. 
22'00 NOTICIAS 2. 
22'30 A TRAVES DEL ESPEJO. 

«En la escuela». 
00'30 CERCA DE LAS ESTRE

LLAS. 
02'30 DESPEDIDA Y CIERRE. 

CLINICA DENTAL 
#ANA: 10'00a 14'

00 Dr. Freo. Javier Calvo Mateos 
MAN io'OO a 

-' 

tJUlDE: 16'30 a --1 

C/. Bella Vista, 1 - 2° B - Telf. 889 26 97 - Alcalá de Henares 

P UERTA DE MADRID 30 de septiembre de 1989 



Relajación por exceso de confianza en el «último cuarto» 
80·75, ca¡amadrid tampoco 

brilló frente a Obradoiro 
RESULTADO: C.D. Cajama

drid , 80; Obradoiro, 75; 45-36 
en el descanso. 

CAJAMADRID: Lorente (3), 
García Coll (12), Martín (11), 
Baena (7) y Mike Giomi en el 
cinco inicial. También jugaron 
Llorente (15), Morales (18) y 
Hernangómez (6). 

OBRADOIRO: Solsona (20), 
Baeza (4), Modrego (4), Dosau
la (6) y Víctor Anger (27) en el 
cinco inicial. También jugaron 
Morella (3) y José L. Criado 
(11). 

ARBITROS: Bulto, principal , 
de León , y Rosado , auxiliar , de 
Jerez.Jóvenes colegiados que de
mostraron alguna inexperiencia. 

INCIDENCIAS: Poco más de 
mil quinientos espectadores en el 
Ruiz de V elasco. Cajamadrid se 
vio obligado a vestir con su se
gundo uniforme (blanco) para 
evitar la coincidencia de colores 
con el equipo de Santiago de 
Compostela (negro, verde). Víc
tor Anger y José Luis Criado fue
ron muy aplaudidos por el públi
co cuando se hizo la presenta
ción, y algunas jugadas fueron 
muy aplaudidas, demostrando el 
público del Ruiz de Velasco el ca
riño a dos jugadores que estuvie
ron en Cajamadrid y lo dieron 
todo. 

Vamos a decirlo sin rodeos. El 
encuentro entre Cajamadrid y 
Obradoiro puede resumirse en 
varios puntos: Por una parte, 
que el equipo gallego tiene una 
mayor calidad tecnica que el an
terior rival , el equipo de Las Ro
zas. Por otra, que esto hizo que 
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Cajamadrid se empleara más a 
fondo. En tercer lugar, el equi
po de Tirso Lorente no brilla co
mo el público desearía, pero en 
cambio tiene asumido un impor
tante sentido de lo práctico. Por 

último se puede sacar una con
clusión: que la liga es larga y 
complicada para cualquier equi
po, per-o más para Cajamadrid 
por aquello de ser favorito y con 
ello , conjunto a batir, pero al 

•j_:ªªª[-~-1= -

mismo tiempo que en cualquier 
momento los hombres de Tirso 
pueden ser víctimas de sus pro
pios fallos. 

P orque frente al Obradoiro el 
Cajamadrid pudo pagar muy ca
ros sus errores, o quizá el relaja
miento propio de ver cómo el 
partido está resuelto, pero en 
cambio sí hubo la serenidad su
ficiente para evitar que el con
junto gallego les pusiera en 
auténticos apuros. 

El Obradoiro es un equipo 
bien distinto al anterior rival, 
Las Rozas. Mientras que los ma
drileños forman un equipo biso
ño que suple sus carencias técni
cas con tenacidad, con garra, el 
Obradoiro tiene calidad y capa
cidad para poner difíciles las co
sas a cualquiera. Por eso quizá él 
Cajamadrid demostró durante 
los primeros treinta minutos una 
mayor mentalización y ofreció 
momentos de buen juego, si bien 
éstos no fueron muy abundantes 
aunque sí los suficientes como 
para dejar casi sentenciado el en
cuentro. Con 59-43 en el marca
dor a falta de trece minutos y un 
Caja lanzado, no parecía que los 
gallegos pudieran dar demasia
dos problemas. Pero los dieron 
porque a partir de ese momento 
los alcalaínos parecieron ·querer 
vivir de las rentas. 

. Tanto se acercaron los gallegos 
que estuvieron a tan sólo dos 
puntos del equipo complutense, 
76-74, pero la posesión de balón 
era de los locales y ahí mostraron 
su experiencia y su serenidad. 

En resumen, victoria alcalaí
na , que es lo que cuenta y se 
mantiene el liderato compartido 
con Hospitalet y. Caja Huelva . 

Hoy sábado el Cajamadrid se 
enfrenta al Lagisa gijonés , equi
po que está atravesando momen
tos críticos, sobre todo tras su de

_rrota frente al Andorra la pasa-
da jornada (81-72). Entre sus 
hombres a tener en cuenta hay 
que destacar con nombre propio 
a López Rodríguez. 

PUERTA DE MADRID 



Víctor Anger, excajero de buen recuerdo: 
«Empezamos mal, pero pudimos 

ganar en la segunda parte» 
A la hora de hablar con un re

presentante del equipo visitante 
teníamos algunas sobre cuál po
dría ser el elegido. Nos inclina
mos por Víctor Anger porque le 
vimos aparecer primero en el pa
sillo de vestuarios, aunque tam
bién pudo ser José Luis Criado. 
El americano estaba literalmen
te bañado en sudor, pero nos 
atendió con mucha amabilidad: 
<tlla sido un partido muy dificil 
en el que nosotros jugamos muy 
mal en la primera mitad. En la 
segunda parte jugamos mejor y 
pudimos ganar, pero fallamos», 

nos dijo para empezar. También 
comentó que Cajamadrid, su an
terior equipo, le había gustado: 
«Es buen equipo, tiene talento, 
pero no está jugando muy bien 
ahora. Quizá es temprano, pe
ro yo creo que el rival Cajama
drid será uno de los mejores 
equipos». 

Los recuerdos de su paso por 
Cajamadrid son buenos: «Tengo 
muy buenos recuerdos de este 
equipo, de esta ciudad, de esta 
gente. Me entristeció salir de es
te equipo, pero así es el deporte 
y así hay que aceptarlo». 

Tirso Lorente, serio como siempre: 
«Los puntos son importantes por la 

tranquilidad que dan a todos» 
Serio como siempre, Tirso Lo

rente parece asimilar sin gestos 
ni una victoria , ni una derrota, 
al menos externamente. El entre
nador del Caja explicaba las ra
zones por las que , de tener prác
ticamente resuelto el partido a 
los 30 minutos de juego, se com
plicó en los últimos diez minu
tos: «Los partidos duran cuaren
ta minutos11. Incluso se mostró la
cónico: «Si duraran treinta, seria 
fenomenal». 

Tuvo palabras de elogio para 
su rival: «No son un mal equipo 

y se ha visto que nosotros hemos 
podido dar por ganado el parti
do antes de que f'malizará; han 
sabido aprovechar sus ocasiones 
y ponérnoslo dificili>. 

Añadió Tirso que «es muy di
ferente la mentalidad que trae 
Las Rozas aquí, que no tiene na
da que perder y sí mucho que 
ganar, a la de Obradoiro, que 
tiene que venir a ganar. Con 
aquellos juegas más atenazado, 
con estos, más sueltos». 

Volvió a elogiar al Obradoiro: 
Es un buen equipo, tienen la ha-

Mikel cuadra, vestido de calle: 
«Tuve un pequeño tirón y es 
preferible tener precaución» 

Sorprendió ver vestido de ca
lle y sentado en el banquillo al 
jugador del Caja Mikel Cuadra, 
por lo que le pedimos que nos lo 
explicara: <<El martes pasado me 
dio un pequeño tirón en la zona 
lumbar y por precaución más 
que nada el médico y el entrena
dor han decidido que era mejor 
que no jugara. La liga es muy 
larga, no te juegas ahora mucho 
y es mejor cuidarlo que no tener 
luego una recaída que seria mu
cho más grave». 

El jugador nos comentaba en 
el descanso del partido que esta
ba siendo fácil: «Es un partido 
tranquilo, relajado. La gente 
puede decir que se juega mal, 
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pero se gana y lo importante es 
que no se pasen apuros. Sin dar 
un buen espectáculo, vamos 
ganando». 

Cuadra se destaca a primera 
vista por ser un hombre simpá
tico y agradable que manifiesta 
encontrarse contento en Cajama
drid: «Estoy muy contento, aun
que la verdad es que a mí de 
siempre me ha gustado este 
club. En cuanto a la plantilla, 
creo que es un equipo más de di
visión de honor que de primera 
B». 

Tampoco se puede olvidar que 
Cuadra pasó la temporada pasa
da por el BBV de Collado Villal
ba, equipo del que guarda grato 

Seis años en España pasando 
por equipos como Tradehi de 
Oviedo, Breogan , · Ifa Español , 

ja de un hombre fundamental en 
su esquema, Collins, pero aún 
así han hecho un buen partido». 

Por último, reconoció que los 

recuerdo: <<Yo en Villalba estuve 
muy bien, encantado y si mar
ché de allí fue por una decisión 
que tomamos el entrenador y yo. 
El me dijo que me quedara, pe
ro que jugaría menos minutos. 

Cacaolat , Cajamadrid y llegar 
ahora al Ohradoiro , donde con
fie sa encontrarse muy a gusto . 

puntos son importantes en sí no 
por el liderato, sino por la tran
quilidad que dan en el club , en 
la plantilla y en el público. 

A mí esa idea no me apeteció de
masiado y me vine aquÍ». 

Ya aquí en Cajamadrid no hay 
posible duda sobre el objetivo : 
«Todo lo que no sea el ascenso es 
un fracaso». 

Mesón · Restaurante 
MANZANEOUE 

- Nueva Dirección 
C / Noria, 7 - Tlf. 880 46 86 

Especialidad en: 
• carnes • Tapas de cocina. 

•Jamón y Lomo Ibérico 
• oueso 
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Sancho Romera en Velilla 
Organizado por la Peña Ci

clista Arganda y patrocinado por 
el Ayuntamiento de Velilla de 
San Antonio, el domingo día 24 
se celebró el 5 ° Gran Premio de 
Velilla para la categoría de juve
niles. 98 corredores partieron a 
las 1 O de la mañana para cubrir 
100 kilómetros a un circuito de 
24 kilómetros, totalizando cuatro 
vueltas. Al inicio de la 2ª vuelta 
cinco corredores escapan del gru
po y ruedan en perfectos relevos 
pero el no haber entrado ningún 
rural en la misma hace que este 
equipo trabajara para anular la 
escapada hasta que lo consiguen. 

Mientras tanto , Rincón se im
pone en la meta volante y José 
María Cernuda lucha por conec
tar con el grupo por pinchazos ya 
que había pinchado en varias 
ocasiones en el transcurso de la 
carrera. Al final, sprint y caída 
que se produjo en las cercanías 
de meta, donde se vio envuelto 
C. Romero entre otros. 

La clasificación final fue así: 
1°, Sancho Romera; 5°, José 
María Albares ; 7° , Valentín 
González; 16°, Juan C. Martí
nez; 17° , José M. Latorre. 

En ~eta volante quedó vence
dor, José María Albares Rincón. 

En Getafe, 
Pareja otra vez 

Organizado por el Club Ciclis
ta Juymar y patrocinado por el 
Sector 111 Centro Comercial, el 
pasado domingo se celebró en 
Gatafe una de las últimas prue
bas ciclistas para cadetes , con 
una hora de retraso sobre lo pre
visto, que ya era tarde , a la una 
del mediodía, tras esperar una 
hora a que retirasen del circuito 
los vehículos aparcados, cosa que 
los organizadores tenían que ha
ber previsto con anterioridad. Se 
dio la salida a los 173 corredores 
que allí se dieron cita en el cir
cuito urbano de 3,9 kilómetros , 
al que tuvieron que dar 12 más 
2 vueltas más, por el sistema de 
puntuación, y por tanto las vuel
tas totales fueron 14 , aunque las 
dos últimas no puntuaban , y el 
final de la carrera se estableció 
en el sitio contrario al de donde 
se estaban disputando los 
sprints. Esto, a pesar de habér
selo dicho a los corredores a lasa
lida, los confundió. El circuito 
resultó de una gran dureza. 

La rampa de meta, de 1,800 
m. y que estaba en ascenso, va 
a minar la resistencia de los jó
venes ciclistas. Se dio la salida 
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y enseguida se produjo la bata
lla: F. Martín (Torrejón) y Vi
cente Villanueva (Iplacea-Ocsa) 
se fueron del paquete que no les 
dejó demasiada ventaja , ya que 
se trataba de dos corredores pe
ligrosos de cara al final. Así, al 
cabo de dos vueltas fueron absor
bidos por el grupo. A partir de 
aquí hubo algunos saltos, entre 
ellos los iplaceas Sanz y Sánchez, 
aunque como el primero. 

Los chicos iban muy mal, el 
cambio de ritmo del circuito les 
iba haciendo daño ya que era su
bir y bajar. Se fueron sucedien
do los sprint y no teníamos noti
cia de cómo se iban desarrollan
do, ya que nos encontrábamos en 
el sitio opuesto a la meta. ¡Cuál 
fue nuestra sorpresa que a falta 
de la última vuelta el menudo e 
inquieto Pareja nos grita desde 
el medio del paquete que había 
ganado él! Nos sorprendió por
que unas vueltas antes, al indi
carle que remontara posiciones, 
nos había dicho que iba muy 
mal. Por eso nos sorprendió su 
victoria que, si no me equivoco, 
ésta es la tercera de la tempo
rada. 

La clasificación quedó así: 1° , 
Francisco Pareja Santacruz (Oc
sa !placea); 2°, Osear Sánchez 
(La Meta); 3 °, José M ª Esteban 
(Dormilón); 4°, Francisco An
drés Bellón (Torrejón); 5° ,Julio 
Rueda (Vallecas Díaz); 6°, Vi
cente Villanueva (Ocsa !placea); 
16°, David Gavilán Camacho 
(Ocsa !placea). 

Por equipos quedó primero 
V allecas Díaz y en segunda po
sición !placea Ocsa. 

Los pájaros volaron 
en su pueblo 

Con motivo de las fiestas pa
tronales, el pasado sábado día 23 
tuvo lugar una prueba ciclista 
para aficionados en Villarejo de 
Salvanés. Más de 100 corredores 

se dieron cita en la misma, que 
a las 9 '30 tomaron la salida para 
cubrir 116 kilómetros con una 
dificultad montañosa, el alto de 
Carabaña. Muy rápida fue la sa
lida y pronto el paquete se esti
ró en fila de uno, lo que produjo 
algún corte que otro. Fueron los 
Cajamadrid los encargados de 
avivar el ritmo, pues dos de sus 
corredores que son de Villarejo, 
José L. Díaz y Javier Díaz, dos 
grandes corredores y escaladores 
excelentes que empiezan a pare
cerse a su tío, aquel inolvidable 
Mariano Díaz que tanta gloria 
dio al ciclismo español, -gana
dor del Tour del Porvenir, en los 
años 60 y Campeón de España 
por regiones con Suárez, Manza
neque y Díaz. El mejor corredor 
de España por aquella época a las 
órdenes del gran técnico Gabriel 
Saura-. Estos chicos han here
dado la facilidad de la escalada 
de su tío. Pronto se vio que efec
tivamente Javier Díaz había sa
lido decidido a ganar su última 
carrera como aficionado, pues el 
próximo año lo hará como pro
fesional del BH. En el primer pa
so por el alto Díaz pasa primero 
con una facilidad espantosa. En 
el transcurso de la segunda vuel
ta de 30 kilómetros hubo batalla 
y ruptura del grupo. Seis hom
bres escaparon del grupo gene
ral, pero atrás los Wigarma se 
veían en inferioridad, tiraron 
con fuerza y los cazaron, con lo 
que se forma un grupo de 19 uni
dades. La.segunda subida saltan 
en las inmeaiaciones de la subi
da Díaz y J.C. Simón, corredor 
este último que en este año se ha 
revelado como un gran escala
dor. Los dos pasan juntos la ci
ma y la carrera está ya decidida. 

Es en la última ascensión don
de Javier Díaz el pájaro levanta 
el vuelo con una suavidad impe
cable y con un poderío eviden
te. Solo, se va a meta sin que sus 
rivales lo puedan impedir llegan
do solo a meta con 30 segundos 
sobre su hermano José L. Díaz. 

PSICOTERAPIA • MEDICA 
TRATAMIENTOS DE: 

• Depresión, ansiedad, fobias, obsesiones. 
• Adicciones: Alcohol, drogas, juego. 
• Disfunciones sexuales, problemas de pareja. 
• Alteraciones Psicosomáticas, asma, úlcera. 
• Problemas escolares, timidez, celos, enuresis. 

PETICION DE HORA: 8895612 • 889 :St 49 
Dr. CARLOS FERNANDEZ 

CLINICA PRYCONSA <Avda. Complutense, 77) 

Los iplaceas Raúl García, José 
Manuel Millares, Rafael Rome
ro y José L. Moya fueron los su
pervivientes del equipo alcalaí
no, que con esta carrera ya ha 
terminado la termporada. Un 
equipo que ha superado lo pre
visto con creces. 

La clasificación quedó así: 1°, 
Javier Díaz (Cajamadrid); 2°, 
José L. Díaz (Cajamadrid); 3°, 
Félix García (Cajamadrid). 

Por equipos: 1°, Cajamadrid; 
2°, Wigarma; 3°, Seur; 4°, 
!placea. 

En la montaña: 1°, Javier 
Díaz (Cajamadrid); 2º, José L. 
Díaz (Cajamadrid). 

Los alcalaínos arrasaron 
en la Vuelta a Tenerife 

Nunca podíamos pensar que 
en el primer año de creación del 
equipo de aficionados del Club 
Ciclista !placea nos fuera a dar 
tanta satisfacción como lo ha he
cho sin duda alguna. La Vuelta 
a Tenerife, a la que habíamos si
do invitados , ha sido la más 
grande. En un principio duda
mos en ir, pues la coincidencia 
de fechas con la de la Vuelta a 
Cuenca, en la que estamos inscri
tos, nos hizo pensar ya que tenía
mos problemas de corredores, 
pues algunos accidentados como 
Rafa o Soltero y otros en la mili 
como Rico y Pinilla, etc., nos fal
taban. Al final decidimos ir y 
marcharnos con dos cedidos del 
Cajamadrid. Carlos Pareja, di
rector de equipo, salió de Bara
jas el día 5 por la noche. Tras la 
primera etapa, la sorpresa: el al
calaíno Francisco J. Martínez 
Belinchón ganaba la etapa y se 
vestía de amarillo. Ni Belinchón 
se lo creía. Al día siguiente, la te
mida subida al Teide. Dos corre
dores se van: son el líder Belin
chón y su compañero de equipo 
Aguilera, ganando Aguilera. De 
esta forma, los alcalaínos se iban 
erigiendo como los máximos fa
voritos. Al día siguiente la fiebre 
se hizo con el líder Belinchón, 
que perdió 14 minutos , y Agui
lera, que sólo perdió 54 segun
dos, cogió el líderato y lo man
tuvo hasta el final. 

Las clasificaciones quedaron 
así: De cinco etapas, los alcalaí
nos ganaron dos e hicieron dos 
segundos. 

Clasificación general absoluta: 
1°, Manuel Aguilera (!placea); 
2°, Da~id Plaza (lplacea); 3°, 
Salvador Berbel; 4°, Aquiles 
Rodríguez. 

Manuel GOMEZ CRUZ 
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El Alcalá volvió a defraudar 

El Sporting Atlético se llevó un punto 
ante un equipo sin ideas 

RESULTADO: RSD. Alcalá, 
1 (Sito); Sporting Atlético, 1 
(Abelardo). 

ALCALA: Higes, Zacarías 
Lozano, Quique, Flores, Moya, 
Fernando, Trigueros, Manolo 
Díaz (Pedrito, m. 76), Angel 
Luis (De la Calle, m. 43) , Pedro 
Moreno y Sito. 

SPORTING: Pernas, Jonás, 
Cundí, Abelardo, Muñiz, Mi
guel, Alberto, Tomás (Carlos, m. 
59), Arturo, Manjarín y Juane
le (Angel, m. 79). 

ARBITRO: Yébenes López, 
del colegio madrileño, que susti
tuyó al designado en un princi
pio, Linacero del Castillo. Yébe
nes es un colegiado veterano que 
no está para muchos trotes pero 
que cumplió en el encuentro en
tre alcalaínos y gijoneses. Vieron 
la cartulina amarilla Abelardo y 
Juanele por el Sporting y Flores 
por el Alcalá, todos ellos por du
ras entradas a contrarios. 

INCIDENCIAS: Menos de 
media entrada en el municipal 
del Val en mañana soleada y ca
lurosa. Al término del encuentro 
y cuando Jiménez Piñero se di
rigía al vestuario un buen núme
ro de espectadores le dirigieron 
gritos de protesta. 

LOS GOLES: 1-0, minuto 46. 
Bonita jugada trenzada por el Al
calá en la que De la Calle pasa el 
balón a Pedro Moreno en la lí
nea medular para que éste pase 
en profundidad sobre la demar
cación de Sito. El delantero alca
laíno, solo ante el guardameta 
sportinguista, sólo tiene que crÚ-
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zarle el balón para inaugurar el 
marcador; 1-1, minuto 77. Mi
guel centra desde la izquierda al 
segundo palo, donde encuentra 
la cabeza del defensa Abelardo 
que remata a la red. 

Al final de los noventa minu
tos de juego un José García Ro
jas, presidente del Alcalá, con un 
semblante muy serio reunía con 
carácter urgente a su junta direc
tiva en la sala de prensa del mu-

nicipal El Val. Oficialmente 
aquella reunión , que tan sólo du
ró unos instantes , tenía el obje
to de buscar soluciones ante la 
situación que atraviesa el equi
po. Pero en aquella reunión se 
habló del cese de Juan Antonio 
Jiménez Piñero. 

Quizá eso fuera lo más impor
tante de un partido sin historia 
en el que el Alcalá volvió una vez 
más a defraudar. Un Alcalá sin 
orden ni concierto , un Alcalá 
desdibujado que estuvo a merced 
del bisoño Sporting Atlético du
rante muchos instantes. Un Al
calá que sólo jugó con acierto du
rante un cuarto de hora. 

El equipo complutense volvió 
a mostrar una vez más su des
coordinación y su escasa coloca
ción en el campo. El Alcalá está 
funcionando única y exclusiva
mente a base de determinadas 
individualidades de alguno de 
sus jugadores pero poco más . El 
Sporting At. hizo suyo el centro 
del campo cuando quiso , en par
te también por la lesión de Ma
nolo Díaz en el segundo tiempo . 

De nada sirve culpabilizar a 
Yébenes López de que el Alcalá 
no consiguiera la victoria al anu
lar el gol de Fernando en el mi
nuto 48 de juego, máxime cuan
do se nos antoja que el jugador 
alcalaíno se encontraba en fuera 
d e juego; el resultado de empate 
fue justo porque el Sporting hi
zo méritos para ello y sobre to
do , porque el Alcalá no se hizo 
acreedor de la victoria. 

El equipo necesita algo más 
que tranquilidad para afrontar 
sus partidos venideros. Cierto es 
que hay nerviosismo pero de ca
ra a los próximos compromisos el 
Alcalá necesita centrar sus ideas 
sobre todo por el centro del cam
po, que es por donde el equipo 
se rompe con facilidad. Porque 
después de cuatro encuentros el 
Alcalá ocupa el cuarto lugar por 
la cola con dos puntos e igual nú
mero de negativos. 
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José García Rojas 
Ya lo hemos dicho, con el sem

blante muy serio ei presidente 
del Alcalá convocó a su junta di
rectiva con carácter urgente a 
una reunión que duró unos ins
tantes. Al término de la misma 
el propio presidente del Alcalá 
nos explicó cúal era el objeto de 
esa reunión, aunque no era muy 
difícil suponerlo: «La razón de 
convocar esta reunión ha sido la 
de tomar medidas porque creo 
que los acontecimientos son im
portantes y no podemos dejar 
que se deteriore más la imagen 
del equipo con las actuaciones 
del entrenador y de la plantilla. 
Era necesaria esta reunión para 
que mañana (lunes) estemos 
centrados y tomar decisiones. 
Posiblemente mañana haya al
guna bajilll. 

Preguntado García Rojas so
bre el posible cese dejiménez Pi
ñero, el presidente ofreció una 
respuesta corta pero contunden
te: 1eHay posibilidades de ello». 
También confirmó la existencia 
de un posible sustituto diciendo 
que «tenemos en cartera a tres 
candidatos con los que vamos a 
entablar conversaciones». 

García Rojas confirmó por úl
timo la posibilidad de conceder 
alguna baja en la plantilla de 
jugadores. 

Pedro Moreno 
El delantero centro alcalaíno 

tuvo una actuación destacada 
dentro del tono mediocre que 
ofreció el Alcalá frente al Spor
ting Atlético. Pedro Moreno lu
chó, estuvo en todos los sitios y 
de sus botas salió el pase que sir
vió para que Sito marcara el gol 
complutense. Se mostraba agra
decido por estas consideraciones: 
~uchas gracias, pero me hu
biera gustado jugar un poco peor 
y que hubiéramos ganado el par-
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tido. Al f"m y al cabo, la victoria 
del equipo repercutirá en todos 
y hará que todos nos supere
mos». 

Pedro no tenía muy claro qué 
le ocurre al Alcalá y respondió de 
la siguiente manera a nuestra 
pregunta: 11¿Que qué le ocurre al 
Alcalá?, eso es lo que nos gusta
rla saber a todos. La verdad es 
que creo que hemos jugado bien 
en la primera mitad y en la se
gunda es donde quizá hemos flo
jeado 1111 poco porque el Sporting 
ha presionado más. De todas for
mas el resultado es injusto, tene
mos muy mala suerte; nos han 
anulado 1111 gol que es legal y 
quieras que no, 1111 2-0 hubiera 
cambiado el desarrollo del 
partido». 

Pedro Moreno dice estar muy 
a gusto en su nueva etapa en el 
Alcalá: di la vista de todos está. 
Estoy con muchas ganas, voy a 
sudar la camiseta como nadie 
porque quizá tengo una ventaja 
sobre otros compañeros y es que 
la siento ya que desde pequeño 
he estado en el Alcalá. Los mi
nutos que juegue va a ser para 
dejarme la piel en el campo e in
tentar subir para arriba. No es 
lógica la situación que atravesa
mos». 

El delantero del Alcalá tam
bién dijo que c<Existe el nervio
sismo lógico que trae consigo la 
mala suerte. Cuando lo intentas 
y no te salen las cosas te pones 
nervioso pero creo que entre to
dos debemos hacer 1111 acto de fe 
y echar fuera ese nerviosismo y 
la mala suerte. Esto no es nor
mal, deberiamos llevar ya seis 
puntos y sólo llevamos dos». 

Jiménez Piñero 
El entrenador del Alcalá era 

consciente de que su equipo no 
había dado la talla frente al Spor-

ting Atlético y así se expresaba 
al término del encuentro: «El 
equipo no termina de cuajar to
do lo que nosotros queremos. El 
equipo está muy nervioso, los ju
gadores se precipitan y hay una 
tensión que no les hace rendir lo 
que en ellos es habitual. Come
temos errores como el gol que 
nos han hecho hoy en el que el 
balón se ha paseado por toda la 
defensa sin que nadie lo despe
jara. Si le damos esas facilidades 
al equipo contrario logicamente 
las aprovecha. 

Para Jiménez Piñero cchay al
go en las gradas que está perju
dicando al equipo. Hay un cier
to sector que todos sabemos 
quienes son, son de la oposición, 
que se ha dedicado con unas 
cuantas personas a crear un mal 
ambiente y ahora lo están apro
vechando cuando estamos su
friendo algunos tropiezos. Va
mos a esperar un poco para te
ner 1111 juicio de valor sobre el 
equipo y después de esto acusar 
o hacer cualquier valoración». 

El entrenador no quería saber 
nada sobre esa reunión urgente 
mantenida por la junta directi
va del equipo alcalaíno: ccNo lo 
sé, si se han reunido ellos sabrán 
los motivos. Si tienen que decir 
algo ya lo dirán, yo ahora no sé 
los motivos por los que se han 
reunido. o se han dejado de 
reunir». 

Los goleadores 
del grupo 1 
cuarta Jornada, 

24 de septiembre, 1989 

Con cuatro goles: Chus 
Abad (Ponferradina). 

Con tres goles: Rivera y 
Cid (Getafe), Santos (Mos
cardó), Miguel (Camba- . 
dos) y Ramón (Endesa). 

Con dos goles: Sito (Al
calá) , Cima (Langreo), 
Manjarín (Sporting Atléti
co), V elázquez y Castro 
(Avilés Industrial) , Cruz 
Heredia y Diego (Avila), 
Guillermo (Leonesa), Se
bas 1 (Getafe), Melo (Pega
so), Pericart (Cambados) , 
Nico (Ferrol) y Miguel 
(Pontevedra). 

Con un gol: Manolo 
Díaz (Alcalá), Marino 11, 
Bernardo Tapia, Edrosa y 
Alvite (Lugo), Enríquez 
(Avila), Dibuja, Montito y 
Ramiro (Cambados), Flo
res , Paquito, O ' Donnell y 
Atienza (Ponferradina), 
May, Soler y Miguel (Le
ganés ) , Alfonso , Fernán
dez y Jaime (Endesa), Qui
no, Ramón y Dacosta 
(Orense), Soto y Fidel (Pe
gaso) , Tomás y Abelardo 
(Sporting Atlético), Joseí
ño (Arosa), Fontán, Mi
guel, Núñez y Solé (Ponte
vedra) , Jesús (Moscardó) , 
Juan Luis (Langreo ), Lo
lo (Toledo), Martino, Elo
rrieta y Argüelles (Leone
sa), Campi (Lalín), Oliver 
(Avilés) y Juan Carlos, Al
berto y Mella (Ferrol). 

SE TRASPASA 
FRUTOS SECOS 
Y PASTELERIA 
C/ . Mayor, 36 - MECO 

Tlf. 886 06 79 
llamar de 2'30 a 5 '30 

COYCON, S. L. 
TRANSPORTES - EXCAVACIONES 

MOVIMIENTO DE TIERRAS 
C/. Coruña, 16 
Telf.: 882 01 49 

ALCALA DE HENARES 
(Madrid) 
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Juan Antonio Jiménez Piñero, cesado _como entrenador del Alcalá 
<<Hemos visto que al equipo le hace 
falta un revulsiVO>>, dice José García Rojas 

Juan Antonio Jiménez Piñero 
fue cesado oficialmente el pasa
do lunes 25 de septiembre como 
entrenador de la RSD Alcalá pa
ra «buscar un revulsivo a la difí
cil situación deportiva que atra
viesa el equipo>., según explicó el 
presidente de la sociedad José 
García Rojas. 

Al término del encuentro entre 
el Alcalá y el Sporting Atlético, 
que concluyó con empate a un 
tanto y en el que el equipo com
plutense ofreció una pobre im
presión, el presidente reunió con 
carácter urgente a su junta direc
tiva. Tras un breve encuentro en 
la sala de prensa del municipal 
El Val , parece que hubo unani
midad en la decisión de cesar al 
entrenador a la vista no sólo de 
los resultados sino de cierta si
tuación de malestar entre algu
nos miembros de la plantilla. An
tes de comenzar el encuentro en
tre alcalaínos y asturianos hubo 
alguna situación tensa en el ves
tuario del equipo complutense y 
la alineación que sacó al campo 
Jiménez Piñero cabe calificarla 
de sorprendente al quedar apar
tados del equipo dos fijos hasta 
ese momento , Pepe y Coballes. 
Otro fijo , el delantero Ricardo 
Azcona, que hasta el momento 
estaba cuajando buenas actuacio
nes , quedaba sentado en el 
banquillo. 

La decisión del cese de Jimé
nez Piñero había sido tomada en 
el transcurso de tan breve reu
nión , que apenas duró cinco mi
nutos. También debió de quedar 
claro que la decisión no habría 
de hacerse pública hasta el día si
guiente, una vez que se le comu
nicara al entrenador y se llegara 
a un acuerdo para la liqu_idación. 
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Casi al mismo tiempo, los ser
vicios técnicos comenzaron a tra
bajar para buscar al sustituto de 
Jiménez Piñero. Algo que a tenor 
de cómo se desenvolvieron los 
acontecimientos no debió de re
sultar muy difícil. Porque el 
nombre de Aguilar , como nuevo 
entrenador del Alcalá , empezó a 
sonar antes de comenzar la tem
porada liguera, a la vista de los 
flojos resultados y la negativa 
impresión que estaba causando el 
equipo en pretemporada. 

Aguilar, aquel delantero que 
perteneciera al Real Madrid en 
los años setenta y principios de 
los ochenta, entrenó la pasada 
temporada al Colmenar en terce
ra división y causó una excelen
te impresión. Tuvo tiempo de 
protagonizar un «affaire» con el 
actual entrenador del Rayo Va
llecano, Felines, pues al parecer 
existía un precontrato mediante 
el cual Aguilar, que se retiró co
mo jugador en la entidad valle
cana , ocuparía el banquillo 
rayista. 

Aguilar es un técnico joven 
que quiere abrirse paso en el 
mundo del fútbol , y eso era pre
cisamente lo que querían ·los di
rigientes del Alcalá . Por eso se 
barajaron otros nombres como 
Félix Carlón, que la pasada tem
porada entrenara al Getafe; co
mo Aguinaga, que fuera portero 
del Atlético de Madrid; o como 
Juan Gea, hasta la temporada pa
sada ligado al Real Madrid, en
trenando al equipo de tercera 
división. 

Entre la tarde del domingo y 
sobre todo la mañana del lunes 
se concretaron todos los aspectos 

·concernientes al compromiso que 
une a Aguilar con el Alcalá. Fal-

Aguilar es ya 
el nuevo 

entrenador 

taba concretar algunas cuestiones 
que quedarían arregladas en la 
noche del lunes. En la tarde de 
ese día Juan Antonio Jiménez Pi
ñero se entrevistó con José Gar
cía Rojas en su despacho llegán
dose a un acuerdo sobre la liqui
dación del ya exentrenador del 
equipo alcalaíno. 

Esta es la historia de un cese 
cantado desde hace tiempo y del 
primer capítulo de la bienveni
da a un nuevo técnico , Aguilar . 

Entrevista con 
José García Rojas 

En la tarde del lunes PUER
TA DE MADRID mantuvo una 
entrevista con el presidente de la 
RSD Alcalá , José García Rojas , 
y en ella nos confirmó el cese de 
Juan Antonio Jiménez Piñero co
mo técnico del primer equipo del 
Alcalá. El presidente nos expli
có las razones de este cese: 

- Hemos visto que al equipo 
le hace falta un revulsivo y por 
eso se ha adoptado esa posición. 

García Rojas analizó la situa
ción del equipo: 

- El Alcalá está moralmente 
muy bajo, necesita una persona 
que les dé moral y que tenga una 
experiencia para entrenar al 
equipo con garantías. 

En esta decisión también in
fluyó la opinión de varios miem
bros de la plantilla que se entre
vistaron con el presidente del 
Alcalá. 

- La semana pasada mantuvi
mos una reunión con los miem
bros de la plantilla y, aunque en 
esos momentos nadie quiere de
cir lo que siente, sí se pudo cap
tar por parte de la junta directi
va la necesidad del cese. 

Aunque no hubo un ultim a 
tum formal , sí estaba más o me
nos claro que cualquier resulta
do que no fuera la v ictoria p o
dría suponer el cese automático 
de Jiménez Piñero. De ahí lo 
breve de la reunión tras el parti
do entre Alcalá y Sporting Atlé
tico. Por su parte, García Rojas 
manifestó lo siguiente: 

- Un cierto sector de socios 

Be aquí la que es, por ahora, la 
última imagen de Jiménez Piñe
ro en el banquillo del Alcalá. 

afirmó en su momento que Jimé
nez Piñero no iba a dejar el Al
calá por ser amigo mío. Yo pri
mero miro la sociedad y luego 
están las amistades, como así he 
demostrado. Trataremos de me
jorar la situación con el nuevo 
entrenador. 

Un aspecto que también se pu
do tener en cuenta a la hora de 
adoptar la decisión del cese fue 
la tensión que se vivió en el ves
tuario del Alcalá antes de comen
zar el encuentro contra el Spor
ting Atlético . 

- Fueron unos comentarios 
entre la plantilla. En el momen
to en que hay dos jugadores que 
son titulares y se prescinde de 
ellos es normal que puedan sur
gir estas cosas. Tenemos que 
evitar que éstas ocurran, que no 
existan tensiones, ni malestar, ni 
rencillas. 

Dos aspectos muy criticados 
por algún sector de socios fueron 
las bajas que dio Jiménez Piñe
ro a dos hombres que eran cla
ves en el rendimiento del equi
po. El primero fue Pérez Hurta
do , que de ser titular indiscuti
ble pasó a no ser citado y hubo 
algún que otro problema entre 
jugador y entrenador. Esto ocu
rría la temporada pasada. Du
rante la pretempo_rada el jugador 
Goyo , hombre de reconocida va
lía humana y deportiva para la 
junta directiva, abandonó el Al
calá por problemas con Piñero. 

- Efectivamente había males
tar entre el entrenador y algunos 
miembros de la plantilla. Es la
mentable por mi parte el no ha
ber detectado ese malestar. Es
tos días me estoy enterando de 
cosas que yo no creía que estu
vieran ocurriendo por lo que pa
ra cortar ese cáncer que hay 
creo que ahora es el momento 
oportuno. 
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Aguilar, nuevo entrenador del.Alcalá 
El martes dirigió ya su primer 

entrenamiento 
Francisco Javier Aguilar García es a partir del martes 26 de septiembre el nuevo entrenador de la 

Real Sociedad Deportiva Alcalá, al sustituir en el cargo al cesado Juan Antonio Jiménez Piñero. Agui
lar dirigió el pasado martes su primer entrenamiento tras despedirse de la plantilla Jiménez Piñero. 
En la larga reunión que mantuvo la Junta Directiva presidida por José García Rojas en la noche del 
lunes, reunión que fmalizó en la madrugada del martes, se consumó el cese de Jiménez Piñero aunque 
no hubo un acuerdo económico en cuanto a la rescisión del contrato que unia a ambas partes. Una vez 
que Piñero abandonó la reunión hizo su entrada en el despacho de José García Rojas, lugar donde se 
estaba celebrando la junta, Francisco Javier Aguilar para conformar un acuerdo de ser el entrena
dor del Alcalá. 

Durante ese mismo día , el que 
fuera extremo del Real Madrid 
recibió la visita del secretario 
técnico del Alcalá, Daniel Mu
ñoz , que le habló del interés de 
la sociedad complutense por te
nerle como entrenador del pri
mer equipo . Francisco Javier 
Aguilar fue citado a una determi
nada hora en un lugar de la ciu
dad donde debería esperar has
ta que concluyera la reunión de 
la junta directiva con Jiménez 
Piñero en la que se solucionaría 
la cuestión del cese de este. Ter
minada esta reunión y con unJi
ménez Piñero que no quiso ha
cer declaraciones y que se mos
traba visiblemente afectado por 
el cese, Aguilar se personó en las 
oficinas del Alcalá donde hubo 
un rápido entendimiento entre 
ambas partes . 

El nuevo entrenador del Alca
lá nació en Santander el día -26 
de marzo de 1949; tiene·por tan
to 40 años. Como futbolista pro
fesional jugó en el Racing de 
Santander, en el Real Madrid 
durante ocho temporadas , en el 
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Sporting de Gijón durante dos y 
concluyó su carrera en el Rayo 
Vallecano, donde estuvo dos 
temporadas. Con Ladislao Ku
bala como seleccionador nacional 
fue internacional en cinco oca
siones jugando contra la Unión 
Soviética, Chipre, Irlanda del 
Norte , Holanda y Grecia. 

Como entrenador comenzó en 
el Fuente el Saz, equipo con el 
que logró dos ascensos y entrenó 
en la temporada pasada al Col
menar, equipo de la tercera di
visión madrileña. Posee el títu
lo nacional de entrenador. 

Aguilar: «No soy de los que 
salen a amarrar el 0-0. 
Vamos a salir a ganar 
todos los partidos». 

Al término de su primer entre
namiento con la plantilla del Al
calá mantuvimos una conversa
ción con el ya nuevo entrenador 

Francisco Javier Aguilar en la 
que explicó sus objetivos. Lo pri
mero que le preguntamos era si 
considera traumático llegar a un 
equipo en las condiciones que lo 
ha hecho en el Alcalá, sustituyen
do a un compañero y con una si
tuación bastante insegura en lo 
deportivo. 

- Lo que está claro es que el 
fútbol está montado así y desgra
ciadamente no lo podemos arre
glar. En esta ocasión el anterior 
entrenador ha tenido que salir y 
yo tengo una situación en la 
cual el equipo no ha hecho más 
que comenzar la temporada y ha 
habido unos tropiezos pero nada 
importantes porque espero que 
en breve estemos en los puestos 
de arriba. Esto es perfectamen
te subsanable porque pienso que 
hay material humano y deporti
vo para hacer una labor bastan
te mejor de lo que ha resulta
do hasta ahora. Y no digo que se 
h&ya hecho mal, sino que los re
sultados no han acompañado y 
tengo plena coruianza en que la 
cosa va a salir bien. 

«No soy de los 
que salen a 

amarrar el O·O; 
vamos a salir 
a ganar todos 
los partidos 

Aguilar no tiene dudas en que 
los jugadores se van a adaptar a 
sus sistemas de juego. 

- Eso es seguro porque lo que 
está claro es que el fútbol ya se 
ha inventado hace mucho tiem
po y nadie tiene una varita má
gica para hacer cosas nuevas e 
inventos. Yo no voy a tl"Ser nin
guna cosa nueva sino simple
mente unas ideas que tengo y 
que pienso que las van a llevar 
a cabo porque están capacitados 
para ello. 

El entrenador cántabro no tie
ne un sistema definido sino que 
este varía según el desarrollo de 
los encuentros. Tiene noticias de 
que Jiménez Piñero utilizaba un 
4-4-2 pero él tiene claro que en 
casa va a jugar con tres delan
teros. 

- El contrario en casa no me 
va a meter en el área sino que 
van a ser ellos los que tengan 
que meterse en su propia área. 

Todas las demás estrategias 
dependerán del contrario y de su 
forma de jugar. Por el momento 
no quiere hablar de refuerzos 
porque «Si estos jugadores están 
en la plantilla es porque se ha
bía confiado en ellos y si se les 
fichó era porque eran jugadores 
buenos, así es que no sé porque 
ahora, después de cuatro parti
dos han podido dejar de serlo», 
y por supuesto tampoco estaba de 
acuerdo con que el equipo se vie
ne abajo por la línea media por
que <<cuando un equipo falla no 
es una determinada línea, es to
da la plantilla». 

Aguilar reconoce que su expe
riencia como entrenador no es 
muy amplia «pero como futbolis
ta han sido diecisiete años como 
profesional y lo que sí puedo de
cir es que lo que ten~o muy asi
milado es lo que no tengo que ha
cer y eso me lo ha dado la expe
riencia que me ha dado esos die
cisiete años. De los entrenadores 
que he tenido en mi carrera co
mo futbolista he cogido poco de 
lo bueno pero sí todo lo que no 
tengo que hacer porque lo hicie
ron mal>•. 

Se identifica con los llamados 
entrenadores de la nueva ola , 
con los Clemente, Azcargorta , et
cétera en el diálogo contínuo que 
estos mantienen con sus jugado
res , «yo considero esto impres-
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cindible de cara a la marcha del 
equipo. Antes, el diálogo 
entrenador-jugador no existía. 
C reo que gran parte del éxito de 
J avier Clemente viene del diálo
go y de la confianza que trans
mite a sus jugadores . Dentro de 
unas órdenes que tiene que cum
plir , hay que dejarle al jugador 
una total libertad para que desa
r rolle en el campo su juego 
crea tivo». 

El secreto de Aguilar 
((El ~tbol ya no tiene secretos 

pero hay una cosa muy clara que 
es de perogrullo si se quiere. El 
secreto del fútbol es cuando se 
tiene el balón desmarcarse y 
controlarle y cuando se pierde la 
posesión no hay más remedio 
que correr para recuperarlo, y 
no hay vuelta de hoja. No estoy 
de acuerdo con Clemente cuan
do dice que el jugador tiene que 
sufrir el domingo en el campo; el 
dolllingo el jugador tiene que 
disfrutar en el campo y para ello 
tiene que sufrir en los entrena
mientos durante el fin de 
semana». 

Aguilar es un entr enador jo
ven que quiere abrirse p aso en el 
mundo del fútbol y reconocer ha
ber valorad o el historial y la ca
tegoría del Alcalá para venir a la 
ciudad compluten se. De tod os 
modos tiene muy claro q ue «eso 
depende de los jugadores; no 
hay entrenador bueno ni entre
nador malo. El entrenador es 
bueno si el jugador quiere y es 
malo si también lo quiere el ju
gador>i. Tam bién volvió a insis
tir en su secreto de man tener la 
posesión d e b alón (cporque eso 
querrá decir que estamos ata
cando. Yo quiero que el Alcalá 
juegue al ataque pero no vamos 
a jugar alegremente y siempre 
dependerá de lo que nos plantee 
el contrario. Nosotros no vamos 
a salir a amarrar el 0-0 en ningún 
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partido porque está demostrado 
que cuando un equipo sale pre
meditadamente a amarrar ese 
resultado, cuando le hacen un 
gol es incapaz de remontarlo. 
Tengo muy claro que tenemos 
que salir a ganar todos los parti
dos porque si salimos a empatar 
lo más fácil es que perdamo&>i. 

El nuevo en t renad or del Alca
lá tiene muy clar o que pron to el 
equipo estará arr iba en la tabla 
clasifica toria (<porque la situa
ción tampoco es tan desesperan
te, tenemos dos puntos, pero el 
líder sólo tiene siete. Nada más 
que se han jugado cuatro 
partidoS>i. 

Flores 
El veterano jugad or de la RSD 

Alcalá y capitán d el equipo , R i
cardo Rodríguez Flores, d eclaró 
que son falsos los rumores que 
apuntaban q ue h ubiera malestar 
en la plantilla con J u an An tonio 
J iménez P iñero. «Sé que han tra
tado de enfrentamos a la planti
lla y al entrenador, pero en ab
soluto nosotros teníamos nada en 
contra con el anterior entrena
dor. Teníamos algunas discre
pancias, pero nunca como técni
co ni como profesional pero es
to es completamente normal en 
una plantilla. Al mismo tiempo 
me imagino que el entrenador 
tendria algunas discrepancias 
con los jugadores. Pero no ha ha
bido mal ambienteii . 

También señaló Flores que 
aunque aceptan la decisión de la 
junta d irectiva de cesar a Jimé
nez P iñero , ((es una medida pre
cipitada>i, y basó este análisis en 
que el equipo no ha obtenido 
buenos r esu ltad os porque ha ha
bido mala suerte en los cuatro 
partid os jugad os hasta el mo
mento. D e Aguilar dijo que ((es 
un entrenador joven que tiene 
ilusión y que cuando esto ocurre 
con un técnico suele contagiar
la a la plantilla>i. 

24·27, una experiencia más 
Derrota de ca¡amadrid ante 

la selección de Rumania 
No le están roda ndo las cosas 

d emasiad o bien al equip o d e b a
lonmano de Cajamad rid en esta 
p r etemporada. Dom ingo Bárce
nas q u ier e part ir en la liga con 
n u evas tácticas , consciente d e 
que su equ ip o tiene que sorpr en
der a sus rivales y alej arse por 
ello d e estrategias d e sobra cono
cid as por los técnicos de la divi
sión d e h onor. P ara esto es pre
ciso que los jugad ores d el equ i
p o alcalaíno asimilen los nuevos 
esquemas y es lógico que necesi
ten u n período de rodaje . 

Puestas así las cosas, se entien
d e que los resultados hayan sid o 
más d ecepcionantes que otra co
sa en esta p r etemporad a, pero 

poco a poco se v islumbra u na 
mejoría. 

El pasad o martes , el equipo d e 
Bárcenas se p resentó en el pab e
llón Ruiz d e Velasco con u n en
cuentro frente a la selección de 
R umania. L a victoria fue para 
los rumanos, q ue se impusieron 
al Caja por el tanteo de 24-27 , 
aunque los alcalaínos se mostra
ron con mayor acierto que en an· 
teriores p artidos . 

El reto vuelve a ser la liga , pe
ro no olvid emos que Cajamadrid 
tiene ante sí nuevamente la dis
puta de las eliminatorias de la 
Copa IH F, d ond e la temporad a 
pasada realizó u n excelente pa· 
pel llegando hasta semifinales. 

LA PEÑA MADRIDISTA «RAMON MENDOZA» 
CELEBRA SU PRIMER ANIVERSARIO 

Con una cena celebrará hoy 
viernes su pri~er aniversario la 
p eña mad ridista Ramón Mend o
za, que tiene su sed e en la veci
na localid ad de Vald eavero y u na 
sub sed e en Alcalá. Con ciento 
cincuenta socios, de los que cien
to treinta son adultos , la peña 
tiene como activid ad central la 
de asistir a todos los encuentros 
que el Real Mad rid juega en el 
Santiago Bernabéu: «No vamos 
a los desplazamientos porque 
muchos de ellos son retransmiti
d os por televisión», nos comen
tó su vicepresid ente, Ifigenio Al
badalejo Sánchez. 

O tra actividad realizada por la 
peña en este p rimer año de su vi
da fue una fiesta en Valdeavero 
a la que asistieron unas .3. 000 
personas. A esta cena de aniver· 
sario se espera la asistencia de 
varios directivos , así como la del 
ya exjugador madridista Jos.é 

Antonio Camacho. Deseamos fe
licitar a tod os los miembros de la 
peña por este aniversario , y que 
cumplan muchos. 

campeonato sénior 
de baloncesto 
organizado por la 
delegación comarcal 
complutense 

El próximo .3 de octubre a las 
8 ,.30 de la tarde se celebrará en 
los locales de la delegación co
marcal de baloncesto , en la Casa 
de la juventud , una reunión in
format iva sobre la organización 
del campeonato sénior masculi
no , para el que los equipos debe
rán in.scribirse a partir del .3 de 
octubre hasta el 17 del mismo 
_mes , los martes y los jueves , con 
horario de 19 ,.30 a 21 horas . 
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Puntualizacianes al programa taurina de. la Feria 
En el programa de nuestra fe

ria de Alcalá editado por el 
Ayuntamiento se publican bio
grafías de toreros de nuestra ciu
dad y en· ellas se detallan los 
nombres de novilleros, picado
res, subalternos y las fechas de 
sus actuaciones. Como aficiona
do y ciudadano guardo todos los 
programas de todas las ferias y 
en particular las de aquellas que 
hacen historia de la tauroma
quia. 

Al señor Sánchez Moltó, autor 
del artículo, quiero felicitarle por 
tan acertada idea, ya que sin ser 
-creo- aficionado a nuestra 
fiesta ha participado en lo tauri
no y con la mejor intención de 
documentar al aficionado alca
laíno sobre todos sus toreros y 
que en su mayoría no hemos 
conocido. 

Pero ¡cuidado!; que la historia 
del toreo es compleja y compli
cada, no basta hacer uso de los 
archivos y documentaciones. Es
te comentarista ha estado en ter
tulias con grandes aficionados en 
San Isidro y alguna vez en la Fe
ria de Abril, donde tanto se sabe · 
deJo·selito y Belmonte. Y aficio
nados de edades avanzadas nos 
hablaban de estos dos colosos del 
toreo coincidiendo todos en 
anécdotas y acontecimientos que 
que nun.ca se plasmaron en sus 
biografías ni en los diccionarios 
taurinos. 

Por poner un ejemplo, Joseli
to el Gallo se anunciaba en corri
das terroríficas con la intención 
de que sus compañeros se caye
ran del cartel una vez que sabían 
el ~ombre de la ganadería. Pues 
bien , después de salir a la calle , 
el mismo día de la corrida se co
municaba en las taquillas el 
nombre de José con los seis toros. 
Estos carteles ya quedaban para 
la historia y sin embargo no se 
ajustaban a la autenticidad de la 
historia del toreo. 

El señor Sánchez Moltó nos 
hace referencia a dos aconteci
mientos que de momento y siem
pre que no se demuestre lo con
trario no se ajustan a la realidad. 
El primero se refiere a la actua
ción de Manuel Hernández 
Díaz, «Niño de Acuarium» de fe
cha 7 de abril de 1935, formari
do cartel con Casimiro Yagüe y 
José González. El nombre de Jo
sé González no existió esa tarde. 
Sí, en cambio, Julián García , 
también novillero alcalaíno, y 
aporto documentación del mismo 
sellada por la Asociación de Ma
tadores y Novilleros de Madrid. 

El segundo acontecimiento le 
corresponde a Quintín Mangla-
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IACION DE MATADORES· DE TOROS Y NOVILLOS 
M AO RIO 

Don .TULIAll a&llJU 
••=-=•• D O S aa==== 

ha satisfecho la suma de _ _¡ pesrtas, por las 

cuotas de UNl corridas toreada$ durante el me de la fecha, los 

días . .i .. Aloa.lá._ :._. __ .... _ ................. ---·-·-·---·- .. ··--·-

···-··---·-- -·--------- ··-·--·-·-····----
Madrid, .. !50 .. de _ _ Ab--"-ri.o-cl~-- de 1935. 

no «Taberna», al que el señor 
Moltó cita como picador en el 
programa editado por el Ayun
tamiento. Pues tengo que decir
le que sí estaba muy relacionado 
con taurinos y toreros, que yo 
charlé muchas veces con él y me 
contó muchas anécdotas, ya que 
se vestían en su establecimiento 
muchos toreros, pero tengo que 
decirle que jamás actuó de pica- . 
dor. Y para que este comentaris
ta no esté en posesión de todo lo 
que aquí se dice, sí que se dejó 
anunciar como reserva en la Pla-

za de Madrid, pero sin ninguna 
intención~ ya que ni siquiera se 
vistió de picador aquella tarde. 
Simple broma; así eran las per
sonas de antes. Increíble, pero 
cierto. 

Y aquí termino complaciendo 
á don Julián García, a Tomás, 
hijo d~ Quintín Manglano; y a 
los más puristas aficionados. Y a 
Vicente Sánchez Moltó ofrecién
dole mi modesta y humilde amis
tad para lo que guste. 

EL CHARRO 

CENTRO 
DENTAL 

Dr. P. RUANO SANCHEZ 

Odonto~tomatología 
Prótesis dental - Ortodoncia 

Profilaxis e higiene 
Cirugía oral - lmplantología 
Estética dental - Radiología 

San Diego, 15 -1°. D llf. 889 23 11 
Alcalá de Henares 

.. 
h t 1 

Polígono Esgaravita 
OS e CO Se&.e (Virgen del V~I) - Nave 39 

' Telef. 881 43 24 

APARATOS Y MUEBLES PARA LA INDUSTRIA HOSTELERA 
• Cafeteras , botelleros, termos, vitrinas, balanzas electrónic~s y ·máquinas 

registradoras. 
• Proyectos e instalaciones completas de: cafeterías, bares, carnicerías , etc. 

AIRE ACONDICIONADO Y FRIO INDUSTRIAL -SERVICIO TECNICO-

Al fin habrá 
espectáculo serio 
José María Plaza 
J Javier Vázqua, 
mano amano 

en Torres 
de la Alameda 
Para el sábado día 30 y 

con motivo de sus tradicio
nales fiestas , se celebrará 
una corrida mixta en la 
que sus protagonistas -serán 
el matador de toros recién 
doctorado José María Pla
za, ya sobradamente cono
cido en nuestra comarca, 
acompañado en el cartel 
por el conocido novillero 
Javier Vázquez, de la Es
cuela de Madrid y que en 
sus principios perteneció a 
la Escuela de Torrejón con 
el asesoramiento de Enri
que Carmona, fundador de 
la escuela. 

El currículum de Javier 
es muy favorable, ya que 
lleva veintiuna novilladas 
picadas y ha cortado cua
renta y unas orejas y algún 
rabo. Hace el número 14 
en el escalafón entre más 
de doscientos novilleros. 
También fue triunfador en 
las novilladas en Alcalá. 

Cuando en Torres de la 
Alameda se daba por per
dido el espectáculo serio 
durante sus fiestas, surgen 
Carmona y Puerta y junto 
al alcalde de Torres y la re
presentación de Plaza lle
gan a una inteligencia pa
ra que el espectáculo se 
realice. 

Con ello entendemos 
que ganan el pueblo; los 
aficionados lo aplaudimos 
y los toreros disponen de 
una oportunidad más, ya 
que lo suyo es torear y, a 
poco que los toros embis
tan como es debido, estoy 
seguro de que habrá esta 
vez puerta grande tanto 
para el matador como pa
ra el novillero. 

Sólo le queda a uno de
sear que a-sí sea. Y que to
do salga bien. 

EL CHARRO 

PUERTA DE MADRID 



Fiat uno en. septiembre. 
notable en economía. 

Este mes, el Fiat Uno tiene una buena nota en 
Economía. Porque al comprarte uno, te damos 
por tu viejo coche 100.000 pts. más de lo que 
vale. 
áQué no tienes un coche usado? No importa. 
Toma nota y no esperes más. Ve a tu Concesio
nario Fiat y llévate el líde.r de ventas en Europa 
en su categoría, por tecnología y diseño de van
guardia. 

llDBB 

,\\"' 

\"' Once:·· ionario en Alcalá de Hénare,s 
ltDJRC~R 005 tÑllL/ S. /... 

. MADRID A 0ARCELONA, KM. 31,600. 

TELS~ 881 40 6 2 / 88 1 41 11. 
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Modestia aparte. 

Unos cuantos días antes de comprar el nuevo 
RENAUL T 21 repítete a ti mismo. . 

" No seas modesto. No seas modesto ... " 

E/Y MOTORIZACIO/Y, !YO SEAS MODESTO. 
Elige entre cinco niveles de potencia: 

- GTD: 72 CV. - GTX y TXE: 120 CV. 
- TDX: 88 CV. - 2 L. Turbo: 175 CV. 
- GTS: 92 CV. 

E/Y ESTILO, /YO SEAS MODESTO. 
Asegúrate de que compras un coche de diseño. Mira 

bien la calandra, los grupos ópticos integrados, los 
parachoques envolventes o· los embellecedores de 
rueda , cuidados al detalle .. . 

Confirmarás por qué ese aire agresivo y deportivo 
que, a primera vista , ya te llama. 

E/Y EQUIPAMIEIYTO Y CO!YFORT, /YO SEAS 
MODESTO. 

Tú pide. Que para eso están tres niveles de equipa
miento. Cualquiera de ellos, con aire acondicionado de 

• Precios Peninsula y Baleares . 

serie, tapicerias de verdadero alto de gama y diseño 
antirréflex del tablero, elevalunas delanteros eléctricos, 
cerraduras centralizadas con telemando, dirección 
asistida y faros antiniebla. 

Más -por supuesto- asientos delanteros con 
reglaje lumbar, apoyacabezas regulables y cinturones 
de seguridad regulables en altura. 

AL ELEGIR TU VERSIOIY, !YO SEAS 
MODESTO. 

Al fin y al cabo, por 2.415.000 Ptas.• consigues la 
versión más alta de la gama: el TXE. Que añade al 
equipamiento del resto de la gama el sistema ABS 
incorporado de serie, ordenador de a bordo y llantas 
de aleación ligera . Cuando veng;::s a vernos, te 
completaremos la lista de detalles, verás que no hay 
mejor elección. Modestia aparte. 

Nuevo Kenault 21 
No seas modesto. 

Ven, no seas modesto: 

0AUTOCARPE 
Paseo de la Estación, 2 

Tlf. 888 19 15 
Ronda Ancha, 19 

Tlf. 888 50 61 
Centro Comercial El Val 

Tlf. 888 19 99 


